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Rede Comunicadora Iguassu – 01 de Novembro de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-2456?fbclid=IwAR0-
aaov44ZpnFMuwyUxtuITnmBDH-YHwBuLM-plt3cncIEidiA5yfPys58 
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Acontece na Fronteira – 01 de Novembro de 2018 
Link:http://www.acontecenafronteira.com.br/noticias/politica/319594/1?fbclid=I
wAR0cyynPVlEXIRX14CWZvuGjEJ-0MbYfTefRkGFwrFgYH9VHUTPiQuihkNs 

 

 



CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

01/11/2018 a 15/11/2018 
 

04/11/2018 

 

Portal da Cidade – 04 de Novembro de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/com-parecer-contrario-
projeto-de-lei-da-ficha-limpa-municipal-e-arquivado  

 

 

Com parecer contrário, projeto de lei da 'Ficha Limpa' municipal é 

arquivado 

A vereadora Inês Weizemann, que apresentou a proposta, usou a tribuna pra 

falar sobre o assunto. 

Na primeira sessão ordinária do mês de novembro, a vereadora Inês 

Weizemann usou a palavra-livre para comentar o parecer contrário e o 

arquivamento do Projeto de Lei do Ficha Limpa Municipal.  

A vereadora afirmou que a proposta era tratar igualmente os presidentes de 

conselhos municipais e os servidores públicos que prestam serviços ao 

município, já que “todos devem estar com sua ficha limpa ao serem 

nomeados”. No entanto, de acordo com a Vereadora, a Câmara entendeu que, 
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por uma irregularidade formal, essa alteração de lei tem que partir do poder 

executivo, ou seja, das mãos do Prefeito. 

De acordo com a Assessoria Jurídica do Gabinete da Vereadora, a Lei 

Orgânica diz que as iniciativas de lei que propõem alterações no regime 

jurídico dos servidores precisam partir do prefeito. Porém, a proposta da 

Vereadora não pretende alterar o regime jurídico. O objetivo é corrigir uma 

falha, já que uma restrição imposta a todos os servidores públicos, não atinge 

os presidentes de Conselhos. 

Na defesa apresentada, Inês Weizemann explicou que, pelo próprio princípio 

da moralidade da Administração Pública, “entendemos que é totalmente imoral 

e ilegal a nomeação de pessoas que não tenham caráter ilibado e que se 

enquadrem na Lei da Ficha Limpa, já que só pela moralidade, elas já não 

poderiam assumir cargos públicos”. Vale lembrar que todos os servidores 

públicos sofrem essas restrições, com exceção dos diretores de conselhos. 

Inês também garantiu que não se trata de propor uma alteração legislativa e 

sim, apenas uma complementação. Para a vereadora, não estava se criando 

uma nova restrição, mas apenas se propondo a complementação de uma 

lacuna deixada pela lei anterior. “Não é uma inovação, é uma proposta para 

garantir um tratamento igual àqueles que já fazem parte do poder público”. 

A vereadora também disse que “infelizmente esse projeto foi analisado por 

vários meses na casa, até receber esse parecer que acaba por engavetar a 

proposta”. E finalizou garantindo que não vai “desistir de lutar pelo bem do 

povo, pela transparência do poder público e pelo fim da corrupção”. 
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Não Viu? – 05 de Novembro de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/vereadores-convidam-prefeito-chico-brasileiro-
prestar-esclarecimentos-comeco-guerra/  

 

 

 
Não Viu? – 05 de Novembro de 2018 

Link: http://www.naoviu.com.br/vereador-quer-lei-fim-taxa-minima-consumo-da-
sanepar-sera-cola/  
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Link: http://gdia.com.br/arnaldo-cortez-junior-recebe-mocao-de-aplauso-na-
camara/  

 

 

Arnaldo Cortez Junior recebe Moção de Aplauso na Câmara 

Os mais de 30 anos de serviços prestados ao município de Foz do Iguaçu por 

meio do tratamento oferecido aos pacientes com câncer pelo médico Arnaldo 

Pereira Cortez Junior, foram reconhecidos pela Câmara Municipal por meio de 

uma Moção de Aplauso entregue nesta quinta-feira (01). A homenagem foi 

proposta pelo Vereador Tenente-Coronel Jahnke. A cerimônia reuniu 

familiares, colegas de trabalho e pacientes que foram atendidos pelo médico 

que atuou em diversos projetos voltados ao tratamento na área de oncologia. 

“Esta Casa de Leis tem a honra de prestar uma singela, mas justa e merecida 

homenagem ao Doutor Arnaldo. O senhor sempre buscou salvar vidas, 

amparar famílias e fazer o melhor que todo o seu conhecimento profissional 

pudesse fazer. É impossível sintetizar todo o trabalho realizado pelo senhor. A 

estimativa é que mais de 10 mil pacientes puderam ser atendidos pelo Doutor 

Arnaldo. Mais de 10 mil pessoas que receberam o tratamento em uma área tão 

sensível como a oncologia”, destacou em seu discurso na Tribuna, o 

proponente da moção, Tenente-coronel Jahnke. 
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Blog do Lago – 05 de Novembro de 2018 
Link: http://blogdolago.com.br/ultimas-da-camara-de-foz-
5/?fbclid=IwAR0RNUybOQ1nuaCyWWxF64DOHdYyODrL-
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Comissão formada por vereadores de Foz estuda medidas para 
prevenção a alagamentos 
Os vereadores formaram uma Comissão Especial para estudar medidas para 
prevenção a alagamentos em Foz do Iguaçu. Quem preside a Comissão é o 
vereador João Miranda, a relatoria ficou com o vereador Anderson Andrade e o 
vereador Jeferson Brayner é membro. Os parlamentares destacaram que 
querem aproximação com as universidades e desejam também obter 
sugestões dos moradores que convivem com o problema. A CE deu início aos 
trabalhos solicitando documentos à Defesa Civil e demais autoridades. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2D29RR8 
Acesse o vídeo: https://youtu.be/W-h4mA6ozZM 
Projeto da Mesa Diretora define critérios e reduz gratificações na Câmara 
de Foz 
Os vereadores votam a partir da sessão desta terça-feira (6) os projetos de 
alteração na Lei sobre os vencimentos dos cargos em comissão e sobre os 
valores das funções gratificadas da Câmara. As funções gratificadas que em 
épocas anteriores chegaram ao índice de 200% sobre o salário dos servidores 
foram limitadas pela atual legislatura para 60% desde o ano passado. 
Em novo projeto da mesa diretora para votação nesta semana, as gratificações 
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serão reduzidas ainda mais ficando estabelecido o teto máximo de 35% sobre 
os valores dos vencimentos. Em outro projeto será lido parecer favorável ao 
projeto que atende à recomendação da Controladoria Interna da Casa que, em 
consonância com decisões do Tribunal de Contas do Estado do Paraná. Os 
órgãos de controle apontam que a fixação de percentuais de funções 
gratificadas e gratificações por encargos especiais concedidas aos servidores 
deve ser regulada por meio de lei e não resolução. 
A sessão ordinária está prevista para começar às 9h e a logo após acontece 
sessão extraordinária. 
Projeto sobre corte de árvores e música ao vivo será votado nesta terça-
feira 
Com a aprovação de emenda na semana passada, será votado em sessão 
extraordinária desta terça-feira (6) (prevista para às 12h) o projeto do Executivo 
que trata da alteração na lei sobre o corte de árvores. A norma cria a 
possibilidade de o morador, de livre opção, contratar empresas credenciadas 
para proceder o corte de árvore, em via pública, na frente do imóvel. A 
supressão só poderá ocorrer mediante avaliação e licença do órgão 
competente da prefeitura. 
Não haverá limite para o número de empresas que desejam se credenciar na 
prefeitura para o serviço de corte de árvores. Uma emenda da Comissão Mista 
isenta os donos de imóvel de toda e qualquer responsabilidade por acidente 
quando do corte de árvore por empresa credenciada. A empresa responderá 
por danos ou acidentes na execução do serviço. 
A emenda também estabeleceu o prazo de 180 dias para o Município colocar 
em dia os serviços de corte de árvores para os cidadãos que não tem 
condições financeiras ou que não optarem pelo serviço privado. Para 
compensação ambiental, o prazo do morador poderá se estender a até 360 
dias. 
O mesmo projeto de lei flexibiliza o uso de som e música ao vivo em bares, 
lanchonetes e similares. A Comissão Mista preferiu não apresentar emendas a 
esse projeto para agilizar a votação e permitir que a regulamentação dos 
locais, horários e limites de decibéis (volume) seja definido, via decreto, após 
entendimento pacífico entre as classes envolvidas e o Poder Executivo. 
Mapa territorial 
Na sessão desta terça-feira (6), será lido parecer favorável da Comissão Mista 
da Câmara ao Projeto de Lei Complementar nº 11/2018, de autoria do Prefeito 
Municipal que dispõe sobre a área territorial do Município de Foz do Iguaçu, 
para fins de delimitação das áreas urbanas e rural, de expansão e de restrição, 
além de outras aplicações previstas em lei. O projeto do Executivo consolida 
alterações legais no mapa territorial do Município para fins de delimitação das 
áreas urbana e rural, de expansão e de restrição, além de outras aplicações 
previstas em lei. 
A área urbana do Município aumentou de 195,156km² para 197,239km² e a 
área rural diminuiu de 134,127km² para 132,044km². Estão sendo mantidas 
sem alterações as superfícies das demais áreas. As adequações em lei, 
segundo a prefeitura, são necessárias em razão dos “novos dimensionamentos 
originados de medição mais precisa e de recente conversão de áreas rurais em 
áreas urbanas”. 
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Parecer contrário ao projeto boca de lobo inteligente 
O projeto da vereadora Inês Weizemann que trata da implantação de 
dispositivo chamado “boca de lobo inteligente” nos logradouros do Município de 
Foz do Iguaçu recebeu parecer contrário da Comissão de Legislação, Justiça e 
Redação. A alegação é de inconstitucionalidade por se tratar de matéria 
estritamente relacionada à iniciativa do Poder Executivo. “É de se reconhecer 
haver vício formal de inconstitucionalidade devido à origem, não podendo ser o 
projeto em tela de iniciativa parlamentar, sob pena de ofensa ao princípio da 
separação dos poderes”, consta no parecer. Havendo concordância do 
plenário, o projeto será arquivado. 
Novos projetos: taxa mínima da Sanepar 
Para início de tramitação, serão apresentados na sessão desta terça-feira (6) 
dois projetos. O primeiro deles é de autoria do vereador Adenildo Kako 
proibindo a Sanepar de cobrar valor integral da taxa mínima de água quando 
não atingir o consumo previsto. Alega que atualmente a tarifa para consumo de 
até cinco metros cúbicos de água, teto para se enquadrar na tarifa mínima, é 
de R$ 62,25 para unidades residenciais. 
“Ocorre que várias unidades consumidoras não consomem os cinco metros de 
consumo mínimo, implicando um ônus a esses consumidores, fazendo com 
que eles paguem por um produto/serviço que não utilizam”, argumentou Kako. 
O outro projeto é do Executivo e trata de regularização de espaço em imóvel 
onde funcionava o antigo posto de saúde do Jardim Lancaster e atualmente é 
utilizado como um dos almoxarifados da Secretaria Municipal da Saúde. 
Pauta com 22 requerimentos 
Para a sessão da Câmara desta terça-feira (6) estão previstos 22 
requerimentos para discussão e votação. A quantidade acumulou-se com os 
requerimentos que estavam previstos para a sessão anterior, mas não 
entraram em discussão devido ao tempo limite do expediente ter sido 
extrapolado. Os requerimentos são dos mais variados temas. Confira: 
Atraso nos atendimentos da saúde gera reclamações 
O vereador Adenildo Kako solicitou informações sobre o número de médicos e 
lista da equipe que trabalhou no dia 15 de outubro de 2018, com seus 
respectivos horários de entrada e saída, a serem comprovados por meio de 
cópias de cartões-ponto, na Unidade de Pronto Atendimento Valter Barbosa 
Cavalcanti, no bairro Morumbi. Segundo o parlamentar, nesse dia os pacientes 
precisaram esperar cerca de 10 horas para receberem atendimento. Ainda de 
acordo com as reclamações encaminhadas ao vereador, muitos pacientes 
desistiram de esperar e voltaram para a casa. Kako ainda aponta que a 
resposta para esse problema é primordial para a população. 
Vereador cobra construção de novos CMEIs 
Visando atender a uma necessidade dos moradores dos bairros Cidade Nova I, 
Três Lagoas e Jardim São Roque, o vereador Márcio Rosa requereu ao 
prefeito as informações sobre os projetos para construção dos novos centros 
municipais de educação infantil (CMEI’s) nas regiões. Pediu resposta sobre 
quais providências já foram adotadas para a realização destes projetos e início 
das construções, apresentando a documentação comprobatória. 
O vereador justifica que a construção desses novos centros de ensino irá 
proporcionar aos pais um local adequado para os filhos, enquanto trabalham, 
além de possibilitar o ingresso de muitas mães no mercado de trabalho. O 
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requerimento apresentado por Marcio Rosa, alia-se ao requerimento nº 
318/2018, da Vereadora Inês Weizemann, que solicita esclarecimentos a 
respeito das vagas no CMEI Professora Nilva de Jesus e, também, o CMEI 
Celeste Sottomaior, ambos na região da AKLP. 
Márcio Rosa também pede informações sobre o número de conselhos 
municipais consultivos e deliberativos, com as relações de: Composições; Data 
das conferências municipais; Calendário das reuniões; Local de reuniões e 
sede; quais possuem Secretário Administrativo, servidor público disponibilizado 
pelo Município. 
Estruturas de colégios estaduais 
Por meio do requerimento nº 313/2018, o vereador Márcio Rosa requisitou ao 
Núcleo Regional de Educação de Foz do Iguaçu (NRE) informações inerentes 
à responsabilidade do Município no que tange a: estudo de viabilidade para 
mudança de sentido único nas vias de acesso aos colégios estaduais; 
iluminação pública; pavimentação; redutores de velocidade; lombadas; 
segurança pública; sinalização horizontal (pintura de faixas de pedestre) e 
vertical (instalação de placas indicativas de área escolar, velocidade, atenção, 
etc.); poda de árvores; e roçadas, dentre outras que avaliarem indispensáveis. 
O objetivo é unir forças entre os poderes para que o ambiente escolar seja 
adequado para estudantes, professores e demais servidores dessas 
instituições. 
Corte de árvores 
A vereadora Inês Weizemann está requerendo informações acerca dos pedidos 
de poda ou corte de árvore que ainda estão na lista de espera, além dos 
números de protocolos e as datas de entrada, bem como a previsão de 
atendimento. Os dados, de acordo com a parlamentar, auxiliarão nas 
discussões sobre as possíveis alternativas para agilizar o serviço. 
Vereadora pede mais segurança na Vila A 
Por conta das constantes reclamações de moradores e empresários sobre a 
onda de assaltos e arrombamentos nos bairros da região da Vila A, a 
parlamentar Inês Weizemann requereu ao Prefeito e ao Comandante do 14º 
Batalhão de Polícia Militar, informações sobre as medidas que vêm sendo 
tomadas pelas forças de segurança da cidade para diminuir a quantidade de 
assaltos na região. 
Ambulâncias do município 
O vereador Celino Fertrin pede alguns esclarecimentos ao Poder Executivo 
sobre o Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (SAMU). As informações 
devem abranger: Quantas ambulâncias têm no Município; como é o 
procedimento de atendimento às chamadas feitas pelos hospitais, postos de 
saúde e unidades de Pronto Atendimento; qual o número e função de 
profissionais que atuam no SAMU, sendo servidores públicos ou terceirizados. 
Em caso de terceirizados, quais os contratos? O objetivo do levantamento é 
analisar a estrutura e funcionamento com o propósito de apresentar sugestões 
para melhorar o serviço. 
Ponte na Avenida Pôr do Sol 
Em abril, o vereador Elizeu Liberato apresentou uma indicação pedindo a 
reforma de uma ponte na Avenida Pôr do Sol. Segundo a justificativa, a ponte 
estava praticamente destruída, agravando o risco aos transeuntes que a 
utilizam, pois, a mesma serve como passagem para estudantes da Escola 
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Estadual Pioneiros. Na última sessão ordinária, o parlamentar reforçou a 
solicitação, apresentando o requerimento nº 32/2018. 
O novo documento requer informações acerca das medidas implementadas em 
relação ao pedido de manutenção. De acordo com o vereador, a reforma é 
urgente, pois prima pela segurança das crianças e moradores do bairro. 
Reposição de calçadas 
O vereador Anderson Andrade requer da Gerência Regional da SANEPAR 
informações sobre a falta de reposição de calçadas e pavimentações após os 
serviços de implantação de rede de água e esgoto. Um dos serviços foi 
realizado na Rua Cabo Efigênio Aparecido Viana, esquina com a Rua Harry 
Shinke, no bairro Jardim Iguaçu. Segundo o parlamentar, vários moradores já 
apresentaram reivindicações por conta dessa falta de reposição de materiais. 
A justificativa do requerimento aponta que a Lei n° 4.102/2013 obriga a 
empresa a realizar os serviços de reposição logo após a execução das obras 
de implantação, ampliação ou reparos da rede de água e esgoto. 
Quedas de árvores 
Objetivando garantir a segurança e também a padronização no plano de 
arborização do município, a vereadora Rosane Bonho solicitou aos órgãos 
competentes as medidas tomadas para a prevenção de quedas de árvores na 
área verde da região da AKLP. Segundo a justificativa, a região possui uma 
grande área verde com árvores como eucaliptos e grevíleas, e com os fortes 
ventos registrados nos últimos dias, muitas delas caíram, inclusive sob 
residências. Por conta desse perigo, a parlamentar pediu urgência na 
resolução do problema. 
Coleta de lixo reciclável 
O vereador Celino Fertrin está requerendo do Prefeito Municipal cópia do edital 
de chamamento público referente a concessão de coleta de lixo reciclável à 
cooperativas. O objetivo é realizar uma análise e verificação das exigências 
feitas junto as cooperativas para concessão de coleta de lixo reciclável. 
Novos requerimentos 
Nº 282/2018 da vereadora Rosane Bonho – Requer a realização de Audiência 
Pública para debate acerca da regulamentação da jornada de 30 horas para os 
profissionais de enfermagem. 
Nº 324/2018 dos vereadores Kako, Celino Fertrin, Marcio Rosa, Elizeu 
Liberato, Protetor Jorge e Inês Weizemann – Requer a transmissão de convite 
ao Prefeito Municipal de Foz do Iguaçu, Francisco Lacerda Brasileiro, para 
comparecimento a esta casa de leis visando o esclarecimento da entrevista 
concedida à Rádio Cultura 

Nº 326/2018 do vereador Kako – Requer a transmissão de convite ao Prefeito 
Municipal de Foz do Iguaçu, Francisco Lacerda Brasileiro, para 
comparecimento a esta casa de leis visando esclarecer e explicar os motivos 
da não execução de várias obras asseguradas pelas emendas impositivas. 

Nº 327/2018 do vereador Kako – Requer do Prefeito Municipal informações 
sobre o cumprimento das emendas de execução obrigatória, aprovadas na Lei 
nº 4.579, de 20 de dezembro de 2017. 
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Nº 328/2018 do vereador Kako – Requer do Prefeito Municipal informações 
sobre o cumprimento das emendas de execução obrigatória, aprovadas na Lei 
nº 4.579, de 20 de dezembro de 2017. 

Nº 329/2018 do Vereador Kako – Requer do Prefeito Municipal informações 
sobre o cumprimento das emendas de execução obrigatória, aprovadas na Lei 
nº 4.579, de 20 de dezembro de 2017. 

Nº 330/2018 do Vereador Kako – Requer do Prefeito Municipal informações 
sobre o cumprimento das emendas de execução obrigatória, aprovadas na Lei 
nº 4.579, de 20 de dezembro de 2017. 

Nº 331/2018 do Vereador Kako – Requer do Prefeito Municipal informações 
sobre o cumprimento das emendas de execução obrigatória, aprovadas na Lei 
nº 4.579, de 20 de dezembro de 2017. 

Nº 335/2018 do Vereador Celino Fertrin – Requer do Prefeito Municipal 
informações acerca dos imóveis de propriedade do Município 

Homenagens no Legislativo 
Para a sessão desta terça-feira (6) está prevista a entrega de duas moções de 
aplauso, de autoria do vereador Beni Rodrigues subscritas pela vereadora 
Nanci Rafagnin Andreola. Uma das moções homenageia os 70 anos do 
Colégio Vicentino São José. A outra reconhece os 70 anos da Associação de 
Proteção à Maternidade e a Infância – APMI. 
Ainda na sessão desta terça-feira serão votadas duas moções, sendo uma do 
vereador João Miranda e outros em homenagem à Central de Apoio Vale do 
Ivaí, em reconhecimento às ações realizadas através do serviço de 
hospedagem a pacientes em tratamento fora do município; a outra moção é de 
autoria do vereador Jeferson Brayner e outros em homenagem à Receita 
Federal. 
Assessoria 
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Câmara aprova abertura para som e música ao vivo em bares e similares 

O mesmo projeto cria opção de proprietário fazer supressão de árvores 

mediante empresa credenciada. 

Os vereadores aprovaram nesta terça-feira (6) a abertura para flexibilizar a 
regulamentação de música ao vivo em bares, restaurantes e similares em Foz 
do Iguaçu e também novas regras para corte de árvores. Os dois assuntos 
estão sendo alterados dentro do mesmo Projeto de Lei Complementar 12/2018, 
de autoria do Executivo. Depois de longa discussão após audiência pública 
com comunidade interessada e autoridades, os Vereadores elaboraram uma 
nova redação ao projeto, a qual entrou em votação na sessão extraordinária 
em 1ª e 2ª discussões. 

Ao final da votação, o presidente da Câmara, Rogério Quadros, destacou o 
“trabalho participativo dos vereadores na discussão de relevante matéria para a 
sociedade com discussão em audiência e a busca de melhorias por meio de 
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emendas. Todo o trabalho desta Casa foi muito importante. Com a aprovação, 
o projeto será encaminhado para a sanção do Prefeito Chico Brasileiro”. 

Para o vereador Anderson de Andrade, relator do projeto, “a burocracia que 
existe com o trabalho a ser feito creio que ajudará muito essa alteração no 
projeto. A respeito do artigo que fala da liberação do som e música ao vivo em 
bares e restaurantes, acreditamos que se fôssemos mexer na regulamentação 
toda da música ao vivo dentro da lei creio que poderíamos atrapalhar e 
engessar. Então compreendemos que o melhor seria aprovar o projeto da 
forma que veio e deixar que o Executivo mexa nesta questão via decreto”. 

Supressão de árvores 

Na opinião do vereador Tenente-Coronel Jahnke, na questão das árvores, a 
Câmara agiu e com a decisão de todos será possível atender as demandas de 
supressão no município. “Todos sairíamos perdendo se a responsabilidade da 
supressão fosse do cidadão. Alteramos dispositivos para que essa 
responsabilidade passasse à empresa que prestar o serviço. O morador tem 
agora a opção de promover o corte de árvore”, explicou. 

“Acho que ficou bem delineado o projeto com as emendas feitas e na questão 
do corte de árvores, a responsabilidade ser da empresa contratada, uma vez 
que ela deve estar cadastrada na Prefeitura”, afirmou o Vereador Elizeu 
Liberato, secretário da mesa diretora. 

Ainda durante a discussão do projeto, o vereador Celino Fertrin falou da 
importância do debate via audiência pública, em que muitas situações foram 
esclarecidas. “Uma dica a todo munícipe é que primeiro vá lá e faça sua 
compensação ambiental ao pedir a supressão da árvore, porque assim o prazo 
vai contar a partir da data do protocolo”, orientou Celino. 

Normas para empresas 

Quando o requerente e proprietário do imóvel não quiser aguardar a ordem 
cronológica da realização do serviço, ele poderá realizar supressão de árvores, 
devendo ocorrer por meio de empresa que possua cadastro e autorização do 
Município. O proprietário só poderá fazer a supressão em área em frente ao 
seu imóvel e a empresa contrata e devidamente cadastrada será responsável 
por qualquer dano ocasionado pelo serviço prestado. A contratada também 
deverá dar destinação adequada aos resíduos da supressão. 

Uma das mudanças realizadas pelos Vereadores ao projeto é de que não há 
limite do número de empresas interessadas.  Outra medida é estabelecer o 
prazo de 180 dias para o Município colocar em dia os serviços de corte de 
árvores, prazo que poderá ser prorrogado por até 360 dias se o proprietário 
não apresentar a devida compensação ambiental. 

 



CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

01/11/2018 a 15/11/2018 
 

Não Viu? – 06 de Novembro de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/bocas-lobo-inteligentes-sao-paulo-santa-catarina-
pode-foz-nao/  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.naoviu.com.br/bocas-lobo-inteligentes-sao-paulo-santa-catarina-pode-foz-nao/
http://www.naoviu.com.br/bocas-lobo-inteligentes-sao-paulo-santa-catarina-pode-foz-nao/


CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

01/11/2018 a 15/11/2018 

G1 – 06 de Novembro de 2018 
Link: https://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/noticia/2018/11/06/camara-de-foz-
do-iguacu-aprova-lei-que-autoriza-donos-de-imoveis-a-contratar-empresas-para-
cortar-arvores.ghtml  

 

 

Câmara de Foz do Iguaçu aprova lei que autoriza donos de imóveis a 
contratar empresas para cortar árvores 

 
Corte de árvores que oferecem risco à população só podia ser feito pela 

prefeitura; mesmo com a liberação, moradores precisam registrar chamado na 

Secretaria do Meio Ambiente. 

 

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, no oeste do Paraná, aprovou uma lei 
que permite que os donos de imóveis contratem empresas para realizar podas 
e cortes de árvores que oferecem risco de cair. 
Segundo a Secretaria de Meio Ambiente, 500 pessoas aguardam na fila há três 
anos para conseguir a poda e corte de árvores que consideram oferecer perigo 
aos moradores. O município afirma que atualmente, duas equipes realizam o 
serviço. 
 
Como vai funcionar? 

Mesmo com a liberação, segundo a prefeitura, os moradores precisam abrir um 
chamado para que a Secretaria do Meio Ambiente envie um biólogo ao local, 
para avaliar se a árvore apresenta risco e, caso aprovado, podem contratar a 
empresa. 
O serviço só poderá ser realizado por uma empresa cadastrada pela prefeitura. 
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Reclamações 

O assunto analisado pelos vereadores gerou repercussão na cidade. 
Moradores reclamam que terão que pagar pelo serviço para conseguir sair da 
fila de espera. Segundo eles, o atendimento é obrigação da prefeitura. 
"Se eles realizassem os trabalhos em determinados pontos do dia, ou por 
semana, ou até mensal, eu acho que essa fila deveria estar bem abaixo de 
todo esse número de pessoas esperando", diz o autônomo Jonas Siqueira. 
A Secretaria de Meio Ambiente informou que, até o final do ano, pretende 
disponibilizar novas equipes para realizar os serviços de corte e poda de 
árvores e, assim, reduzir a fila de espera. 
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APMI E COLÉGIO VICENTINO SÃO JOSÉ RECEBEM MOÇÃO DE 

APLAUSO 

Instituições atuam em Foz do Iguaçu há mais de 70 anos nas áreas da 

educação e do serviço social 

A missão de educar e abraçar causas sociais, tem sido, há mais de 70 anos, o 

compromisso da Associação de Proteção à Maternidade e a Infância (APMI) e 

do Colégio Vicentino São José. Em reconhecimento aos anos de serviços 

prestados, a Câmara Municipal realizou durante a sessão ordinária da terça-

feira (06) uma cerimônia de moção de aplauso para homenagear as duas 

instituições. A honraria foi proposta pelos Vereadores Beni Rodrigues e Nanci 

Rafagnin Andreola, que entregaram a placa de honra, juntamente com o 

Presidente Rogério Quadros; a Irmã Nilda Ferreira da Silva, Presidente da 

Associação de Proteção à Maternidade e a Infância (APMI) e a Irmã Ângela 

Pan, Diretora do Colégio Vicentino São José; Estiveram no Plenário para 

acompanhar a cerimônia, antigos e atuais alunos do Colégio, além de 

professores e ex-professores. 

 

Solidariedade: Associação de Proteção à Maternidade e a Infância (APMI) 

Atualmente a associação atende 150 crianças de 2 a 5 anos, em período 

integral, proporcionando o fortalecimento dos vínculos familiares e 

comunitários, com famílias em situação de vulnerabilidade social. A APMI 

atende na modalidade de Educação Infantil, desenvolvendo aspectos físico, 

psicológico, intelectual, afetivo, social e espiritual. Além disso, também 

fornecem atendimentos com profissionais na área de serviço social, psicologia, 

jurídico, odontológico e pediátrico. Benefícios eventuais, como: cesta básica, 

roupas, móveis, enfim, tudo o que a instituição recebe de doação repassa para 

as famílias atendidas, bem como oficinas de Artesanato, Inglês Básico, 

Informática e manicure e pedicure. Irmã Nilda Ferreira da Silva, Presidente da 
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Associação de Proteção à Maternidade e Infância (APMI), também agradeceu 

pela honraria. “Com alegria e gratidão a essa Casa, todo reconhecimento é 

bem-vindo. Agradeço a todos que há 70 anos iniciaram a obra. É muito 

gratificante a gente ver todo dia que as crianças entram e saem felizes de lá. 

Eu só tenho a agradecer a Deus, aos benfeitores que nos estimulam e estão 

sempre presentes na instituição. A gente sabe que pode contar com eles a 

qualquer momento e qualquer hora. Todos aqueles que lutam pelo mesmo 

ideal em uma sociedade mais justa e serena. A gente trabalha a criança e a 

família junto. O nosso reconhecimento aos pioneiros dessa obra na APMI”, 

destacou. A vereadora Nanci Rafagnin Andreola completou: “A gente sabe da 

dificuldade que encontramos quando solicitam uma vaga na APMI, instituição 

que consegue abrir 150 vagas para crianças em período integral, assistindo na 

área social, de saúde e também jurídica. A APMI sempre teve destaque. É uma 

instituição que marcou muito nossa cidade. É um trabalho espetacular, me 

orgulho muito de uma instituição tão perfeita igual a essa. A maior convivência 

é com vocês do que com os pais, vocês fazem a alegria dessas crianças. Meus 

parabéns a vocês que fazem e aos que também já fizeram essa história”. 

 

Educação: Colégio Vicentino São José 

 

Em 1947, as primeiras Irmãs Filhas da Caridade de São Vicente de Paulo 

chegaram ao Município de Foz do Iguaçu. Aqui, iniciaram os trabalhos na área 

da educação, com 164 alunos, nas salas da casa paroquial São João Batista. 

Hoje, o Colégio Vicentino São José de Foz do Iguaçu, comporta os cursos de 

Educação Infantil, Ensino Fundamental e Médio e oferece Laboratórios de 

Ciências, de Informática, ampla Biblioteca, Brinquedoteca e Laboratório para 

Jogos. Na parte externa, o Colégio oferece quadras esportivas, playground, 

área verde. Os educandos contam com treinamento desportivo, coral, aulas de 

ballet, judô e fanfarra. “É um recordar agradecido, um passado que se atualiza 

no presente e se abre para o futuro. Ao olhar o caminho percorrido pelos 70 

anos somos fruto e semente. Ao agradecermos temos grande consciência da 

capacidade de semear. Com certeza queremos partilhar desta alegria, 

continuem somando conosco na caminhada de partilha. Obrigada por esta 

manifestação de carinho e gratidão. É toda a cidade de Foz do Iguaçu que 

recebe este louvor”, destacou irmã Ângela Pan, Diretora do Colégio Vicentino 

São José. Em seu pronunciamento na tribuna, a Vereadora Nanci Rafagnin 

ressaltou a importância da instituição de ensino para o município e como o 

local foi importante para a sua formação. “Falar sobre os 70 anos do colégio 

Vicentino São José não é difícil porque também passei por esse colégio no 

início da minha vida escolar. Reconhecer os 70 anos na formação de jovens e 

crianças iguaçuenses é expressarmos a gratidão da dedicação das irmãs que 

chegaram a nossa cidade. A missão desse colégio é educar, à luz da 
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pedagogia e de práticas educacionais que estimulam a religião, a disciplina e a 

ética.” 
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CÂMARA APROVA ABERTURA PARA SOM E MÚSICA AO VIVO EM 

BARES E SIMILARES 

 

O mesmo projeto cria opção de proprietário fazer supressão de árvores 

mediante empresa credenciada 

Os vereadores aprovaram nesta terça-feira (6) a abertura para flexibilizar a 

regulamentação da música ao vivo em bares, restaurantes e similares em Foz 

do Iguaçu e também novas regras para corte de árvores. Os dois assuntos 

estão sendo alterados dentro do mesmo Projeto de Lei Complementar 12/2018, 

de autoria do Executivo. Depois de longa discussão após audiência pública 

com comunidade interessada e autoridades, os Vereadores elaboraram uma 

nova redação ao projeto, a qual entrou em votação na sessão extraordinária 

em 1ª e 2ª discussões. Ao final da votação, o presidente da Câmara, Rogério 

Quadros, destacou o “trabalho participativo dos vereadores na discussão de 

relevante matéria para a sociedade com discussão em audiência e a busca de 

melhorias por meio de emendas. Todo o trabalho desta Casa foi muito 

importante. Com a aprovação, o projeto será encaminhado para a sanção do 

Prefeito Chico Brasileiro”. Para o vereador Anderson de Andrade, relator do 

projeto, “a burocracia que existe com o trabalho a ser feito creio que ajudará 

muito essa alteração no projeto. A respeito do artigo que fala da liberação do 

som e música ao vivo em bares e restaurantes, acreditamos que se fôssemos 
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mexer na regulamentação toda da música ao vivo dentro da lei creio que 

poderíamos atrapalhar e engessar. Então compreendemos que o melhor seria 

aprovar o projeto da forma que veio e deixar que o Executivo mexa nesta 

questão via decreto”. 

 

Supressão de árvores 

 

Na opinião do vereador Tenente-Coronel Jahnke, na questão das árvores, a 

Câmara agiu e com a decisão de todos será possível atender as demandas de 

supressão no município. “Todos sairíamos perdendo se a responsabilidade da 

supressão fosse do cidadão. Alteramos dispositivos para que essa 

responsabilidade passasse à empresa que prestar o serviço. O morador tem 

agora a opção de promover o corte de árvore”, explicou. “Acho que ficou bem 

delineado o projeto com as emendas feitas e na questão do corte de árvores, a 

responsabilidade ser da empresa contratada, uma vez que ela deve estar 

cadastrada na Prefeitura”, afirmou o Vereador Elizeu Liberato, secretário da 

mesa diretora. Ainda durante a discussão do projeto, o vereador Celino Fertrin 

falou da importância do debate via audiência pública, em que muitas situações 

foram esclarecidas. “Uma dica a todo munícipe é que primeiro vá lá e faça sua 

compensação ambiental ao pedir a supressão da árvore, porque assim o prazo 

vai contar a partir da data do protocolo”, orientou Celino. Normas para 

empresas quando o requerente e proprietário do imóvel não quiser aguardar a 

ordem cronológica da realização do serviço, ele poderá realizar supressão de 

árvores, devendo ocorrer por meio de empresa que possua cadastro e 

autorização do Município. O proprietário só poderá fazer a supressão em área 

em frente ao seu imóvel e a empresa contrata e devidamente cadastrada será 

responsável por qualquer dano ocasionado pelo serviço prestado. A contratada 

também deverá dar destinação adequada aos resíduos da supressão. Uma das 

mudanças realizadas pelos Vereadores ao projeto é de que não há limite do 

número de empresas interessadas. Outra medida é estabelecer o prazo de 180 

dias para o Município colocar em dia os serviços de corte de árvores, prazo 

que poderá ser prorrogado por até 360 dias se o proprietário não apresentar a 

devida compensação ambiental. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

01/11/2018 a 15/11/2018 
 

 

Portal da Cidade – 06 de Novembro de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/camara-aprova-abertura-
para-som-e-musica-ao-vivo-em-bares-e-similares   

 

 
 

Câmara aprova abertura para som e música ao vivo em bares e similares 

O mesmo projeto cria opção de proprietário fazer supressão de árvores 

mediante empresa credenciada. 

Os vereadores aprovaram nesta terça-feira (6) a abertura para flexibilizar a 

regulamentação de música ao vivo em bares, restaurantes e similares em Foz 

do Iguaçu e também novas regras para corte de árvores. Os dois assuntos 

estão sendo alterados dentro do mesmo Projeto de Lei Complementar 12/2018, 

de autoria do Executivo. Depois de longa discussão após audiência pública 

com comunidade interessada e autoridades, os Vereadores elaboraram uma 

nova redação ao projeto, a qual entrou em votação na sessão extraordinária 

em 1ª e 2ª discussões. 

Ao final da votação, o presidente da Câmara, Rogério Quadros, destacou o 

“trabalho participativo dos vereadores na discussão de relevante matéria para a 

sociedade com discussão em audiência e a busca de melhorias por meio de 

emendas. Todo o trabalho desta Casa foi muito importante. Com a aprovação, 

o projeto será encaminhado para a sanção do Prefeito Chico Brasileiro”. 
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Para o vereador Anderson de Andrade, relator do projeto, “a burocracia que 

existe com o trabalho a ser feito creio que ajudará muito essa alteração no 

projeto. A respeito do artigo que fala da liberação do som e música ao vivo em 

bares e restaurantes, acreditamos que se fôssemos mexer na regulamentação 

toda da música ao vivo dentro da lei creio que poderíamos atrapalhar e 

engessar. Então compreendemos que o melhor seria aprovar o projeto da 

forma que veio e deixar que o Executivo mexa nesta questão via decreto”. 

Supressão de árvores 

Na opinião do vereador Tenente-Coronel Jahnke, na questão das árvores, a 

Câmara agiu e com a decisão de todos será possível atender as demandas de 

supressão no município. “Todos sairíamos perdendo se a responsabilidade da 

supressão fosse do cidadão. Alteramos dispositivos para que essa 

responsabilidade passasse à empresa que prestar o serviço. O morador tem 

agora a opção de promover o corte de árvore”, explicou. 

“Acho que ficou bem delineado o projeto com as emendas feitas e na questão 

do corte de árvores, a responsabilidade ser da empresa contratada, uma vez 

que ela deve estar cadastrada na Prefeitura”, afirmou o Vereador Elizeu 

Liberato, secretário da mesa diretora. 

Ainda durante a discussão do projeto, o vereador Celino Fertrin falou da 

importância do debate via audiência pública, em que muitas situações foram 

esclarecidas. “Uma dica a todo munícipe é que primeiro vá lá e faça sua 

compensação ambiental ao pedir a supressão da árvore, porque assim o prazo 

vai contar a partir da data do protocolo”, orientou Celino. 

Normas para empresas 

Quando o requerente e proprietário do imóvel não quiser aguardar a ordem 

cronológica da realização do serviço, ele poderá realizar supressão de árvores, 

devendo ocorrer por meio de empresa que possua cadastro e autorização do 

Município. O proprietário só poderá fazer a supressão em área em frente ao 

seu imóvel e a empresa contrata e devidamente cadastrada será responsável 

por qualquer dano ocasionado pelo serviço prestado. A contratada também 

deverá dar destinação adequada aos resíduos da supressão. 

Uma das mudanças realizadas pelos Vereadores ao projeto é de que não há 

limite do número de empresas interessadas.  Outra medida é estabelecer o 

prazo de 180 dias para o Município colocar em dia os serviços de corte de 

árvores, prazo que poderá ser prorrogado por até 360 dias se o proprietário 

não apresentar a devida compensação ambiental. 
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ÚLTIMAS DO LEGISLATIVO 

Câmara aprova abertura para som e música ao vivo em bares e similares 

Os vereadores aprovaram nesta terça-feira (6) a abertura para flexibilizar a 
regulamentação da música ao vivo em bares, restaurantes e similares em Foz 
do Iguaçu e também novas regras para corte de árvores. Os dois assuntos 
estão sendo alterados dentro do mesmo Projeto de Lei Complementar 12/2018, 
de autoria do Executivo. Depois de longa discussão após audiência pública 
com comunidade interessada e autoridades, os Vereadores elaboraram uma 
nova redação ao projeto, a qual entrou em votação na sessão extraordinária 
em 1ª e 2ª discussões. 

Gramadão da Vila A ganha parquinho com emenda da vereadora Rosane 

O Gramadão da Vila A já conta agora com um parquinho. O recurso foi 
destinado pela vereadora Rosane Bonho, por meio de emenda impositiva que 
ela incluiu no orçamento da prefeitura. Segundo ela, o espaço precisava de um 
local exclusivo para crianças. Além do parque infantil, a parlamentar também 
utilizou emendas parlamentares para a implantação de uma horta comunitária 
no Jardim Almada. Clique aqui para ler matéria completa: https://bit.ly/2OZx11P 

Requerimento pede explicações sobre demora na saúde 

O plenário aprovou nesta terça-feira (6) requerimento do vereador Adenildo 
Kako em que informações sobre o número de médicos e lista da equipe que 
trabalhou no dia 15 de outubro de 2018, com seus respectivos horários de 
entrada e saída, a serem comprovados por meio de cópias de cartões-ponto, 
na Unidade de Pronto Atendimento Valter Barbosa Cavalcanti, no bairro 
Morumbi. Segundo o parlamentar, nesse dia os pacientes precisaram esperar 
cerca de 10 horas para receberem atendimento. Ainda de acordo com as 
reclamações encaminhadas ao vereador, muitos pacientes desistiram de 
esperar e voltaram para a casa. Kako ainda aponta que a resposta para esse 
problema é primordial para a população. 

Reivindicação para novos CMEIs 

Para atender a necessidade dos moradores dos bairros Cidade Nova I, Três 
Lagoas e Jardim São Roque, o vereador Márcio Rosa requereu ao prefeito as 
informações sobre os projetos para construção dos novos centros municipais 
de educação infantil (CMEI’s) nas regiões. Pediu resposta sobre quais 
providências já foram adotadas para a realização destes projetos e início das 
construções, apresentando a documentação comprobatória. 
O vereador justifica que a construção desses novos centros de ensino irá 
proporcionar aos pais um local adequado para os filhos, enquanto trabalham, 
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além de possibilitar o ingresso de muitas mães no mercado de trabalho. O 
requerimento apresentado por Marcio Rosa, alia-se ao requerimento nº 
318/2018, da Vereadora Inês Weizemann, que solicita esclarecimentos a 
respeito das vagas no CMEI Professora Nilva de Jesus e, também, o CMEI 
Celeste Sottomaior, ambos na região da AKLP. 

Estruturas de colégios estaduais 

Por meio do requerimento nº 313/2018, o vereador Márcio Rosa requisitou ao 
Núcleo Regional de Educação de Foz do Iguaçu (NRE) informações inerentes 
à responsabilidade do Município no que tange a: estudo de viabilidade para 
mudança de sentido único nas vias de acesso aos colégios estaduais; 
iluminação pública; pavimentação; redutores de velocidade; lombadas; 
segurança pública; sinalização horizontal (pintura de faixas de pedestre) e 
vertical (instalação de placas indicativas de área escolar, velocidade, atenção, 
etc.); poda de árvores; e roçadas, dentre outras que avaliarem indispensáveis. 
O objetivo é unir forças entre os poderes para que o ambiente escolar seja 
adequado para estudantes, professores e demais servidores dessas 
instituições. 

Lista de espera para corte de árvores 

A vereadora Inês Weizemann está requerendo informações acerca dos pedidos 
de poda ou corte de árvore que ainda estão na lista de espera, além dos 
números de protocolos e as datas de entrada, bem como a previsão de 
atendimento. Os dados, de acordo com a parlamentar, auxiliarão nas 
discussões sobre as possíveis alternativas para agilizar o serviço. 

Vereadora pede mais segurança na Vila A 
Por conta das constantes reclamações de moradores e empresários sobre a 
onda de assaltos e arrombamentos nos bairros da região da Vila A, a 
parlamentar Inês Weizemann requereu ao Prefeito e ao Comandante do 14º 
Batalhão de Polícia Militar, informações sobre as medidas que vêm sendo 
tomadas pelas forças de segurança da cidade para diminuir a quantidade de 
assaltos na região. 

Ambulâncias do SAMU 

Dentre os requerimentos aprovados nesta terça-feira (6) está o do vereador 
Celino Fertrin pedindo esclarecimentos ao Poder Executivo sobre o Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência (SAMU). As informações devem abranger: 
Quantas ambulâncias têm no Município; como é o procedimento de 
atendimento às chamadas feitas pelos hospitais, postos de saúde e unidades 
de Pronto Atendimento; qual o número e função de profissionais que atuam no 
SAMU, sendo servidores públicos ou terceirizados. Em caso de terceirizados, 
quais os contratos? O objetivo do levantamento é analisar a estrutura e 
funcionamento com o propósito de apresentar sugestões para melhorar o 
serviço. 
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Câmara aprova abertura para som e música ao vivo em bares 

Os vereadores aprovaram nesta terça-feira (6) a abertura para flexibilizar a 
regulamentação da música ao vivo em bares, restaurantes e similares em Foz 
do Iguaçu e também novas regras para corte de árvores. Os dois assuntos 
estão sendo alterados dentro do mesmo Projeto de Lei Complementar 12/2018, 
de autoria do Executivo. Depois de longa discussão após audiência pública 
com comunidade interessada e autoridades, os Vereadores elaboraram uma 
nova redação ao projeto, a qual entrou em votação na sessão extraordinária 
em 1ª e 2ª discussões. 

Ao final da votação, o presidente da Câmara, Rogério Quadros, destacou o 
“trabalho participativo dos vereadores na discussão de relevante matéria para a 
sociedade com discussão em audiência e a busca de melhorias por meio de 
emendas. Todo o trabalho desta Casa foi muito importante. Com a aprovação, 
o projeto será encaminhado para a sanção do Prefeito Chico Brasileiro”. 

Para o vereador Anderson de Andrade, relator do projeto, “a burocracia que 
existe com o trabalho a ser feito creio que ajudará muito essa alteração no 
projeto. A respeito do artigo que fala da liberação do som e música ao vivo em 
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bares e restaurantes, acreditamos que se fôssemos mexer na regulamentação 
toda da música ao vivo dentro da lei creio que poderíamos atrapalhar e 
engessar. Então compreendemos que o melhor seria aprovar o projeto da 
forma que veio e deixar que o Executivo mexa nesta questão via decreto”. 

Supressão de árvores 

Na opinião do vereador Tenente-Coronel Jahnke, na questão das árvores, a 
Câmara agiu e com a decisão de todos será possível atender as demandas de 
supressão no município. “Todos sairíamos perdendo se a responsabilidade da 
supressão fosse do cidadão. Alteramos dispositivos para que essa 
responsabilidade passasse à empresa que prestar o serviço. O morador tem 
agora a opção de promover o corte de árvore”, explicou. 

“Acho que ficou bem delineado o projeto com as emendas feitas e na questão 
do corte de árvores, a responsabilidade ser da empresa contratada, uma vez 
que ela deve estar cadastrada na Prefeitura”, afirmou o Vereador Elizeu 
Liberato, secretário da mesa diretora. 

Ainda durante a discussão do projeto, o vereador Celino Fertrin falou da 
importância do debate via audiência pública, em que muitas situações foram 
esclarecidas. “Uma dica a todo munícipe é que primeiro vá lá e faça sua 
compensação ambiental ao pedir a supressão da árvore, porque assim o prazo 
vai contar a partir da data do protocolo”, orientou Celino. 

Normas para empresas 

Quando o requerente e proprietário do imóvel não quiser aguardar a ordem 
cronológica da realização do serviço, ele poderá realizar supressão de árvores, 
devendo ocorrer por meio de empresa que possua cadastro e autorização do 
Município. O proprietário só poderá fazer a supressão em área em frente ao 
seu imóvel e a empresa contrata e devidamente cadastrada será responsável 
por qualquer dano ocasionado pelo serviço prestado. A contratada também 
deverá dar destinação adequada aos resíduos da supressão. 

Uma das mudanças realizadas pelos Vereadores ao projeto é de que não há 
limite do número de empresas interessadas. Outra medida é estabelecer o 
prazo de 180 dias para o Município colocar em dia os serviços de corte de 
árvores, prazo que poderá ser prorrogado por até 360 dias se o proprietário 
não apresentar a devida compensação ambiental. 

Fonte: Câmara Foz 
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CÂMARA APROVA ABERTURA PARA SOM E MÚSICA AO VIVO EM 
BARES E SIMILARES 

O mesmo projeto cria opção de proprietário fazer supressão de árvores 

mediante empresa credenciada 

Os vereadores aprovaram nesta terça-feira (6) a abertura para flexibilizar a 
regulamentação da música ao vivo em bares, restaurantes e similares em Foz 
do Iguaçu e também novas regras para corte de árvores. Os dois assuntos 
estão sendo alterados dentro do mesmo Projeto de Lei Complementar 12/2018, 
de autoria do Executivo. Depois de longa discussão após audiência pública 
com comunidade interessada e autoridades, os Vereadores elaboraram uma 
nova redação ao projeto, a qual entrou em votação na sessão extraordinária 
em 1ª e 2ª discussões. 

Ao final da votação, o presidente da Câmara, Rogério Quadros, destacou o 
“trabalho participativo dos vereadores na discussão de relevante matéria para a 
sociedade com discussão em audiência e a busca de melhorias por meio de 
emendas. Todo o trabalho desta Casa foi muito importante. Com a aprovação, 
o projeto será encaminhado para a sanção do Prefeito Chico Brasileiro”. 

Para o vereador Anderson de Andrade, relator do projeto, “a burocracia que 
existe com o trabalho a ser feito creio que ajudará muito essa alteração no 
projeto. A respeito do artigo que fala da liberação do som e música ao vivo em 
bares e restaurantes, acreditamos que se fôssemos mexer na regulamentação 
toda da música ao vivo dentro da lei creio que poderíamos atrapalhar e 
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engessar. Então compreendemos que o melhor seria aprovar o projeto da 
forma que veio e deixar que o Executivo mexa nesta questão via decreto”. 

Supressão de árvores 
 

Na opinião do vereador Tenente-Coronel Jahnke, na questão das árvores, a 

Câmara agiu e com a decisão de todos será possível atender as demandas de 

supressão no município. “Todos sairíamos perdendo se a responsabilidade da 

supressão fosse do cidadão. Alteramos dispositivos para que essa 

responsabilidade passasse à empresa que prestar o serviço. O morador tem 

agora a opção de promover o corte de árvore”, explicou. 

“Acho que ficou bem delineado o projeto com as emendas feitas e na questão 
do corte de árvores, a responsabilidade ser da empresa contratada, uma vez 
que ela deve estar cadastrada na Prefeitura”, afirmou o Vereador Elizeu 
Liberato, secretário da mesa diretora. 

Ainda durante a discussão do projeto, o vereador Celino Fertrin falou da 
importância do debate via audiência pública, em que muitas situações foram 
esclarecidas. “Uma dica a todo munícipe é que primeiro vá lá e faça sua 
compensação ambiental ao pedir a supressão da árvore, porque assim o prazo 
vai contar a partir da data do protocolo”, orientou Celino. 

Normas para empresas 
 

Quando o requerente e proprietário do imóvel não quiser aguardar a ordem 

cronológica da realização do serviço, ele poderá realizar supressão de árvores, 

devendo ocorrer por meio de empresa que possua cadastro e autorização do 

Município. O proprietário só poderá fazer a supressão em área em frente ao 

seu imóvel e a empresa contrata e devidamente cadastrada será responsável 

por qualquer dano ocasionado pelo serviço prestado. A contratada também 

deverá dar destinação adequada aos resíduos da supressão. 

Uma das mudanças realizadas pelos Vereadores ao projeto é de que não há 
limite do número de empresas interessadas. Outra medida é estabelecer o 
prazo de 180 dias para o Município colocar em dia os serviços de corte de 
árvores, prazo que poderá ser prorrogado por até 360 dias se o proprietário 
não apresentar a devida compensação ambiental. 
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Os vereadores aprovaram nesta terça-feira (6) a abertura para flexibilizar a 
regulamentação de música ao vivo em bares, restaurantes e similares em Foz 
do Iguaçu e também novas regras para corte de árvores. Os dois assuntos 
estão sendo alterados dentro do mesmo Projeto de Lei Complementar 12/2018, 
de autoria do Executivo. Depois de longa discussão após audiência pública 
com comunidade interessada e autoridades, os Vereadores elaboraram uma 
nova redação ao projeto, a qual entrou em votação na sessão extraordinária 
em 1ª e 2ª discussões. 

Ao final da votação, o presidente da Câmara, Rogério Quadros, destacou o 
“trabalho participativo dos vereadores na discussão de relevante matéria para a 
sociedade com discussão em audiência e a busca de melhorias por meio de 
emendas. Todo o trabalho desta Casa foi muito importante. Com a aprovação, 
o projeto será encaminhado para a sanção do Prefeito Chico Brasileiro”. 
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Para o vereador Anderson de Andrade, relator do projeto, “a burocracia que 
existe com o trabalho a ser feito creio que ajudará muito essa alteração no 
projeto. A respeito do artigo que fala da liberação do som e música ao vivo em 
bares e restaurantes, acreditamos que se fôssemos mexer na regulamentação 
toda da música ao vivo dentro da lei creio que poderíamos atrapalhar e 
engessar. Então compreendemos que o melhor seria aprovar o projeto da 
forma que veio e deixar que o Executivo mexa nesta questão via decreto”. 

Supressão de árvores 

Na opinião do vereador Tenente-Coronel Jahnke, na questão das árvores, a 
Câmara agiu e com a decisão de todos será possível atender as demandas de 
supressão no município. “Todos sairíamos perdendo se a responsabilidade da 
supressão fosse do cidadão. Alteramos dispositivos para que essa 
responsabilidade passasse à empresa que prestar o serviço. O morador tem 
agora a opção de promover o corte de árvore”, explicou. 

“Acho que ficou bem delineado o projeto com as emendas feitas e na questão 
do corte de árvores, a responsabilidade ser da empresa contratada, uma vez 
que ela deve estar cadastrada na Prefeitura”, afirmou o Vereador Elizeu 
Liberato, secretário da mesa diretora. 

Ainda durante a discussão do projeto, o vereador Celino Fertrin falou da 
importância do debate via audiência pública, em que muitas situações foram 
esclarecidas. “Uma dica a todo munícipe é que primeiro vá lá e faça sua 
compensação ambiental ao pedir a supressão da árvore, porque assim o prazo 
vai contar a partir da data do protocolo”, orientou Celino. 

Normas para empresas 

Quando o requerente e proprietário do imóvel não quiser aguardar a ordem 
cronológica da realização do serviço, ele poderá realizar supressão de árvores, 
devendo ocorrer por meio de empresa que possua cadastro e autorização do 
Município. O proprietário só poderá fazer a supressão em área em frente ao 
seu imóvel e a empresa contrata e devidamente cadastrada será responsável 
por qualquer dano ocasionado pelo serviço prestado. A contratada também 
deverá dar destinação adequada aos resíduos da supressão. 

Uma das mudanças realizadas pelos Vereadores ao projeto é de que não há 
limite do número de empresas interessadas. Outra medida é estabelecer o 
prazo de 180 dias para o Município colocar em dia os serviços de corte de 
árvores, prazo que poderá ser prorrogado por até 360 dias se o proprietário 
não apresentar a devida compensação ambiental. 
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Os vereadores aprovaram nesta terça-feira (6) a abertura para flexibilizar a 
regulamentação da música ao vivo em bares, restaurantes e similares em Foz 
do Iguaçu e também novas regras para corte de árvores. Os dois assuntos 
estão sendo alterados dentro do mesmo Projeto de Lei Complementar 12/2018, 
de autoria do Executivo. Depois de longa discussão após audiência pública 
com comunidade interessada e autoridades, os Vereadores elaboraram uma 
nova redação ao projeto, a qual entrou em votação na sessão extraordinária 
em 1ª e 2ª discussões. 

Ao final da votação, o presidente da Câmara, Rogério Quadros, destacou o 
“trabalho participativo dos vereadores na discussão de relevante matéria para a 
sociedade com discussão em audiência e a busca de melhorias por meio de 
emendas. Todo o trabalho desta Casa foi muito importante. Com a aprovação, 
o projeto será encaminhado para a sanção do Prefeito Chico Brasileiro”. 
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Para o vereador Anderson de Andrade, relator do projeto, “a burocracia que 
existe com o trabalho a ser feito creio que ajudará muito essa alteração no 
projeto. A respeito do artigo que fala da liberação do som e música ao vivo em 
bares e restaurantes, acreditamos que se fôssemos mexer na regulamentação 
toda da música ao vivo dentro da lei creio que poderíamos atrapalhar e 
engessar. Então compreendemos que o melhor seria aprovar o projeto da 
forma que veio e deixar que o Executivo mexa nesta questão via decreto”. 

Supressão de árvores 

Na opinião do vereador Tenente-Coronel Jahnke, na questão das árvores, a 
Câmara agiu e com a decisão de todos será possível atender as demandas de 
supressão no município. “Todos sairíamos perdendo se a responsabilidade da 
supressão fosse do cidadão. Alteramos dispositivos para que essa 
responsabilidade passasse à empresa que prestar o serviço. O morador tem 
agora a opção de promover o corte de árvore”, explicou. 

“Acho que ficou bem delineado o projeto com as emendas feitas e na questão 
do corte de árvores, a responsabilidade ser da empresa contratada, uma vez 
que ela deve estar cadastrada na Prefeitura”, afirmou o Vereador Elizeu 
Liberato, secretário da mesa diretora. 

Ainda durante a discussão do projeto, o vereador Celino Fertrin falou da 
importância do debate via audiência pública, em que muitas situações foram 
esclarecidas. “Uma dica a todo munícipe é que primeiro vá lá e faça sua 
compensação ambiental ao pedir a supressão da árvore, porque assim o prazo 
vai contar a partir da data do protocolo”, orientou Celino. 

Normas para empresas 

Quando o requerente e proprietário do imóvel não quiser aguardar a ordem 
cronológica da realização do serviço, ele poderá realizar supressão de árvores, 
devendo ocorrer por meio de empresa que possua cadastro e autorização do 
Município. O proprietário só poderá fazer a supressão em área em frente ao 
seu imóvel e a empresa contrata e devidamente cadastrada será responsável 
por qualquer dano ocasionado pelo serviço prestado. A contratada também 
deverá dar destinação adequada aos resíduos da supressão. 

Uma das mudanças realizadas pelos Vereadores ao projeto é de que não há 
limite do número de empresas interessadas. Outra medida é estabelecer o 
prazo de 180 dias para o Município colocar em dia os serviços de corte de 
árvores, prazo que poderá ser prorrogado por até 360 dias se o proprietário 
não apresentar a devida compensação ambiental. 

Fonte: Câmara Foz 
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Rede Comunicadora Iguassu – 07 de Novembro de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-
2501?fbclid=IwAR18cFg0yvVRiVhZb5h8hbiZrPALuIMQ2j7BnShGmnkT3sWjVQ
1OkMVveco 
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Acontece na Fronteira – 07 de Novembro de 2018 
Link:http://www.acontecenafronteira.com.br/noticias/cidade/321228/1?fbclid=Iw
AR0fWAx2LqMukFhxdnPsUeXtAKcVAsS2vA9yeaBdBnzEZLOEOWvxl_GH8Is 
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Link:http://www.acontecenafronteira.com.br/noticias/cidade/321344/1?fbclid=Iw
AR2nDXd8wE9fdFvNHmMuuL5NryLk7MkZ8_7qczlA-qXJO-jKmWCO5nzyHIg 
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Coronel da PM vai assumir Secretaria de Governo da prefeitura de Foz do 
Iguaçu 

 

O vereador tenente-coronel Jahnke (Pode) aceitou o convite do prefeito Chico 

Brasileiro (PSD) e vai assumir a Secretaria de Governo da prefeitura de Foz do 

Iguaçu. “Na nova função procurarei estreitar a relação de parceria entre os 

poderes Executivo e Legislativo, almejando o bem comum. Tomada de decisão 

será pelo meu conhecimento”. Como suplente de Jahnke, assume Marcelinho 

Moura (Pode). 
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VEREADORES PREPARAM EMENDAS IMPOSITIVAS PARA ORÇAMENTO 

DE 2019 

Metade dos recursos que cada vereador tem direito é destinado para saúde 

pública 

As emendas impositivas ao orçamento do Município são de direito dos 

vereadores, destinando recursos para obras e serviços que devem ser 

cumpridos obrigatoriamente pelo Poder Executivo no ano subsequente. De 

acordo com o artigo n° 112 da Lei Orgânica do Município, a Câmara pode 

remanejar 1,2% da previsão de receita corrente líquida do orçamento anual em 

emendas impositivas, sendo que deste percentual, no mínimo 50% deve ser 

para área de saúde e os outros 50% são para áreas gerais. Para o orçamento 

de 2019, em valores nominais, os recursos são de R$ 764.084,30 por vereador. 

Deste montante, considera-se, no mínimo, a metade para área de saúde (R$ 

382.042, 15). 

O Presidente da Câmara, vereador Rogério Quadros (PTB), destacou que as 

emendas impositivas estão previstas em lei, resultando em investimentos em 

educação, saúde e esporte. “A atual legislatura abriu espaço para diálogo com 

secretarias e entidades. A ideia é direcionar investimentos, por exemplo, para 

reforma de unidades de saúde, compra de medicamentos, revitalização de 

http://oiguassu.com/vereadores-preparam-emendas-impositivas-para-orcamento-de-2019/
http://oiguassu.com/vereadores-preparam-emendas-impositivas-para-orcamento-de-2019/
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estruturas esportivas em nossa cidade, além de obras e serviços diversos 

principalmente nos bairros”, explicou Rogério Quadros. 

O vereador Elizeu Liberato (PR) presidente da Comissão de Legislação, Justiça 

e Redação, explicou que “os vereadores em consenso abriram mão das 

emendas que não são impositivas, o que corresponderia a 1,8% da receita 

corrente líquida, considerando que as emendas não eram executadas. Na 

prática, não eram realizadas tendo em vista que eram remanejadas de 

dotações orçamentárias previstas em outras secretarias. No decorrer do ano, 

as dotações precisavam retornar porque estavam previstas no orçamento para 

cumprir as metas. 

“Neste ano de 2018, houve tratativa com técnicos da Secretaria da Fazenda e 

vereadores para que o valor correspondente à emenda impositiva fosse 

alocado em rubrica própria a fim de facilitar o remanejamento por meio de 

emendas, sem afetar as metas do governo”, ressaltou o vereador. Elizeu 

informou ainda que a conversa com gestores de secretarias e entidades que 

está sendo realizada pela atual legislatura tem por objetivo identificar a 

viabilidade técnica das emendas que os vereadores propõem. “Entidades, por 

exemplo, só podem receber as que possuem declaração de utilidade pública”, 

completou. 
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Pulcinelli é homenageado pelos 25 anos da Panorama Home Center 

Durante a sessão ordinária desta quinta-feira (08) a Câmara Municipal 

entregou Moção de Aplauso ao empresário Paulo Pulcinelli Filho, em 

reconhecimento aos 25 anos de atividades da Panorama Home Center no 

município de Foz do Iguaçu. A proponente da homenagem foi a vereadora 

Rosane Bonho (PP), que entregou a placa de honra ao empresário, juntamente 

com o Presidente Rogério Quadros. Colaboradores, amigos e familiares do 

homenageado estiveram no Plenário para acompanhar de perto a homenagem. 

“Com muita honra que hoje faço aqui a moção de aplauso. Vejo que a 

Panorama não é só uma empresa de sucesso. O senhor cumpre também com 

a função social, também com estímulo ao esporte. São mais de 700 

colaboradores diretos e indiretos”, afirmou a propositora da moção, Vereadora 

Rosane Bonho. 
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Panorama Home Center recebe moção de aplauso pelos 25 anos de 

fundação 

Homenagem será nesta quinta (08), às 9 horas, na Câmara de Vereadores de 

Foz do Iguaçu 

A Panorama Home Center recebe na manhã desta quinta-feira (08), Moção de 

Aplauso na Câmara Municipal de Foz do Iguaçu. A Moção é de autoria da 

vereadora Rosane Bonho (PP) e aprovada por unanimidade. Segundo a 

vereadora, a homenagem considera a expansão da rede ao longo dos anos e o 

espírito empreendedor do engenheiro civil e seu fundador, Paulo Pulcinelli 

Filho. 

A Panorama – que este ano comemora 25 anos de existência – é formada por 

10 unidades distribuídas nas cidades de Foz do Iguaçu, Santa Terezinha de 

Itaipu, Medianeira e Toledo, além de um Centro de Distribuição com mais de 20 

mil metros quadrados. A proposta é da rede é ser parceira na construção do 

sonho de cada cliente, por isso as lojas comercializam os melhores produtos, 

do básico ao acabamento, para quem vai construir, reformar ou para quem 

precisa de ferramentas, jardinagem, soluções para o lar e muito mais. A 

empresa está entre as cinco maiores do ramo no Paraná e é uma das 50 

maiores do Brasil, com mais de 700 colaboradores. 
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Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/tenente-coronel-jahnke-anuncia-que-
sera-secretario-de-governo?fbclid=IwAR3RKxGvbjO4_GQ39T8sLWqF16qIw-
Outbt5mKG4fDVthqu_6sKpH1X9nhk 
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VoiQvepg6dYUHgoYFxxsWmvhuBODh8_eqdGSyhMiHLFOQFmQdBDVqcw8ot
gNtfOtP7ZcfweDXZ2M0IP5Y1C183oVcjxOzwaUtkx5NTx-
TfUBkFR4ClkIBI5Mz2WQ760Aa8DCfrdaka0tg1cGOjDfALYvi6fBtlIGVlREmjpivo
x2WwQy3FIOVQ1V6x1gPjw1lWc&__tn__=-R 
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A Panorama Home Center recebeu na manhã desta quinta-feira, 08, Moção de 
Aplauso na Câmara Municipal de Foz do Iguaçu. A Moção é de autoria da 
vereadora Rosane Bonho (PP) e aprovada por unanimidade. Segundo a 
vereadora, a homenagem considera a expansão da rede ao longo dos anos e o 
espírito empreendedor do engenheiro civil e seu fundador, Paulo Pulcinelli 
Filho. 
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A Panorama – que este ano comemora 25 anos de existência – é formada por 
10 unidades distribuídas nas cidades de Foz do Iguaçu, Santa Terezinha de 
Itaipu, Medianeira e Toledo, além de um Centro de Distribuição com mais de 20 
mil metros quadrados. A proposta é da rede é ser parceira na construção do 
sonho de cada cliente, por isso as lojas comercializam os melhores produtos, 
do básico ao acabamento, para quem vai construir, reformar ou para quem 
precisa de ferramentas, jardinagem, soluções para o lar e muito mais. A 
empresa está entre as cinco maiores do ramo no Paraná e é uma das 50 
maiores do Brasil, com mais de 700 colaboradores.  

 

Jornal do Oeste – 08 de Novembro de 2018 
Link: https://www.jornaldooeste.com.br/blog/coluna-do-editor/post/coluna-do-
editor-08-11-18 
 

"Autismo Um projeto de Lei que tramita na Câmara Municipal em Foz do Iguaçu 
prevê inclusão do símbolo mundial de autismo…", continue lendo em: 
https://www.jornaldooeste.com.br/blog/coluna-do-editor/post/coluna-do-editor-
08-11-18 
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Link: http://gdia.com.br/chico-mexe-no-secretariado-e-jahnke-assumira-a-
secretaria-de-governo/  

 

Chico mexe no secretariado e Jahnke assumirá a Secretaria de Governo 

O prefeito Chico Brasileiro fez nova acomodação no secretariado, confirmando 

a nomeação do vereador tenente-coronel Jahnke na Secretaria de Governo e 

promovendo novas acomodações. O vice-prefeito, Nilton Bobato disse ao 

Gazeta Diário que a opção por Jahnke (Foto) foi uma forma de melhorar o 

relacionamento com a Câmara de Vereadores. “Eu e o Chico estávamos 

fazendo o relacionamento com os vereadores e isso dificultava um pouco em 

função da nossa agenda ser muito cheia”, explicou Bobato. 

“A opção por Jahnke foi por ele ter um ótimo relacionamento com os demais 

vereadores e com a comunidade. Além disso, tem experiência e achamos ser a 

pessoa ideal para comandar o relacionamento com outros secretários”, 

acrescentou Bobato. Ele garantiu que a mudança “não tem nada a ver” com a 

eleição da presidência da Câmara, a ser disputada em janeiro. 
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Link: http://gdia.com.br/prefeito-chico-brasileiro-psd-vai-se-ausentar-do-pais-por-
uma-semana/  

 

Prefeito Chico Brasileiro (PSD) vai se ausentar do país por uma semana 

O prefeito Chico Brasileiro (PSD) viajará ao exterior no período de 11 a 18 de 

novembro. O comunicado oficial à Câmara de Vereadores foi lido ontem (8) 

durante sessão extraordinária. Informou que o motivo da viagem institucional à 

cidade de Barcelona, na Espanha, será o de integrar a comitiva oficial de 

prefeitos, demais agentes políticos e empresários do país para participar do 

evento Expo World Congress. 

Com isso, o vice-prefeito Nilton Bobato (PCdoB) assume o cargo de prefeito a 

partir de domingo (11). Chico Brasileiro justificou que há interesse da 

administração pública municipal no evento internacional, “visando estabelecer 

estratégias de cooperação científica, tecnológica e empresarial, 

especificamente nos dias 13 a 16 de novembro no evento Smart City Expo 

World Congress”. 

HLucas – 09 de Novembro de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/11/09/processo-do-caso-do-jornalista-
tigrinho/  

 
MAIS DADOS DO PROCESSO DO CASO DO JORNALISTA TIGRINHO 

Processo: 0003950-60.2005.8.16.0021 

Classe Processual: Ação Penal de Competência do Júri 

Assunto Principal: Homicídio Qualificado 

Data da Infração: 28/03/2005 

Autor(s): Ministério Público do Estado do Paraná 

Réu(s): 

ADEMIR VALVASSORI 

http://gdia.com.br/prefeito-chico-brasileiro-psd-vai-se-ausentar-do-pais-por-uma-semana/
http://gdia.com.br/prefeito-chico-brasileiro-psd-vai-se-ausentar-do-pais-por-uma-semana/
http://www.hlucas.com.br/blog/2018/11/09/processo-do-caso-do-jornalista-tigrinho/
http://www.hlucas.com.br/blog/2018/11/09/processo-do-caso-do-jornalista-tigrinho/


CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

01/11/2018 a 15/11/2018 
CLAUDIO DIRCEU EBERHARD 

SERGIO APARECIDO RIBEIRO 

VALDENIR DA SILVA MOTTA 

*designo audiência de instrução e julgamento para o dia 11/03/2019, às 13h30min. 

PAULO PULCINELLI RECEBE HOMENAGEM DA CÂMARA MUNICIPAL 

 

Coube a vereadora Rosane Bonho (PP) conceder Moção de Aplauso ao 

empresário Paulo Pulcinelli da Panorama Home Center que gera varias 

centenas de empregos diretos no município. Pulcinelli está na região há mais 

de 30 anos, portanto, merecia um título de Cidadão Honorário, e não Moção de 

Aplauso. 

Relembrando que o vereador Márcio Rosa (PSD) que segue na fissura para 

presidir a Câmara Municipal, deu um título de Cidadão Honorário para o 

Bonato, individuo que emitiu cheque sem fundo ao Nilton Nadai, além de estar 

condenado por improbidade administrativa pela Justiça Federal, dentre otras 

cositas mas… 

 

FRALDÃO NÃO PERDE O REBOLADO 

 

O Fraldão saiu do Fozhabita, mas o Fozhabita não saiu dele… 

Disseram para o vereador Kako que o Fradão, mesmo exonerado do Fozhabita 
continuava dando as cartas no órgão. O vereador dirigiu-se ao local e deu de 
cara com o dito cujo… ligou para o prefeito Chico que deu uma de 
desentendido… aguardem os ronds vindouros... 
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CHICO NA ESPANHA 

 

Prefeito Chico Brasileiro que de bobo não tem nada decidiu viajar a Espanha 

onde ficará uma semana comendo paella. Será que levará a primeira dama que 

ganhou status de secretária municipal? É PRÁCABÁ! 

LEGISLATIVO NATIVO 

Projeto sobre redução de gratificações na Câmara recebe emendas 

A nova proposta reduz em 35% as gratificações recebidas por servidores que 
participem de atividades extras às atribuições previstas no concurso público. O 
projeto recebeu um pedido de vistas do Vereador João Miranda e voltará para 
análise e votação do plenário. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2qBRE5p 

Câmara abre espaço para população debater orçamento de 2019 

O orçamento do município para 2019 será discutido na próxima segunda-feira, 
12 de novembro, a partir das 09h, no plenário da Câmara de Vereadores. 
Quem discute o assunto com a população é a Comissão Mista da Casa de 
Leis. O projeto define a origem e a destinação dos recursos de cada uma das 
unidades gestores da Administração Municipal. A fixação dos valores de 
despesa considera as prioridades estabelecidas no plano plurianual (PPA) e a 
receita prevista para 2019. 

Segundo o Projeto de Lei 103/2018, que trata da Lei Orçamentária Anual para 
2019, o Orçamento Fiscal e Seguridade Social ficou em R$ 1.123.777.045,50. 
Durante a audiência, o Secretário de Administração, Ney Patrício falará na 
abertura e o Diretor de Gestão Orçamentária da Prefeitura, Darlei Finckler 
apresentará os detalhes técnicos do projeto. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2DsA6Bn 

Foz do Iguaçu deve registrar 300 novos casos de câncer de próstata neste 
ano 

São cerca de 70 mil novos casos em todo o Brasil, dos quais 14 mil no Paraná 
e 300 em Foz do Iguaçu. Os dados são do Instituto Nacional do Câncer (INCA) 

https://bit.ly/2qBRE5p
https://bit.ly/2DsA6Bn
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e se referem aos altos números de casos de câncer de próstata que devem ser 
registrados até o final de 2018. Segundo especialistas, as chances de 
recuperação podem ser altas, desde que seja feito um diagnóstico precoce. 

Para muitos homens, o exame ainda é tabu e os cuidados com a saúde 
acabam deixados de lado. Foi pensando nisso que o Grupo de Voluntárias 
Cisne Branco promoveu nesta sexta-feira (09), no Plenário da Câmara 
Municipal, o evento “Novembro Azul”. O período é marcado pela 
conscientização aos cuidados com a saúde do homem, principalmente sobre a 
importância da prevenção do câncer de próstata. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2yZs9ja 

Mais fotos em: https://bit.ly/2DyhOyk 

Vereadores aprovam requerimentos sobre obras, serviços urbanos e 
saúde pública 

Na sessão da última quinta-feira foram aprovados 15 requerimentos sobre 
diversos assuntos como obras, serviços urbanos, emendas impositivas e saúde 
pública. Um pedido de convocação do prefeito para esclarecimento acerca de 
declarações dele na imprensa acabou rejeitado pela maioria. Foram oito votos 
a seis. Os demais requerimentos foram aprovados por unanimidade 

Elizeu pede reparos em ponte na Avenida Por do Sol 

Em abril, o vereador Elizeu Liberato apresentou uma indicação pedindo a 
reforma de uma ponte na Avenida Pôr do Sol. Segundo a justificativa, a ponte 
estava praticamente destruída, agravando o risco aos transeuntes que a 
utilizam, pois, a mesma serve como passagem para estudantes da Escola 
Estadual Pioneiros. Na última sessão ordinária, o parlamentar reforçou a 
solicitação, apresentando o requerimento nº 32/2018, que resultou aprovado. 

O documento requer informações acerca das medidas implementadas em 
relação ao pedido de manutenção. De acordo com o vereador, a reforma é 
urgente, pois prima pela segurança das crianças e moradores do bairro. 

Anderson Andrade cobra reposição de calçadas destruídas pela Sanepar 

O vereador Anderson Andrade requereu da Gerência Regional da SANEPAR 
informações sobre a falta de reposição de calçadas e pavimentações após os 
serviços de implantação de rede de água e esgoto. Um dos serviços foi 
realizado na Rua Cabo Efigênio Aparecido Viana, esquina com a Rua Harry 
Shinke, no bairro Jardim Iguaçu. Segundo o parlamentar, vários moradores já 
apresentaram reivindicações por conta dessa falta de reposição de materiais. 

A justificativa do requerimento aprovado na quinta-feira (8) aponta que a Lei n° 
4.102/2013 obriga a empresa a realizar os serviços de reposição logo após a 

https://bit.ly/2yZs9ja
https://bit.ly/2DyhOyk
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execução das obras de implantação, ampliação ou reparos da rede de água e 
esgoto. 

Rosane consegue aprovação de audiência para carga de 30 horas na 
saúde 

Por meio do requerimento 282/2018, a Vereadora Rosane Bonho pede a 
realização de uma audiência pública para debater a regulamentação da jornada 
de 30 horas para os profissionais de enfermagem. O objetivo é trazer 
autoridades, representantes da sociedade civil organizada, do Poder Executivo 
e de demais interessados, para debater um direito, que segundo a parlamentar, 
já deveria estar em vigor. 

De acordo com as informações apontadas pela justificativa do requerimento, a 
Organização Internacional do Trabalho (OIT) afirma que a jornada mais 
adequada aos profissionais da saúde é a de 30 horas semanais, entretanto, 
muitos profissionais da área estão sobrecarregados e cumprem uma carga 
horária maior do que a ideal, ocasionando desgaste físico, psicológico e os 
expõe a erros de procedimentos, acidentes de trabalho e doenças 
ocupacionais. 

O documento ainda afirma que essa mudança trará mais dignidade e 
reconhecimento para esses profissionais, visto que médicos, fisioterapeutas, 
terapeutas ocupacionais e assistentes sociais já cumprem uma jornada fixa. 

Constante queda de árvores em área da na KLP traz riscos e preocupa 
vereadora 

Objetivando garantir a segurança e também a padronização no plano de 
arborização do município, a vereadora Rosane Bonho solicitou aos órgãos 
competentes as medidas tomadas para a prevenção de quedas de árvores na 
área verde da região da KLP. Segundo a justificativa, a região possui uma 
grande área verde com árvores como eucaliptos e grevíleas, e com os fortes 
ventos registrados nos últimos dias, muitas delas caíram, inclusive sob 
residências. Por conta desse perigo, a parlamentar pediu urgência na 
resolução do problema. 

Celino fiscaliza processo da coleta de lixo reciclável 

O vereador Celino Fertrin está requerendo do Prefeito Municipal cópia do edital 
de chamamento público referente a concessão de coleta de lixo reciclável à 
cooperativas. O objetivo é realizar uma análise e verificação das exigências 
feitas junto as cooperativas para concessão de coleta de lixo reciclável. 

Imóveis do município 

O vereador Celino Fertrin também conseguiu aprovação de requerimento 
pedindo informações acerca dos imóveis de propriedade do Município na 
região central da cidade, apresentando a quantidade, com a descrição e 
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localização de cada um dos imóveis, se estão edificados ou não, bem como 
indicando qual a utilização dos mesmos. De acordo com o parlamentar, a 
solicitação atende ao trabalho de fiscalizar o Executivo. 

Marcio Rosa questiona fila e pede agilidade em exames de colonoscopia 

O número de pacientes na fila para a realização do exame de colonoscopia é o 
tema do requerimento do Vereador Marcio Rosa, aprovado na última quinta-
feira (8). O parlamentar requer que o Executivo encaminhe informações sobre 
os convênios existentes, com seus respectivos valores; quantidade de exames 
realizados diariamente e a quantidade de exames no período de 2017 e 2018. 

Manutenção asfáltica 

Em outro requerimento, também aprovado por unanimidade, o vereador Marcio 
Rosa solicitou informações da prefeitura sobre medidas adotadas para a 
manutenção preventiva e corretiva do asfalto no município. A justificativa do 
documento aponta que a qualidade dos pavimentos impacta diretamente na 
mobilidade urbana do município e no tráfego de usuários, pois, quando 
deteriorado, pode resultar em altos custos em reparos. O parlamentar ressalta 
ainda que uma boa alternativa para solucionar essa problemática, é a selagem 
de trincas, manutenção utilizada para evitar a infiltração de água, preservando 
a estrutura do pavimento, e aumentando a vida útil do asfalto. 

João Sabino cobra contratação de inspetores, nutricionistas e psicólogos 
nas escolas 

A falta de inspetores escolares, nutricionistas e psicólogos em Escolas 
Municipais de Foz do Iguaçu motivou o Vereador João Sabino (PATRIOTA) a 
elaborar o requerimento nº 338/2018, pedindo informações ao Executivo sobre 
o assunto. Segundo o parlamentar, a presença desses profissionais no 
ambiente escolar pode auxiliar no combate ao bullying, prevenção da 
obesidade infantil, entre outros problemas. 

Vereador Kako cobra cumprimento das emendas impositivas 

Por meio de requerimento, aprovado na quinta-feira (8), o vereador Adenildo 
Kako solicita ao Prefeito Chico Brasileiro o cumprimento das emendas 
obrigatórias (impositivas) apresentadas em 2017 pelos vereadores. Os valores 
foram destinados, por exemplo, para reforma de calçadas, obras em posto de 
saúde, construção de muro para creche, instalação de parquinhos e melhorias 
na sinalização na região da Vila C. De acordo com Kako, as informações 
servirão para esclarecer as reivindicações dos moradores. 
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Rádio Cultura Foz – 09 de Novembro de 2018 
Link: https://www.radioculturafoz.com.br/2018/11/09/camara-aprova-nova-
delimitacao-do-perimetro-urbano-e-rural-de-foz-do-iguacu/ 

 

 
Os vereadores aprovaram na sessão desta quinta-feira, 08 de novembro, o 
mapa territorial de Foz do Iguaçu, delimitando as áreas urbanas e rurais, áreas 
de expansão e de restrição. A matéria foi aprovada em 1ª e 2ª discussões e 
segue para sanção do Prefeito. Durante a discussão do projeto, o vereador 
Celino Fertrin (PDT) pediu vistas da matéria, alegando ainda ter dúvidas em 
relação a alguns pontos. Outros parlamentares justificaram que o projeto já 
havia tramitado pela análise das comissões do Legislativo, bem como já havia 
sido discutido em audiência pública em outubro deste ano com autoridades e 
população. A aprovação do projeto se deu por 9 votos favoráveis e 6 
contrários. 

Segundo o Projeto de Lei Complementar 11/2018, o território do município de 
Foz do Iguaçu está dividido em: Área urbana, rural, área do Parque Nacional 
do Iguaçu, área da Ilha do Icaray e área da Ilha das Taquaras. As áreas 
urbanas e rurais são classificadas de acordo com macrozonas em: áreas de 
Conservação: de reconhecido valor ambiental para o município; área de 
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preservação permanente: com urbanização restrita; área de urbanização 
consolidada: porção central da área urbana, caracterizada por boa qualidade 
de infraestrutura e concentração de comércios e serviços; área de urbanização 
prioritária: de infraestrutura existente, mas que apresentam parcelas de vazios 
urbanos consideráveis, área de expansão urbana 1: espaços próximos à 
macrozona de urbanização prioritária mas que ainda não sofreram o 
parcelamento do solo urbano; 
Área de Expansão Urbana 2: regiões mais próximas da área rural, sem 
infraestrutura instalada, onde o objetivo é restringir a ocupação a curto e médio 
prazo, enquanto não ocorrer maior adensamento na área de expansão urbana 
1; Área Funcional: espaços com finalidades específicas, usos e urbanização 
restritos. 

As últimas divisões são de área rural: regiões com impedimento à urbanização, 
em que devem ser mantidas as características rurais, manejo de atividades 
agropecuárias, turísticas e de produção rural; Área de Urbanização específica 
são espaços definidos dentro de um perímetro urbano, mas que é circundado 
por áreas rurais, com propósito de promover a integração comunitária rural, ex: 
Vila Rural existente no Alto da Boa Vista e área específica localizada na Vila 
Bananal. 

O projeto do Executivo consolida alterações legais no mapa territorial do 
Município para fins de delimitação das áreas urbana e rural, de expansão e de 
restrição, além de outras aplicações previstas em lei. A área urbana do 
Município aumentou de 195,156km² para 197,239km² e a área rural diminuiu de 
134,127km² para 132,044km². Estão sendo mantidas sem alterações as 
superfícies das demais áreas. As adequações em lei, segundo a prefeitura, são 
necessárias em razão dos “novos dimensionamentos originados de medição 
mais precisa e de recente conversão de áreas rurais em áreas urbanas”. 

Fonte: Câmara/Foz 
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Gazeta Diário – 10 de Novembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/vereadores-aprovam-requerimentos-sobre-obras-servicos-
urbanos-e-saude-publica/  
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Gazeta Diário – 10 de Novembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/municipio-deve-registrar-300-novos-casos-de-cancer-de-
prostata-neste-ano/  
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H2FOZ – 10 de Novembro de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/chico-vai-a-espanha-bobato-assume-a-
prefeitura  
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Qc4 

 

 

 
(Foto: Divulgação) 

O projeto de Lei Orçamentária do Município para 2019 foi apresentado na 
manhã desta segunda-feira (12) na Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu, 
durante uma audiência pública. 

De acordo com a Secretaria da Fazenda, o Orçamento Fiscal e Seguridade 
Social ficou em R$ 1.123.777.045,50. 

As principais dotações orçamentárias previstas para 2019 são nas áreas da 
Saúde, com R$ 290 milhões (10% a mais na comparação com 2018) e 
Educação, com R$ 224 milhões (3% a mais no comparativo). 

Vale lembrar, no entanto, que a área de saúde de Foz parece um “saco sem 
fundo”, cujos serviços estão bem aquém do que recebe. 

Vejam abaixo para aonde vai o dinheiro. 

– SECRETARIA MUNICIPAL DA SAÚDE R$ 290.270.280,00 

– SECRETARIA MUNICIPAL DA EDUCAÇÃO R$ 224.000.130,11 

– SECRETARIA MUNICIPAL DA FAZENDA R$ 73.417.980,00 

– SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS R$ 63.456.370,31 

–  SECRETARIA MUNICIPAL DA ADMINISTRAÇÃO R$ 53.114.891,55 

– SECRETARIA MUNICIPAL DE SEGURANÇA PÚBLICA R$ 49.833.000,00 

– SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL R$ 33.377.192,00 
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– SECRETARIA MUNICIPAL DE TURISMO, INDÚSTRIA, COMÉRCIO E 
PROJETOS 

   ESTRATÉGICOS – R$ 22.467.007,99 

– SECRETARIA MUNICIPAL DE ESPORTE E LAZER R$12.563.000,00 

 

Rede Comunicadora Iguassu – 12 de Novembro de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-
2538?fbclid=IwAR1FsfS_AgDzy-
caGphcT1F1ohUw5eLycd0y_UbLu10D9FBOqgVxPFc_EpI 
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Link: http://blogdolago.com.br/foz-comunidade-pede-mais-recursos-para-
humanizacao-da-saude-gestao-da-educacao-e-
esporte/?fbclid=IwAR2bjCtRDJ7nyzJImQe80-pm_Fc_-
GY35ti9b8VU5OqRd308ykB8r1vSEEU 

 

 
Vários temas foram mais destacados na audiência pública desta segunda-feira 

(12) sobre a Lei Orçamentária Anual (LOA) para 2019. Dentre eles estão 

capacitação e formação dos profissionais da saúde visando maior 

humanização do atendimento e mais investimento no esporte como forma de 

prevenção na saúde e na segurança pública. A gestão da educação, com mais 

recursos para formação de professores, reformas de escolas e fortalecimento 

do Conselho Municipal de Educação também gerou discussão na audiência. A 

proposta continua em análise pela Comissão Mista da Câmara e os vereadores 

têm até quarta-feira (14) para apresentação de emendas impositivas ao 

orçamento. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2qJwAtQ 

Clique aqui para mais fotos: https://bit.ly/2T8aSwp 
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Marcelinho Moura (Podemos) assume cadeira no Legislativo nesta terça (13) 

Marcelinho assume no início da sessão ordinária, às 09h. Com a saída de 

Tenente-coronel Jahnke, que assumiu o cargo de Secretário de Governo na 

Prefeitura, o suplente, Marcelo Marcolino Moura assume a vaga na Câmara 

Municipal nesta terça-feira, 13 de novembro, no início da sessão ordinária. 

Marcelinho Moura é natural de Goioerê, no Paraná, tem 50 anos, é formado em 

Direito. Ele foi eleito em 2016 com 933 votos pelo então PTN, atual Podemos. 

Entre 2001 e 2004 Marcelinho já foi parlamentar na Câmara de Vereadores na 

13ª Legislatura, tendo sido 1° vice-presidente no biênio de 2001/2002. Também 

foi líder do prefeito por quatro anos e líder do então PMDB, partido do prefeito à 

época. 

https://bit.ly/2zKyrmg 

Redução de gratificações será votada na Câmara 

CONFIRA OS ASSUNTOS DA PAUTA NA SESSÃO DA CÂMARA DESTA 

TERÇA (13) 

Na sessão ordinária desta terça-feira (13) serão votados quatro projetos 

alterando a Lei sobre os vencimentos dos cargos em comissão e sobre os 

critérios e valores das funções gratificadas da Câmara de Foz do Iguaçu. Dois 

deles receberam emendas e os outros estavam com pedido de vistas. As 

funções gratificadas que em legislaturas anteriores chegaram ao índice de 

200% já teve uma redução para 60% na atual legislatura e agora a proposta é 

de no máximo 35%. 

Por lei, o servidor de carreira tem direito a gratificação quando designado para 

participação em comissões ou qualquer exercício de outra atividade extra fora 

das atribuições previstas no concurso público. A definição de critérios e a 

redução dos índices fazem parte da política de contenção de gastos, 

implantada desde o ano passado na gestão de Rogério Quadros na 

presidência da Câmara. A sessão ordinária está prevista para começar às 9h e 

a logo após acontecem duas sessões extraordinárias. 

Vereador cobra providências contra queda de energia no Distrito Industrial 

O vereador João Miranda entrou com requerimento a ser votado na sessão 

desta terça-feira (13) pedindo resposta oficial e providências da Copel em 

relação à constante queda de energia no Distrito Industrial e Empresarial de 

Foz do Iguaçu. De acordo com Miranda, o problema aumenta em dia de chuva, 

causando prejuízos aos empresários e desta forma afetando a produção e a 

economia da cidade. Caso o requerimento seja aprovado, a Copel terá prazo 

de até 30 dias para dar a resposta. 

Projeto viabiliza sistema de esgoto no Distrito Industrial 

Outro projeto a ser votado nesta terça-feira (13) em sessão extraordinária 

prevê a liberação de área do Município para a Sanepar instalar o sistema de 

coleta de esgoto no Distrito Industrial e Empresarial. A medida atende a uma 

necessidade para ampliação das atividades no Distrito com instalação de 

novas empresas. 
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Área para famílias do Jardim Congonhas 

Em sessão extraordinária desta terça (13) consta na ordem do dia para votação 

um projeto de lei do Executivo que prevê permuta de área entre o Município e o 

Fozhabita a fim de atender ao assentamento de famílias do Jardim Congonhas, 

na região de Três Lagoas. Em comum acordo com a justiça foi estabelecido 

prazo para regularização evitando dessa forma a desocupação forçada. A 

proposta viabiliza a saída pacífica articulada pelo juiz Rogério de Vidal Cunha. 

São aproximadamente 40 famílias vivendo em condições precárias em cima de 

área de preservação permanente. Pelo entendimento pacífico, as famílias 

serão incluídas em programas de habitação e após isso o Município deve 

promover a recuperação da área. 

Homenagem para Dra Maria Célia 

Durante a sessão ordinária desta terça-feira (13), a médica e servidora 

aposentada da prefeitura Maria Célia Bezerra Ferrer e Silva Brofman, será 

homenageada pelo Legislativo Municipal. Ela atua na cidade há 40 anos e 

atualmente desenvolve serviço de atendimento aos pacientes do Programa 

Paraná Sem Dor, que consiste no atendimento domiciliar e ambulatorial a 

pacientes que necessitam de cuidados especiais acometidos por neoplasia 

maligna. 

Coordena uma equipe profissional multidisciplinar, composta por Enfermeiro, 

Técnico de Enfermagem, Farmacêutico e um motorista. Os pacientes recebem 

apoio de vários especialistas, que buscam amenizar o sofrimento. Em 

momento solene, Dra Maria Célia receberá Moção de Aplauso da Câmara 

Municipal, homenagem proposta pela vereadora Rosane Bonho e aprovada 

pelos demais vereadores. 

Assessoria 
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Gazeta Diário – 12 de Novembro de 2018 
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Facebook – Resistência 24 Horas – 13 de Novembro de 2018 
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1054321541318187/19411
01539306845/?type=3&theater 
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Link: https://www.facebook.com/novotempofoz/videos/505163979995512/ 
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Facebook – Jornal Novo Tempo – 13 de Novembro de 2018 
Link: https://www.facebook.com/novotempofoz/videos/963767270483891/ 
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Facebook – Jornal Novo Tempo – 13 de Novembro de 2018 
Link: https://www.facebook.com/novotempofoz/videos/488058961600795/ 
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Facebook – Jornal Novo Tempo – 13 de Novembro de 2018 
Link:https://www.facebook.com/novotempofoz/videos/180532969484758/?__xt
s__[0]=68.ARCBygemQnG4sNWjrcVaUPLCWlWZi6Mctc_YCbzE2q-
j42lpCQ29A1r2lpNXbgXfPhMFhc8DT6jsDApfJ6Hw3glyiXGe0F2KqsFQdLVRhr
A1kWschfLZnJ53O3-
4h8NtScr1jIoZN3X3NmQ0mv9AV135a7SB7AwLpxpceaogj6B704lNsCycHO5Fv
Q58bC4ryYg3krgQoaj6NqfTHT0iMnvuBZEUhQAuAXQzbSQQDl3WWzI6xeQhf
GA_GSCPs0h6FJSvXSgKDP3cDeHmaxczv3uCSctPDo3TkvFJCIuCphcTzVO0
HdtKRI6GmKNeL8GI2nxaLr7bfRNovO-
sU1w1RusB4RzdlAZ9wTo1IA&__tn__=-R 
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Rede Comunicadora Iguassu – 13 de Novembro de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-
2553?fbclid=IwAR0Kwmelx13ATib4EW5Zwv4kbPK7D_DWAhkMo3hCdT8kBAr
mjaERZ_Ih9zE 

 

 
 

Comunidade pede mais recursos para humanização da saúde, gestão da 

educação e esporte 

Em audiência pública conduzida nesta segunda-feira pelo Vereador Celino 

Fertrin, integrante da Comissão Mista e presidente da Comissão de Economia, 

Finanças e Orçamento, vários temas foram mais destacados como capacitação 

e formação dos profissionais da saúde. 

O principal objetivo é maior humanização do atendimento e mais investimento 

no esporte como forma de prevenção na saúde e na segurança pública. 

Nesse sentido, a Câmara recebeu o prefeito em exercício, Nilton Bobato, e 

outras autoridades e representantes de entidades e da população em geral 

para discutir o projeto de lei orçamentária para 2019. 

Reconstrução da cidade 
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A recuperação da capacidade de investimentos do Município é um dos fatores 

da gestão orçamentária do Município, conforme destacou o prefeito em 

exercício. 

Bobato comentou que o trabalho do Prefeito Chico Brasileiro foi de cuidar da 

capacidade de recuperação e investimento do município, explicando que está 

tudo em projeto de investimento e o município hoje pode falar em investir R$ 13 

milhões para asfalto. 

Percentual de remanejamento 

Já o vereador Celino Fertrin defendeu a revisão de percentual de orçamento do 

Legislativo e do percentual de livre remanejamento do Executivo, que conforme 

projeto original está fixado em 8%. E o vereador Marcio Rosa lembrou que “o 

aumento de receita previsto no orçamento se refere à inflação e que todos os 

conselhos devem ser ouvidos. 

Explanação do Executivo 

Segundo o Projeto de Lei 103/2018, que trata da Lei Orçamentária Anual para 

2019, o Orçamento Fiscal e Seguridade Social ficou em R$ 1.123.777.045,50. 

As principais dotações orçamentárias previstas para 2019 são: 

- SECRETARIA MUNICIPAL DA SAÚDE 290.270.280,00 

- SECRETARIA MUNICIPAL DA EDUCAÇÃO 224.000.130,11 

- SECRETARIA MUNICIPAL DA FAZENDA 73.417.980,00 

- SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS 63.456.370,31 

- SECRETARIA MUNICIPAL DA ADMINISTRAÇÃO 53.114.891,55 

- SECRETARIA MUNICIPAL DE SEGURANÇA PÚBLICA 49.833.000,00 

- SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 33.377.192,00 

- SECRETARIA MUNICIPAL DE TURISMO, INDÚSTRIA, COMÉRCIO E 

PROJETOS ESTRATÉGICOS - 22.467.007,99 

- SECRETARIA MUNICIPAL DE ESPORTE E LAZER 12.563.000,00 

FONTE: RCI 

Link Notícia 

 
 
 
 
 
 
 

 

http://www.semprerci.com.br/noticia-local-2553?fbclid=IwAR0Kwmelx13ATib4EW5Zwv4kbPK7D_DWAhkMo3hCdT8kBArmjaERZ_Ih9zE
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Paraná Divulga – 13 de Novembro de 2018 
Link: http://paranadivulga.com.br/marcelinho-moura-toma-posse-como-
vereador/?fbclid=IwAR0Ix83YT5C1D0AZkdz20zvsKg8nIKhuxCq4pyBkAfF5xAN
3XrDSrOaGGwQ 

 

 

O advogado Marcelinho Moura (Pode) assumiu nesta terça-feira (13) a vaga de 
vereador em lugar de Tenente-Coronel Jahnke (Pode), nomeado secretário de 
Governo da prefeitura de Foz do Iguaçu. Marcelinho defendeu o diálogo e a 
união do legislativo, cobrou que a obra do Contorno Leste seja executada, 
desviando o trânsito de caminhões do centro da cidade. 

Moura propôs que sejam convocados os setores para uma audiência pública, 
unir todos os representantes de partidos, prefeito e vereadores no sentido de 
fortalecer a atuação dos deputados federais e estaduais para conquista da 
obra. “Tive a informação de que há licitação sendo concluída para a primeira 
etapa de obras nesse sentido e vamos em busca de que efetivamente isso 
aconteça”, disse o vereador empossado. 

Marcelinho Moura, 50 anos, formado em Direito, pai de dois filhos, Maria 
Eduarda e Marcelo Moacir. Empreendedor em Foz do Iguaçu há mais de 46 
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anos junto com sua família. Nascido em Goioerê no interior do Paraná vindo 
com seu pais, Moacir Marcolino Moura e Eleuza Araujo Moura, que vieram para 
Foz tentar uma nova historia para a família. Com muito esforço e dedicação 
conseguiram se estabelecer na cidade num trabalho digno e de muita 
honestidade. 

Marcelinho que relatou que como nem tudo são flores, nove anos de sua 
jovialidade se perderam no mundo das drogas, mas isso lhe rendeu um grande 
aprendizado, que não deve ser ensinado mas sim evitado. Montou então uma 
casa de recuperação em março de 1995 por nome de “Projeto Vida”, e com 
esse despertar do valor da vida decidiu mostrar com sua recuperação dando 
exemplo para ele mesmo e para a cidade de Foz do Iguaçu. 

Resolve com força de vontade e muito trabalho dar a volta por cima e 
conquistar uma nova vida. “É possível, basta acreditar”, afirmou. Com esse 
trabalho, Marcelinho pode ajudar mais de 7200 jovens que se passavam pelo 
mesmo vicio que ele teve no passado. 

Trajetória política  

Com o intuito de dar o melhor para a cidade concorreu ao cargo de vereador 
pela primeira vez e com isso logrando êxito sendo vereador de 2001 a 2004 
onde pode através de vários projetos contribuir para o turismo e o 
desenvolvimento da cidade. De 2005 a 2010 foi alocado para ser diretor do IML 
de Foz do Iguaçu, ali sim pode dar a dignidade que as famílias quando perdiam 
seus entes queridos não tinham, estruturando, colocando sala para as pessoas 
serem atendidas com dignidade e dando aos mais necessitados o acesso que 
tanto lhes faltava. 
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Blog do Lago – 13 de Novembro de 2018 
Link: http://blogdolago.com.br/camara-de-foz-aprova-area-para-rede-de-
esgoto-no-distrito-
industrial/?fbclid=IwAR1dCVWW9BlrSVe6ZVRbX7m8Ym9rYVGX4PS9q4dcqa2
JK9h96YTPGEm5QF8 
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Os vereadores aprovaram nesta terça-feira (13) o projeto de lei 108/2018 que 

autoriza cessão de área de propriedade do município para a Sanepar. A 

finalidade é a construção de sistema de esgoto na região do Distrito Industrial e 

Empresarial de Foz do Iguaçu. Segundo o Executivo, o projeto vem da urgente 

necessidade de dotar a região do distrito industrial de infraestrutura adequada 

ao atendimento das necessidades dos empreendimentos já instalados e 

daqueles que ainda estão por vir. 

 

Consta no projeto que a Sanepar vai construir a infraestrutura necessária para 

estação de esgoto sanitário. Contudo, é necessária a utilização do espaço do 

município. A estação que será construída deve não só beneficiar a região, os 

empreendimentos, mas também o meio ambiente. As condições da cessão de 

uso serão definidas por decreto do Prefeito. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2DlWPya 

Clique aqui para mais fotos: https://bit.ly/2QF0V8e 

Vereador cobra providências contra constante queda de energia no Distrito 

Industrial 

O vereador João Miranda entrou com requerimento, aprovado, na sessão desta 

terça-feira (13), pedindo resposta oficial e providências da Copel em relação à 

constante queda de energia no Distrito Industrial e Empresarial de Foz do 

Iguaçu. De acordo com Miranda, o problema aumenta em dia de chuva, 

causando prejuízos aos empresários e desta forma afetando a produção e a 

economia da cidade. A Copel terá prazo de até 30 dias para dar a resposta. 

Câmara tem sessão extra nesta quarta para votar projeto que agiliza devolução 

de área no Distrito Industrial 

O presidente da Câmara, Rogério Quadros, convocou sessão extraordinária 

para esta quarta-feira (14), a partir das 13h. Na ordem do dia consta a votação 

de um projeto do Executivo propondo alterações na lei do Plano de 

Desenvolvimento Econômico de Foz do Iguaçu. A ideia é aperfeiçoar o Plano 

de Desenvolvimento e facilitar as atividades principalmente no Distrito Industrial 

e Empresarial. De acordo com o secretário municipal de Turismo, 

Desenvolvimento Econômico e Projetos Estratégicos, Gilmar Piolla, a prefeitura 

moveu 18 ações de reversão de área ao Município, mas a lei atual prevê que a 

devolução de recursos para as empresas seja nas mesmas condições em que 

foram pagas as parcelas. 

“Isso pode levar seis meses, um ano, dois anos ou mais dependendo de cada 

caso. Nesse tempo, o Município não pode disponibilizar a área para novas 

empresas que desejam adquirir e empreender”, disse. Segundo Piolla, isso 

causa prejuízo para o desenvolvimento e, por conseguinte, para sociedade. 

“Dentre as alterações que estamos propondo está uma mudança nesse 

sistema para que a devolução de valores seja em parcela única”, explicou. 

Ainda na sessão extra desta quarta-feira serão lidos pareceres favoráveis das 

comissões reunidas a três projetos do Executivo. Um deles prevê autorização 

para o prefeito proceder operação de crédito na Caixa Econômica no valor de 
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R$ 30 milhões com o propósito de conter os constantes alagamentos na 

cidade. 

Aprovada liberação de área para assentamento de famílias do Jardim 

Congonhas 

Na mesma sessão os vereadores aprovaram o projeto do Executivo que prevê 

permuta de área para assentar famílias que ocupam uma reserva ambiental no 

Jardim Congonhas, na região de Três Lagoas. A proposta objetiva atender ao 

acordo firmado com o Poder Judiciário na Audiência de Conciliação ocorrida no 

dia 23 de maio de 2018, referente aos Autos nº 10476-93.2017.8.16.0030, da 

1ª Vara Cível da Comarca de Foz do Iguaçu. O município se comprometeu em 

disponibilizar um imóvel para assentar famílias que ocupam a área de 

Preservação Ambiental, contígua a área a ser permutada. 

O líder do Prefeito na Câmara, Jeferson Brayner, defendeu o projeto que trata 

do assentamento das famílias em área de ocupação do Jardim Congonhas, 

ressaltando sua importância. “Com a permuta, a área será destinada para 

solucionar o problema de moradia de 40 famílias, atendendo o acordo firmado 

em que município se comprometeu a disponibilizar área para assentar as 

famílias”. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2DlWPya 

Clique aqui para mais fotos: https://bit.ly/2QF0V8e 

Marcelinho Moura toma posse como vereador 

O suplente Marcelinho Moura (Podemos) foi empossado na manhã desta terça-

feira (13) no cargo de vereador em lugar de Tenente-Coronel Jahnke 

(Podemos), nomeado Secretário de Governo no Executivo Municipal. No 

primeiro pronunciamento, Marcelinho pregou o diálogo e união do Legislativo e 

falou sobre os seus colegas vereadores destacando as qualidades de cada um. 

No entanto, avisou que defenderá o governo naquilo que acredita ser o melhor 

para a cidade. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2PnKHnr 

Clique aqui para mais fotos: https://bit.ly/2DCpH6e 

Médica que se destaca na humanização em serviço de oncologia é 

homenageada pela Câmara 

O Legislativo de Foz do Iguaçu homenageou nesta terça-feira (13), a Dra. 

Maria Célia Bezerra Ferrer e Silva Brofman, que atua na cidade há 40 anos 

com destaque na humanização do atendimento em oncologia. Atualmente 

desenvolve serviço de assistência aos pacientes do Programa Paraná Sem 

Dor, que consiste no atendimento domiciliar e ambulatorial a pacientes que 

necessitam de cuidados especiais acometidos por neoplasia maligna. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2RRARGZ 

Mais fotos em: https://bit.ly/2RTCJiI 

Assessoria 
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Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-2553  

 

Comunidade pede mais recursos para humanização da saúde, gestão da 

educação e esporte 

Em audiência pública conduzida nesta segunda-feira pelo Vereador Celino 

Fertrin, integrante da Comissão Mista e presidente da Comissão de Economia, 

Finanças e Orçamento, vários temas foram mais destacados como capacitação 

e formação dos profissionais da saúde. 

O principal objetivo é maior humanização do atendimento e mais investimento 

no esporte como forma de prevenção na saúde e na segurança pública. 

Nesse sentido, a Câmara recebeu o prefeito em exercício, Nilton Bobato, e 

outras autoridades e representantes de entidades e da população em geral 

para discutir o projeto de lei orçamentária para 2019. 

Reconstrução da cidade 

A recuperação da capacidade de investimentos do Município é um dos fatores 

da gestão orçamentária do Município, conforme destacou o prefeito em 

exercício. 

http://www.semprerci.com.br/noticia-local-2553
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Bobato comentou que o trabalho do Prefeito Chico Brasileiro foi de cuidar da 

capacidade de recuperação e investimento do município, explicando que está 

tudo em projeto de investimento e o município hoje pode falar em investir R$ 13 

milhões para asfalto. 

Percentual de remanejamento 

Já o vereador Celino Fertrin defendeu a revisão de percentual de orçamento do 

Legislativo e do percentual de livre remanejamento do Executivo, que conforme 

projeto original está fixado em 8%. E o vereador Marcio Rosa lembrou que “o 

aumento de receita previsto no orçamento se refere à inflação e que todos os 

conselhos devem ser ouvidos. 

Explanação do Executivo 

Segundo o Projeto de Lei 103/2018, que trata da Lei Orçamentária Anual para 

2019, o Orçamento Fiscal e Seguridade Social ficou em R$ 1.123.777.045,50. 

As principais dotações orçamentárias previstas para 2019 são: 

- SECRETARIA MUNICIPAL DA SAÚDE 290.270.280,00 

- SECRETARIA MUNICIPAL DA EDUCAÇÃO 224.000.130,11 

- SECRETARIA MUNICIPAL DA FAZENDA 73.417.980,00 

- SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS 63.456.370,31 

- SECRETARIA MUNICIPAL DA ADMINISTRAÇÃO 53.114.891,55 

- SECRETARIA MUNICIPAL DE SEGURANÇA PÚBLICA 49.833.000,00 

- SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 33.377.192,00 

- SECRETARIA MUNICIPAL DE TURISMO, INDÚSTRIA, COMÉRCIO E 

PROJETOS ESTRATÉGICOS - 22.467.007,99 

- SECRETARIA MUNICIPAL DE ESPORTE E LAZER 12.563.000,00 
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assume-cargo-de-vereador-em-foz/  

 

 
 

MAIS UM CONDENADO PELA JUSTIÇA ASSUME CARGO DE VEREADOR 
EM FOZ 

Suplente Marcelinho Moura, que assumiu cadeira em lugar do Tenente-
Coronel Jahnk está com direitos políticos suspensos  

Em 29 de novembro de 2016, o juiz Wendel Fernando Brunieri, da Segunda 
Vara da Fazenda Pública, condenou o político Marcelinho Moura por ato de 
improbidade administrativa. Teve os direitos políticos suspensos por três anos, 
além de outras penalidades. Com é sentença de primeira instância, ele 
recorreu, mas pode ser condenado em segunda instância a qualquer momento. 
Desta forma, poderá perder a função de vereador, pois na condição de 
suplente, entrou no lugar do Tenente-Coronel Jahnke, que virou secretário do 
Chico Brasileiro. 

Junto com Marcelinho foram condenados também Daniel Alves de Moraes 
(Daniel 2000), o Professor Sergio de Oliveira e Valdir de Souza, o Maninho. As 
penas são: Suspensão dos direitos políticos dos réus pelo prazo de 3 (três) 
anos; condenação à perda de função pública, consubstanciada em eventual 
perda do mandato, se por ventura estiverem exercendo tais funções; 

Proibição de contratação com o Poder Público ou de recebimento de benefícios 
ou incentivos fiscais ou creditícios, direta ou indiretamente, ainda que por 
intermédio de pessoa jurídica da qual seja sócio majoritário, pelo prazo de 3 
(três) anos; Condenação ao pagamento de multa civil de 30 (tinta) vezes o 
valor da remuneração percebida à época dos fatos (quando eram vereadores). 

Esse valor, em decorrência do tempo de trâmite do processo, deverá ser 
corrigido monetariamente pelo INPC, porém não poderá ser superior a 30 
(trinta) vezes à remuneração percebida pelo cargo respectivo na data do 
pagamento, devendo ser aplicada individualmente à cada réu; Os quatro 
também foram condenados ao pagamento das custas processuais. 

http://www.hlucas.com.br/blog/2018/11/13/mais-um-condenado-pela-justica-assume-cargo-de-vereador-em-foz/
http://www.hlucas.com.br/blog/2018/11/13/mais-um-condenado-pela-justica-assume-cargo-de-vereador-em-foz/
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Pressão e voto marcado na Câmara 

O Ministério Público moveu a ação em 2003 porque no final do ano anterior 
quando José Claudio Rorato era vice-prefeito (Samis da Silva era o prefeito) e 
Sérgio Beltrame o Secretário de Governo. Segundo o MP, quando da eleição 
da mesa diretora da Câmara Municipal, visando à vitória da chapa 
governamental, Claudio Rorato e Sergio Beltrame teriam pressionado todos os 
vereadores, a identificarem seus votos, mediante marcação nas cédulas de 
votação de sinais previamente ajustados, evitando-se, dessa forma, eventual 
dissenso de integrante do grupo que apoiava o governo municipal. 

O fato, conforme relata o MP, concretizou-se, vez que os requeridos Daniel 
Alves Novais, Marcelo Marcolino Moura (Marcelinho Moura), Sérgio Paulo de 
Oliveira e Valdir de Souza, além de outros não identificados, cederam às 
pressões, marcando as cédulas de votação, identificando, dessa forma, o voto. 

Pedido de condenação 

Na ação, o Ministério Público pediu a condenação dos réus por terem violado 
os princípios da legalidade, moralidade administrativa e impessoalidade, motivo 
pelo qual incorreram em ato de improbidade administrativa. Requereu a 
procedência da ação civil pública de responsabilidade por ato de improbidade 
administrativa, pedindo condenação dos réus da seguinte forma: Perda da 
função pública que porventura estivessem desempenhando as funções de 
vereador quando do trânsito em julgado da decisão; à suspensão de seus 
direitos políticos pelo prazo de três a cinco anos; à proibição de contratar com o 
Poder Público; à proibição de receber benefícios ou incentivos fiscais e 
creditícios, direta ou indiretamente, ainda que por intermédio de pessoa jurídica 
da qual sejam sócios majoritários, pelo prazo de três anos; e ao pagamento de 
multa civil de até cem vezes o valor da remuneração por eles percebida como 
agentes públicos dos poderes legislativos e executivos. 

Juiz que condenou Marcelinho cita lei pela moralidade administrativa 

Ao proferir a sentença, o juiz Wendel Fernando Brunieri, da Segunda Vara da 
Fazenda Pública de Foz do Iguaçu afirmou: “De início, impende delimitar que o 
instituto jurídico da improbidade administrativa, traduz-se em eficaz instrumento 
de preservação da moralidade administrativa, bem como, serve de norte para 
que o administrador público, quando do exercício de tal mister, se abstenha de 
cometer excessos nocivos e contrários ao interesse público primário e 
secundário”. 

Para o juiz, os atos de improbidade administrativa perpetrados pelos réus estão 
consubstanciados na realização de eleição para composição da Mesa Diretora 
do Poder Legislativo Municipal de Foz do Iguaçu, “eivada de vícios, ferindo a 
lisura da votação ante a marcação das cédulas de votação dos edis à época”. 

No processo, Claudio Rorato e Sergio Beltrame foram inocentados. 
“Analisando-se o arcabouço documental carreado ao feito, tem-se que o agente 
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ministerial não obteve êxito em demonstrar cabalmente a existência do 
cometimento de atos de improbidade por parte dos réus José Claudio Rorato e 
Sérgio Beltrame. (…) não houve confirmação ou relato por parte das 
testemunhas ouvidas acerca de eventual ameaça ou pressão realizada por 
estes junto aos vereadores quando da realização da votação da composição da 
Mesa da Câmara Municipal”, relatou o juiz. 

Réus rasuraram cédula na Câmara 

Segundo o juiz Wendel Brunieri, “de acordo com as provas produzidas nos 
autos, as mesmas demonstram que estes (os quatro condenados no processo 
– Marcelinho Moura, Daniel 2000, Professor Sergio e Maninho) efetivamente 
rasuraram as cédulas de votação marcando assim os seus votos no momento 
da segunda votação para eleição da Mesa Diretora da Câmara Municipal, 
ferindo a lisura e o sigilo dos votos, constituindo-se na prática de atos de 
improbidade administrativa”. 
Conforme sentenciou o magistrado, “importante acrescentar trecho pertinente 
do depoimento realizado pela testemunha Dilto Vitorassi, nos seguintes termos: 
(…) já quando na segunda votação, foi verificado em várias cédulas rasuras, 
rasgos na ponta da cédula, indicativo de marcas de caneta…;que chegaram 
entre 6 ou 7 votos desta natureza, que foram declarados nulos pela comissão 
eleitoral;” 

“… que todos os indicativos de votação estavam atrelados as cédulas. Diante 
dos rumores atinente a declaração de nulidade de votos, conforme acima 
narrado e dizendo um dos candidatos entre eles Hermógenes de Oliveira, que 
entraria com medida perante o poder judiciário, o depoente (Vitorassi) 
comunicou o fato ao Ministério Público, tendo comparecido a Câmara, logo 
após, o Dr. Francisco Marchioratto, a quem o depoente entregou todos os 
documentos atinentes a votação(…)” 
No mesmo norte se apresentam os depoimentos das testemunhas Ney 
Patricio, Edson Mezomo de Souza, Cleusa das Neves Picouto e Ademar Alceu 
Hajak que confirmam terem visto e ouvido falar sobre a existência de votos 
marcados. A testemunha Ademar Alceu Hajak ainda mencionou que as rasuras 
feitas pelos requeridos nas cédulas eram bem grosseiras. 

Juiz contesta réus 

Ainda na sentença, o juiz aponta: “Nesse sentido, diante de tais premissas, 
imprescindível pontuar que as alegações dos réus de que a anulação dos votos 
eventualmente afastaria quaisquer irregularidades que maculassem a votação 
realizada, não procedem, tendo em vista que o mesmo não ocorreu com a 
demonstração do elemento subjetivo ensejador da prática dos atos de 
improbidade administrativa, qual seja, o dolo;” 

“Prática esta cometida pelos vereadores, ora réus, quando da realização da 
marcação consciente e ilegal da cédula de votação, ferindo a lisura e o sigilo 
dos votos e dessa forma violando os deveres de honestidade, imparcialidade, 
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legalidade e lealdade às instituições, conforme preceitua o artigo 11, da Lei 
8.429/1992”. 

Não Viu? – 13 de Novembro de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/camara-vota-nesta-terca-reducao-gratificacao-
funcoes/  
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O Iguassu– 13 de Novembro de 2018 
Link: http://oiguassu.com/comunidade-pede-mais-recursos-para-humanizacao-da-
saude-gestao-da-educacao-e-esporte/  

 

COMUNIDADE PEDE MAIS RECURSOS PARA HUMANIZAÇÃO DA SAÚDE, 
GESTÃO DA EDUCAÇÃO E ESPORTE 

Debate sobre orçamento para 2019, realizado nesta segunda (12) na 

Câmara, reuniu diversas demandas 

O orçamento municipal é uma peça técnica fundamental para a gestão 

administrativa. Ele é construído pelo Executivo e debatido com o Legislativo e 

com a comunidade. Nesse sentido, a Câmara recebeu nesta segunda-feira (12) 

o prefeito em exercício e outras autoridades e representantes de entidades e 

da população em geral para discutir o projeto de lei orçamentária (103/2018) – 

LOA para 2019. 

A audiência pública foi conduzida pelo Vereador Celino Fertrin, integrante da 

Comissão Mista e presidente da Comissão de Economia, Finanças e 

Orçamento. Vários temas foram mais destacados como capacitação e 

formação dos profissionais da saúde visando maior humanização do 

atendimento e mais investimento no esporte como forma de prevenção na 

saúde e na segurança pública. 

A gestão da educação, com mais recursos para formação de professores, 

reformas de escolas e fortalecimento do Conselho Municipal de Educação 

http://oiguassu.com/comunidade-pede-mais-recursos-para-humanizacao-da-saude-gestao-da-educacao-e-esporte/
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também gerou discussão na audiência. A proposta continua em análise pela 

Comissão Mista da Câmara e os vereadores têm até quarta-feira (14) para 

apresentação de emendas impositivas ao orçamento. 

Reconstrução da cidade 

A recuperação da capacidade de investimentos do Município é um dos fatores 

da gestão orçamentária do Município, conforme destacou o prefeito em 

exercício Nilton Bobato. “A gente vem construindo uma gestão desde 2017 de 

colocar a casa em ordem. Estamos em um mandato que começou em 02 de 

maio de 2017. A gente pega a Prefeitura em uma situação em que houve um 

caos em 2016”, lembrou. 

Bobato comentou que o trabalho do Prefeito Chico Brasileiro foi de cuidar da 

capacidade de recuperação e investimento do município. “Isso está tudo em 

projeto de investimento e o município hoje pode falar em investir R$ 13 milhões 

para asfalto. Tramita aqui na Câmara um projeto para viabilizar a drenagem. 

Estamos falando em reconstruir a capacidade administrativa da Prefeitura e 

isso gera economia ao município. Estão previstos R$ 62 milhões em 

investimentos. Agradecemos a parceria imensa que a Câmara tem tido no 

desenvolvimento da cidade”, observou Bobato. 

Percentual de remanejamento 

O vereador Celino Fertrin defendeu a revisão de percentual de orçamento do 

Legislativo e do percentual de livre remanejamento do Executivo, que conforme 

projeto original está fixado em 8%. Demais parlamentares também participaram 

do debate: Inês Weizemann (PSD), Elizeu Liberato (PR), Rosane Bonho (PP), 

Marcio Rosa (PSD), Nanci Rafagnin Andreola (PDT), Adenildo Kako 

(Podemos), João Miranda (PSD), João Sabino (Patriota). 

Os secretários municipais presentes foram: Elias Oliveira, da Assistência 

Social; Reginaldo Silva, Secretário de Segurança Pública; Ângela Meira, 

Secretária de Meio Ambiente; Tenente-coronel Jahnke, Secretário de Governo; 

Antônio Sappia, Secretário de Esportes; Fernando Maraninchi, Superintendente 

do Foztrans; Ivan Lincon, Secretário de Obras. 

O Secretário de Segurança, Reginaldo Silva, destacou a necessidade de 

ampliação do quadro efetivo. O Diretor de Turismo, Lourenço Kurten, área que 

conta com 21,08% de incremento de receita em relação ao orçamento anterior, 

destacou que é preciso “nos preocuparmos em ter ações que aumentem a 

receita. O Turismo tem feito isso”. 

Em relação aos problemas de alagamentos na cidade, a secretária Angela 

Meira destacou que “o município está em fase de licitação e a empresa 
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vencedora do certame será a que fará a parte do plano de drenagem. Não 

existia esse plano e estamos formatando”. 

Sobre as reclamações da situação da malha asfáltica, o Secretário de Obras 

afirmou que estão sendo licitadas 10 mil toneladas de asfalto quente. “Hoje a 

Usina de asfalto do município fabrica o asfalto frio, o que não é ideal para 

manutenção e sim para aplicação de asfalto novo”, disse Ivan Lincon. 

Para Elias Oliveira, Secretário Municipal de Assistência Social, o orçamento é 

sempre um projeto em disputa. “Temos clareza disso. Fortalecimento das 

políticas públicas, do atendimento à população, isso está claro em relação a 

como a atual gestão vem desenvolvendo. Assistência Social neste município 

deixou de ser assistencialismo. Temos muito de avançar, mas temos que olhar 

para o orçamento e dizer o que ele nos possibilita. O esforço é contribuir em 

todas as áreas e isso se transforma em benefícios para a população”, afirmou 

Elias. 

O vereador Marcio Rosa lembrou que “o aumento de receita previsto no 

orçamento se refere à inflação, então são correções. Todos os conselhos 

devem ser ouvidos. A questão do Hospital Municipal precisa ser revista 

também, assim como as áreas urbanas e rurais de Foz, que são objeto de 

especulação financeira”. 

Explanação do Executivo 

Segundo o Projeto de Lei 103/2018, que trata da Lei Orçamentária Anual para 

2019, o Orçamento Fiscal e Seguridade Social ficou em R$ 1.123.777.045,50. 

A respeito da proposta orçamentária, o Executivo fez uma exposição. “Estamos 

propondo valor significativo para garantirmos investimentos para que a cidade 

possa andar”, destacou o Secretário Municipal da Fazenda, Ney Patrício. 

Darlei Finkler, Diretor de Gestão Orçamentária da Secretaria da Fazenda, 

apresentou o projeto elaborado pelo Executivo. “Nossas principais receitas são 

as decorrentes dos impostos: IPTU, ISSQN e taxas. A única contribuição que 

temos é para iluminação pública, a COSIP. Para fins de comparativo são 3,5% 

a mais do que as receitas previstas para 2018 e a principal diferença está nas 

operações de crédito”, informou. 

Manifestação da população 

O aumento de orçamento na área de esporte foi um ponto levantado pela 

população. “Que o orçamento do esporte deveria ser 3% do orçamento 

municipal para que tenhamos uma sociedade mais digna”, disse Gustavo 

Brandão, do Conselho Regional de Educação Física e do Conselho Municipal 

do Esporte. 
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“Estou falando em nome do Conselho Municipal de Saúde (COMUS), são os 

conselhos que discutem com secretarias políticas públicas. Na saúde, a lei 

8080/1990 diz que o orçamento da saúde precisa ser construído de baixo para 

cima, o que se evitaria um monte de equívocos”, afirmou Sadi Buzanello, 

Presidente do COMUS. 

Elaine Bernardes Ribeiro, representando o Conselho Municipal de Educação, 

expôs: “Sabemos que a formação dos professores e plano de carreira é 

essencial. Precisamos de autonomia e para isso também é necessário 

orçamento. Esse dinheiro deve ser aplicado em reconstrução de escolas. 

Queremos que o conselho municipal da educação seja tão forte e reconhecido 

como o de saúde”. 

O Coordenador da Umanfi, Ricardo Mocelin, sugeriu que “quando vão fazer o 

orçamento, ouçam a população, os bairros”. Para Domingos Silva, “esse 

orçamento, para mim, está incompleto, porque ele precisa começar de baixo 

para cima, nas comunidades. É preciso observar os postos de saúde, há falta 

de humanização”. 

Luciana Moreira, da Secretaria de Educação, esclareceu que “a pasta sempre 

acha que o orçamento da educação é pouco e realmente ele é. Cumprimos a 

deliberação do Estado de diminuir o número de crianças por salas de aula. Os 

municípios têm ficado sobrecarregados. A PEC que congelou o investimento 

em saúde e educação, vai afetar o município em 35% na área da educação”. 

As principais dotações orçamentárias previstas para 2019 são: 

– SECRETARIA MUNICIPAL DA SAÚDE 290.270.280,00 

– SECRETARIA MUNICIPAL DA EDUCAÇÃO 224.000.130,11 

– SECRETARIA MUNICIPAL DA FAZENDA 73.417.980,00 

– SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS 63.456.370,31 

-SECRETARIA MUNICIPAL DA ADMINISTRAÇÃO 53.114.891,55 

– SECRETARIA MUNICIPAL DE SEGURANÇA PÚBLICA 49.833.000,00 

– SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 33.377.192,00 

– SECRETARIA MUNICIPAL DE TURISMO, INDÚSTRIA, COMÉRCIO E 

PROJETOS ESTRATÉGICOS – 22.467.007,99 

– SECRETARIA MUNICIPAL DE ESPORTE E LAZER 12.563.000,00 
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Facebook – Resistência 24 Horas – 14 de Novembro de 2018 
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/videos/2123490117912585/?__xts_
_[0]=68.ARBa6FFAkUZITIvOW_rWyXAA61PNLx0IBnjmAKQPx63sYwMJIjLZL7
gYxeQrNG2rWziKacP2isihkxr67v8mArISD1hB1QgZpNKotq1Ac3ZG8UNmcv5Q
j-b5TPgQCe-
Hv8SrZj2RkeVQ9LBrmcitfviYlNNi5aeD2i0NFGIxVzCi7NEjaBqTtip3ro4fU-
5e8RpYOh0Ea6T4e-
tOXEwSmNpQEq7OFhunBbgedTNvF1mNe9BW9XigvCnOt-
AgJwYVut8uNCsnbfFy8d8FJ7L4iwWYiDE_AmtF8a8U0xg8nBDceFQ9O1hc7V
EDUaix1QxlzEfEZfy4tFePN6MXJOkA8cFfKw0BftebLifKYN6L&__tn__=-R 
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MARCELINHO MOURA TOMA POSSE COMO VEREADOR 

Suplente assumiu em lugar do Tenente-Coronel Jahnke (Podemos) 

que foi nomeado Secretário de Governo do Município 

O suplente Marcelinho Moura (Podemos) assumiu na manhã desta terça-feira 

(13) o cargo de vereador em lugar de Tenente-Coronel Jahnke (Podemos), 

nomeado Secretário de Governo no Executivo Municipal. “Agradeço 

primeiramente a Deus por me dar a oportunidade de chegar onde cheguei e em 

especial meus pais, meu filho e a minha filha. Agradeço também a todos da 

casa que sempre foram parceiros desde que entrei como assessor do Tenente-

Coronel Jahnke, homem probo, irmão de verdade, sem vaidades e que me deu 

oportunidade de poder estar aqui com vocês”, elogiou. 

No primeiro pronunciamento, Marcelinho pregou o diálogo e união do 

Legislativo e falou sobre os seus colegas vereadores destacando as qualidades 

de cada um. Em aparte sobre os problemas causados pelo trânsito de 

caminhões no centro da cidade, Marcelinho elogiou a postura, segundo ele, 

republicana, de Celino Fertrin que sugeriu mobilização da casa. O objetivo 

comum é para que efetivamente a obra do Contorno Leste seja executada, 

desviando o trânsito de caminhões do centro da cidade. 

Moura propôs que sejam convocados os setores para uma audiência pública, 

unir todos os representantes de partidos, prefeito e vereadores no sentido de 

http://oiguassu.com/marcelinho-moura-toma-posse-como-vereador/
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fortalecer a atuação dos deputados federais e estaduais para conquista da 

obra. “Tive a informação de que há licitação sendo concluída para a primeira 

etapa de obras nesse sentido e vamos em busca de que efetivamente isso 

aconteça”, disse o vereador empossado. 

Biografia 

Marcelinho Moura, 50 anos, formado em Direito, pai de dois filhos, Maria 

Eduarda e Marcelo Moacir. Empreendedor em Foz do Iguaçu há mais de 46 

anos junto com sua família. Nascido em Goioerê no interior do Paraná vindo 

com seu pais, Moacir Marcolino Moura e Eleuza Araujo Moura, que vieram para 

Foz tentar uma nova historia para a família. Com muito esforço e dedicação 

conseguiram se estabelecer na cidade num trabalho digno e de muita 

honestidade. 

Marcelinho que relatou que como nem tudo são flores, nove anos de sua 

jovialidade se perderam no mundo das drogas, mas isso lhe rendeu um grande 

aprendizado, que não deve ser ensinado mas sim evitado. Montou então uma 

casa de recuperação em março de 1995 por nome de “Projeto Vida”, e com 

esse despertar do valor da vida decidiu mostrar com sua recuperação dando 

exemplo para ele mesmo e para a cidade de Foz do Iguaçu. 

Resolve com força de vontade e muito trabalho dar a volta por cima e 

conquistar uma nova vida. “É possível, basta acreditar”, afirmou. Com esse 

trabalho, Marcelinho pode ajudar mais de 7200 jovens que se passavam pelo 

mesmo vicio que ele teve no passado. 

Trajetória política 

Com o intuito de dar o melhor para a cidade concorreu ao cargo de vereador 

pela primeira vez e com isso logrando êxito sendo vereador de 2001 a 2004 

onde pode através de vários projetos contribuir para o turismo e o 

desenvolvimento da cidade. De 2005 a 2010 foi alocado para ser Diretor do 

IML de Foz do Iguaçu, ali sim pode dar a dignidade que as famílias quando 

perdiam seus entes queridos não tinham, estruturando, colocando sala para as 

pessoas serem atendidas com dignidade e dando aos mais necessitados o 

acesso que tanto lhes faltava. 

“E agora com o desejo maior de mudança e mais preparado depois de 10 anos 

fora do Legislativo me sinto confiante em poder através do meu trabalho 

contribuir para o desenvolvimento da cidade e de todos que aqui moram, 

buscando mais infraestrutura principalmente no turismo que é o nosso maior e 

melhor gerador de emprego”, concluiu. 
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Câmara de Vereadores aprova novo Plano de Desenvolvimento 

Econômico de Foz do Iguaçu 

A Câmara de Vereadores aprovou nesta quarta-feira, 14, o novo Programa de 

Desenvolvimento Econômico de Foz do Iguaçu que facilita as atividades no 

Distrito Industrial. “Uma das principais alterações foi em questão à devolução 

do imóvel adquirido pelas empresas. Esse imóvel ficaria parado, em local cujo 

objetivo é gerar emprego e renda para a população de Foz do Iguaçu. Que o 

município tendo recurso possa fazer o pagamento da devolução do que foi 

pago e a reversão é imediata, liberando a área para novos empreendedores 

interessados”, disse o relator do projeto, vereador Elizeu Liberato (PR). 

O secretário de Turismo, Desenvolvimento Econômico e Projetos Estratégicos, 

Gilmar Piolla, explicou que a prefeitura moveu 18 ações de reversão de área ao 

Município, mas a lei atual prevê que a devolução de recursos para as 

empresas nas mesmas condições em que foram pagas as parcelas. 

Infraestrutura – Além disso, Elizeu Liberato também abordou emendas que os 

vereadores fizeram ao projeto que tramitou em 2017 no legislativo sobre o 

mesmo assunto. “Nós fizemos uma emenda na aprovação do projeto do ano 

passado, transformando distrito industrial em também empresarial para que o 

município fizesse adequações necessárias, ampliando o leque de atividades”, 

comentou. 

Segundo o vereador isso demandou infraestrutura complementar no Distrito e a 

lei determinou prazo que se esgoto, porém a prefeitura justificou que não foi 

possível devido às questões orçamentárias. No projeto aprovado hoje o prazo 

será ampliado. “O secretário de Turismo esteve aqui, esclareceu e falou que 

está trabalhando para que os ajustes possam ocorrer bem antes do previsto. 
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Entendemos que a pressa precisa ser do Poder Executivo para fomentar a área 

do distrito. Vamos cobrar para que as obras sejam executadas dentro do 

período e até julho ou agosto possam ser feitas dentro desse novo período”, 

explicou Elizeu Liberato (PR). 

“Enquanto não tivermos infraestrutura adequada no parque industrial, como 

esgoto, arruamento e energia elétrica, não podemos instalar mais nenhuma 

empresa. Quando vimos que mudou o prazo para até 31 de dezembro de 2019 

para a instalação de infraestrutura, nos preocupou. Ficou claro que em tempo 

hábil isso será feito. Há inclusive o compromisso do Executivo em asfaltar as 

ruas do Parque”, afirmou o vereador Celino Fertrin (PDT). 

 

Boca Maldita – 15 de Novembro de 2018 
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VEREADORES PEDEM FIM DO TRÂNSITO DE CAMINHÕES PELO 
CENTRO 

Assunto foi amplamente debatido na sessão de ontem na Câmara 

Municipal 

O trânsito de caminhões pelo centro de Foz do Iguaçu é tema de preocupação 

no município há muitos anos, visto que o fluxo de veículos é intenso, acrescido 

pelo movimento do setor turístico e também pela rota de importação e 

exportação com os países vizinhos, Paraguai e Argentina. O acidente ocorrido 

na última segunda-feira, 12 de novembro, na Avenida das Cataratas, em que 

um caminhão teria perdido o freio e atingiu outros veículos, reascendeu o alerta 

para medidas urgentes que desviem o fluxo intenso de caminhões pelo centro 

da cidade. 

O vereador Elizeu Liberato (PR) trouxe à tribuna a informação, via deputado 

Fernando Giacobo, da mesma sigla partidária, de que o Ministério dos 
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Transportes está na fase final de licitação das obras no valor de R$ 130 

milhões para o setor em Foz do Iguaçu, incluindo a primeira fase do Contorno 

Leste. Disse que no julgamento, a JL Construções apresentou a melhor 

proposta com 20% de desconto ficando em R$ 104 milhões. “Agora tem a fase 

de homologação da proposta de preço e a tramitação, mas o importante é que 

o valor está carimbado através do convenio com Itaipu, Município e a União”, 

afirmou o Vereador Elizeu Liberato. 

O Presidente do Legislativo Iguaçuense, Rogério Quadros, se posicionou no 

sentido de ampliar o debate na busca de alternativas a curto prazo e soluções 

definitivas para o problema. “Nós, Vereadores, estamos preocupados em 

auxiliar a solucionar o problema que atinge há vários anos quem trafega pela 

Avenida Paraná. Com relação à proibição do tráfego de caminhões, é 

necessário que haja um estudo para não tirarmos o problema de uma área e 

jogarmos para outra”, afirmou o Presidente da Câmara, Vereador Rogério 

Quadros, ao defender um debate amplo com todos que utilizam o local. 

Reunião no Comtur 

Os parlamentares estiveram na última terça-feira, 13 de novembro, em reunião 

com forças representativas da cidade no Conselho Municipal de Turismo 

(COMTUR) e hoje no período da tarde devem se reunir com Foztrans, a fim de 

buscar caminhos possíveis de mediação política e soluções técnicas para 

outras alternativas de tráfego. O Prefeito em exercício, Nilton Bobato, editou 

ontem (13), um decreto definindo horários e locais com restrições para fluxo de 

caminhões. 

Na oportunidade da discussão do assunto na sessão da última terça, o 

vereador Celino Fertrin enfatizou: “Não podemos mais permitir mortes de forma 

trágica em nossa cidade como aconteceu a dessa semana na Avenida das 

Cataratas. Portanto, que eu atravesse meu carro em frente à Avenida das 

Cataratas, mas que não se passe mais caminhões por lá. Teremos que 

encontrar a solução, e para hoje, não para amanhã, porque só esse mês três 

caminhões perderam o freio. Temos de unir as esferas de governo: municipal, 

estadual e federal para solução desse problema”. 

“É problema de calamidade pública” 

No mesmo sentindo, o vereador Marcelinho Moura (Podemos), acrescentou 

“então é hora, de chamarmos os nossos deputados estaduais e federais, 

pegarmos o governador do Paraná e junto resolvermos isso. É um problema da 

calamidade pública. Temos que nos juntar, independentemente de partido, 

chamar os deputados que por aqui se elegeram e que fizeram muitos votos na 

cidade, e cobrar”. 
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No mesmo discurso de união de forças na busca de alternativas, a vereadora 

Inês Weizemann (PSD) reiterou o diálogo que está sendo feito para solucionar 

a questão. 

Desvio pela área rural 

O vereador Beni Rodrigues (PSB) defendeu o desvio do tráfego pela área rural 

do município, saindo do trevo Carimã e entrando na Avenida das Cataratas até 

acessar a Avenida Centenário na frente do Museu de Cera. Dali segue pela 

área rural passando pela região do Aparecidinha até chegar à BR-277, na 

região de Três Lagoas. Nesse caso, sugeriu que seja utilizado o recurso 

liberado ao Município para asfaltar 46 Km de estrada rural. 

Sobre essa proposta, o vereador Marcio Rosa (PSD) saiu em defesa de 

ampliar o debate com técnicos, partidos e moradores que seriam afetados. 

“Sugiro convocarmos uma audiência com todos os envolvidos. Sabemos que 

esse tráfego exige uma malha asfáltica especial. Com certeza por meio de um 

debate com todos envolvidos se chegará a horários, pistas alternativas, 

comprometimento do município e assim se dará resposta imediata até que a 

Itaipu conclua esse processo licitatório e seja executada a obra”. 
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COMITIVA DE FOZ IRÁ A BRASÍLIA PELA CONSTRUÇÃO DA PERIMETRAL LESTE 

Representantes da cidade querem audiência com Michel Temer para assegurar recursos à obra 
 

Representantes do turismo, transporte e logística, comércio e indústria, prefeitura, órgãos 

federais, deputados e vereadores irão a Brasília (DF) defender a construção da Perimetral Leste. 

A obra é considerada a solução definitiva para retirar a circulação de caminhões pesados das vias 

centrais do município.  

A decisão foi tomada em audiência com o prefeito em exercício, Nilton Bobato (PCdoB), nessa 

quarta-feira, 14, convocada pelo Comtur (Conselho Municipal de Turismo) e pelo Codefoz 

(Conselho de Desenvolvimento Econômico e Social de Foz do Iguaçu). Participaram do encontro 

integrantes de instituições da sociedade civil e do poder público. 

O objetivo é manter uma audiência da comitiva de Foz do Iguaçu com o presidente Michel Temer 

(PMDB), para que ele adote procedimentos ainda em 2018 para destinar recursos à construção 

da via. A licitação para a seleção da empresa executora da obra está em fase de homologação no 

DNIT (Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes). 

O prefeito em exercício defendeu uma grande união entre as forças representativas da cidade 

para que os procedimentos que podem viabilizar a construção da Perimetral Leste sejam 

efetivados antes do final da atual gestão do governo federal. Bobato disse que há recursos para a 

obra, bastando uma definição da presidência. 

“A Itaipu Binacional já se comprometeu em repassar os recursos para a obra, bastando apenas 

que o presidente Michel Temer faça uma carta autorizando”, enfatizou Bobato durante a reunião. 

https://www.clickfozdoiguacu.com.br/comitiva-de-foz-ira-a-brasilia-pela-construcao-da-perimetral-leste/
https://www.clickfozdoiguacu.com.br/comitiva-de-foz-ira-a-brasilia-pela-construcao-da-perimetral-leste/


CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2018 a 30/11/2018 
“Não podemos perder todo um processo [edital de licitação] que leva anos para ser construído. 

Temos que nos unirmos em torno de uma grande força política”, defendeu. 

Presidente do Comtur, Carlos Silva destacou a união dos mais diferentes segmentos em torno de 

uma pauta comum, que é a construção da Perimetral Leste. “Construímos uma união importante, 

demonstrando que Foz do Iguaçu é muito maior e mais importante. Vamos conduzir essa 

reivindicação juntamente com o Codefoz e demais entidades”, apontou. 

“Vamos buscar esse entendimento com o governo federal, mobilizando parlamentares e outras 

autoridades que possam contribuir com essa bandeira”, disse Silva. “A perimetral é uma 

necessidade urgente, que vai trazer segurança para a população iguaçuense e para os turistas, 

além promover o desenvolvimento da região”, concluiu. 

Representando o Codefoz na reunião, Danilo Vendruscolo ressaltou que os segmentos do 

turismo, transporte e logística devem defender conjuntamente as pautas locais. “Foz do Iguaçu é 

uma só. Somente com união entre os representantes de todos os segmentos será possível 

encontrar soluções para os problemas da cidade”, frisou. 

Vendruscolo lembrou que o turismo e a logística são as duas principais forças econômicas do 

município. “Cada segmento deverá ter seus próprios corredores por uma questão de segurança, 

preservação da malha viária e principalmente para se obter a eficiente mobilidade em uma cidade 

que recebe turistas do mundo, com potencial de ser o principal centro de visitação por 

estrangeiros no país”, completou. 

Solução política 

O presidente da Câmara de Vereadores, Rogério Quadros (PTB), frisou que muitos problemas 

que Foz do Iguaçu enfrenta são decorrentes de erros do passado. Ele também defendeu a união 

entre as forças políticas. “A solução é política, por isso temos que envolver os deputados eleitos, 

as chefias dos órgãos federais e as demais entidades representativas para garantirmos a obra da 

perimetral”, disse. 

Para o diretor do Sindifoz (Sindicato do Transporte Patronal), Rodrigo Ghellere, as instituições e o 

poder público constituíram um espaço de diálogo amplo. “Todas as entidades mostraram 

comprometimento em se unir e fazer com que essa obra que contorna o perímetro urbano da 

cidade para o transporte de cargas saia do papel”, ressaltou. 

Comissão de avaliação e propostas 

Na reunião, foi deliberada a criação de uma comissão a ser gerida conjuntamente pelo Comtur e 

o Codefoz, para avaliar medidas alternativas para garantir o fluxo de veículos e a segurança no 

trânsito das avenidas centrais da cidade. Serão analisados os efeitos da restrição de circulação 

de caminhões em determinados horários, rotas alternativas e outras medidas. 

Delegado da Alfândega da Receita Federal, Rafael Dolzan assegurou que o órgão está disponível 

para colaborar. “Vamos fazer um teste com as medidas adotadas e, se for necessário, faremos 

ajustes conjuntamente. Já criamos um espaço na aduana para abrigar os caminhões que vêm da 

Argentina e que deverão esperar o horário autorizado para circular”, expôs. 
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Mantendo a conduta de austeridade e legalidade, a mesa diretora da Câmara Municipal de Foz 
do Iguaçu anunciou abertura de procedimentos para declaração da perda de mandato do 
vereador Jorge Soares Ferreira (Protetor Jorge), do PTB. A medida está sendo adotada com base 
no monitoramento processual feito pela assessoria jurídica da casa em ações judiciais 
envolvendo membros do Legislativo com mandato eletivo. 

Verificou-se que em data de 14 de novembro de 2018 foi publicada a decisão do Superior 
Tribunal de Justiça (de 12/11/2018) dando como transitado em julgado um Agravo em Recurso 
Especial ingressado pelo referido vereador. O recurso tentava reverter decisão do Tribunal de 
Justiça do Paraná ocorrida em 2014 em ação de improbidade administrativa que declarou a perda 
dos direitos políticos do vereador por três anos. Na época o TJ/PR julgou atos praticados por 
Protetor Jorge em 2009 quando ele era diretor de saúde na prefeitura de Santa Terezinha de 
Itaipu.  

Com a publicação da decisão do Superior Tribunal de Justiça, a mesa diretora da Câmara 
encaminhará expediente ao setor jurídico para orientação do rito para declaração da perda do 
mandato com base na Constituição Federal, Lei Orgânica do Município e Regimento Interno do 
Legislativo. A declaração da perda de mandato se dará pelos membros da mesa diretora, sendo 
vetado o voto de Protetor Jorge, por ser parte interessada no processo. 
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MARCELINHO MOURA TOMA POSSE COMO VEREADOR 
Suplente assumiu em lugar do Tenente-Coronel Jahnke (Podemos) que foi nomeado Secretário 

de Governo do Município  

O suplente Marcelinho Moura (Podemos) assumiu na manhã da terça-feira (13) o cargo de 

vereador em lugar de Tenente-Coronel Jahnke (Podemos), nomeado Secretário de Governo no 

Executivo Municipal. “Agradeço primeiramente a Deus por me dar a oportunidade de chegar onde 

cheguei e em especial meus pais, meu filho e a minha filha. Agradeço também a todos da casa 

que sempre foram parceiros desde que entrei como assessor do Tenente-Coronel Jahnke, 

homem probo, irmão de verdade, sem vaidades e que me deu oportunidade de poder estar aqui 

com vocês”, elogiou. No primeiro pronunciamento, Marcelinho pregou o diálogo e união do 

Legislativo e falou sobre os seus colegas vereadores destacando as qualidades de cada um. Em 

aparte sobre os problemas causados pelo trânsito de caminhões no centro da cidade, Marcelinho 

elogiou a postura, segundo ele, republicana, de Celino Fertrin que sugeriu mobilização da casa. O 

objetivo comum é para que efetivamente a obra do Contorno Leste seja executada, desviando o 

trânsito de caminhões do centro da cidade. Moura propôs que sejam convocados os setores para 

uma audiência pública, unir todos os representantes de partidos, prefeito e vereadores no sentido 

de fortalecer a atuação dos deputados federais e estaduais para conquista da obra. “Tive a 

informação de que há licitação sendo concluída para a primeira etapa de obras nesse sentido e 

vamos em busca de que efetivamente isso aconteça”, disse o vereador empossado. 

 

Biografia 

 

Marcelinho Moura, 50 anos, formado em Direito, pai de dois filhos, Maria Eduarda e Marcelo 

Moacir. Empreendedor em Foz do Iguaçu há mais de 46 anos junto com sua família. Nascido em 

Goioerê no interior do Paraná vindo com seu pais, Moacir Marcolino Moura e Eleuza Araujo 

Moura, que vieram para Foz tentar uma nova historia para a família. Com muito esforço e 

dedicação conseguiram se estabelecer na cidade num trabalho digno e de muita honestidade. 

Marcelinho que relatou que como nem tudo são flores, nove anos de sua jovialidade se perderam 

no mundo das drogas, mas isso lhe rendeu um grande aprendizado, que não deve ser ensinado 

mas sim evitado. Montou então uma casa de recuperação em março de 1995 por nome de 

"Projeto Vida", e com esse despertar do valor da vida decidiu mostrar com sua recuperação 
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dando exemplo para ele mesmo e para a cidade de Foz do Iguaçu. Resolve com força de vontade 

e muito trabalho dar a volta por cima e conquistar uma nova vida. “É possível, basta acreditar”, 

afirmou. Com esse trabalho, Marcelinho pode ajudar mais de 7200 jovens que se passavam pelo 

mesmo vicio que ele teve no passado. 

 

Trajetória 

política Com o intuito de dar o melhor para a cidade concorreu ao cargo de vereador pela primeira 

vez e com isso logrando êxito sendo vereador de 2001 a 2004 onde pode através de vários 

projetos contribuir para o turismo e o desenvolvimento da cidade. De 2005 a 2010 foi alocado 

para ser Diretor do IML de Foz do Iguaçu, ali sim pode dar a dignidade que as famílias quando 

perdiam seus entes queridos não tinham, estruturando, colocando sala para as pessoas serem 

atendidas com dignidade e dando aos mais necessitados o acesso que tanto lhes faltava. “E 

agora com o desejo maior de mudança e mais preparado depois de 10 anos fora do Legislativo 

me sinto confiante em poder através do meu trabalho contribuir para o desenvolvimento da cidade 

e de todos que aqui moram, buscando mais infraestrutura principalmente no turismo que é o 

nosso maior e melhor gerador de emprego”, concluiu. 
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O prefeito em exercício de Foz do Iguaçu, Nilton Bobato, assinou na última quarta-feira (14), 
contratos para a construção de 576 unidades habitacionais. O ato aconteceu na agência da Caixa 
Econômica Federal (CEF), da Rua Marechal Floriano Peixoto. 

Com um investimento de R$ 47 milhões, as moradias estão inseridas no Programa Minha Casa 
Minha Vida (PMCMV), e são financiadas através do Fundo de Arrendamento Residencial (FAR) 
faixa 1. Os apartamentos serão destinados às famílias cadastradas no Instituto de Habitação de 
Foz do Iguaçu (Fozhabita), com renda bruta de até R$ 1.800 por mês. 

Bobato destacou a atuação do Fozhabita na elaborações de projetos para a captação de 
recursos. “O prefeito Chico Brasileiro sempre tem dito que devemos apostar em projetos de curto 
e médio prazo, e estarmos preparados tecnicamente, para que quando surjam oportunidades 
como estas, tenhamos condições de aproveitar as oportunidades”, pontuou. 

Nilton Bobato falou ainda da importância da Caixa Econômica no processo de habilitação do 
Município para receber os investimentos. “Nada disso seria possível sem o apoio técnico 
incondicional da Caixa, na condução da habilitação do Município, neste projeto que atenderá 
pessoas de maior vulnerabilidade social”, disse. 

Unidades 

Denominados de condomínios Boicy 1 e Boicy 2, os apartamentos já começaram a ser 
construídos na região da Gleba Guarani, ao lado do empreendimento Angatuba que também está 
em andamento com 340 unidades habitacionais. Somados, os investimentos das 976 moradias, 
chegam a quase R$ 70 milhões. 

O ato de assinatura contou com as presenças da Secretária de Administração e Gestão de 
Pessoas, Salete Horst e representantes da CEF, Fozhabita, Companhia de Habitação do Paraná 
(Cohapar) e a construtora responsável pela obra.  

Fonte: Assessoria 
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Comitiva de Foz do Iguaçu irá a Brasília pela construção da Perimetral Leste 

Representantes da cidade querem audiência com o presidente Michel Temer para assegurar 

recursos à obra 

Representantes do turismo, transporte e logística, comércio e indústria, prefeitura, órgãos 

federais, deputados e vereadores irão a Brasília (DF) defender a construção da Perimetral Leste. 

A obra é considerada a solução definitiva para retirar a circulação de caminhões pesados das vias 

centrais do município.  

A decisão foi tomada em audiência com o prefeito em exercício, Nilton Bobato (PCdoB), nessa 

quarta-feira, 14, convocada pelo Comtur (Conselho Municipal de Turismo) e pelo Codefoz 

(Conselho de Desenvolvimento Econômico e Social de Foz do Iguaçu). Participaram do encontro 

integrantes de instituições da sociedade civil e do poder público. 

O objetivo é manter uma audiência da comitiva de Foz do Iguaçu com o presidente Michel Temer 

(PMDB), para que ele adote procedimentos ainda em 2018 para destinar recursos à construção 

da via. A licitação para a seleção da empresa executora da obra está em fase de homologação no 

DNIT (Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes). 

O prefeito em exercício defendeu uma grande união entre as forças representativas da cidade 

para que os procedimentos que podem viabilizar a construção da Perimetral Leste sejam 

efetivados antes do final da atual gestão do governo federal. Bobato disse que há recursos para a 

obra, bastando uma definição da presidência. 

“A Itaipu Binacional já se comprometeu em repassar os recursos para a obra, bastando apenas 

que o presidente Michel Temer faça uma carta autorizando”, enfatizou Bobato durante a reunião. 

“Não podemos perder todo um processo [edital de licitação] que leva anos para ser construído. 

Temos que nos unirmos em torno de uma grande força política”, defendeu. 

https://foz.portaldacidade.com/noticias/cidade/comitiva-de-foz-do-iguacu-ira-a-brasilia-pela-construcao-da-perimetral-leste
https://foz.portaldacidade.com/noticias/cidade/comitiva-de-foz-do-iguacu-ira-a-brasilia-pela-construcao-da-perimetral-leste
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Presidente do Comtur, Carlos Silva destacou a união dos mais diferentes segmentos em torno de 

uma pauta comum, que é a construção da Perimetral Leste. “Construímos uma união importante, 

demonstrando que Foz do Iguaçu é muito maior e mais importante. Vamos conduzir essa 

reivindicação juntamente com o Codefoz e demais entidades”, apontou. 

“Vamos buscar esse entendimento com o governo federal, mobilizando parlamentares e outras 

autoridades que possam contribuir com essa bandeira”, disse Silva. “A perimetral é uma 

necessidade urgente, que vai trazer segurança para a população iguaçuense e para os turistas, 

além promover o desenvolvimento da região”, concluiu. 

Representando o Codefoz na reunião, Danilo Vendruscolo ressaltou que os segmentos do 

turismo, transporte e logística devem defender conjuntamente as pautas locais. “Foz do Iguaçu é 

uma só. Somente com união entre os representantes de todos os segmentos será possível 

encontrar soluções para os problemas da cidade”, frisou. 

Vendruscolo lembrou que o turismo e a logística são as duas principais forças econômicas do 

município. “Cada segmento deverá ter seus próprios corredores por uma questão de segurança, 

preservação da malha viária e principalmente para se obter a eficiente mobilidade em uma cidade 

que recebe turistas do mundo, com potencial de ser o principal centro de visitação por 

estrangeiros no país”, completou. 

Solução política 

O presidente da Câmara de Vereadores, Rogério Quadros (PTB), frisou que muitos problemas 

que Foz do Iguaçu enfrenta são decorrentes de erros do passado. Ele também defendeu a união 

entre as forças políticas. “A solução é política, por isso temos que envolver os deputados eleitos, 

as chefias dos órgãos federais e as demais entidades representativas para garantirmos a obra da 

perimetral”, disse. 

Para o diretor do Sindifoz (Sindicato do Transporte Patronal), Rodrigo Ghellere, as instituições e o 

poder público constituíram um espaço de diálogo amplo. “Todas as entidades mostraram 

comprometimento em se unir e fazer com que essa obra que contorna o perímetro urbano da 

cidade para o transporte de cargas saia do papel”, ressaltou. 

Comissão de avaliação e propostas 

Na reunião, foi deliberada a criação de uma comissão a ser gerida conjuntamente pelo Comtur e 

o Codefoz, para avaliar medidas alternativas para garantir o fluxo de veículos e a segurança no 

trânsito das avenidas centrais da cidade. Serão analisados os efeitos da restrição de circulação 

de caminhões em determinados horários, rotas alternativas e outras medidas. 

Delegado da Alfândega da Receita Federal, Rafael Dolzan assegurou que o órgão está disponível 

para colaborar. “Vamos fazer um teste com as medidas adotadas e, se for necessário, faremos 

ajustes conjuntamente. Já criamos um espaço na aduana para abrigar os caminhões que vêm da 

Argentina e que deverão esperar o horário autorizado para circular”, expôs. 
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Mesa diretora da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu emitiu nota sobre o assunto. 

Condenado em segunda instância por improbidade administrativa, em processo referente ao 

período em que foi diretor na área da Saúde no município de Santa Terezinha de Itaipu, o 

vereador Protetor Jorge, do PTB, deve perder seu mandato como parlamentar em Foz do Iguaçu. 

O procedimento para declaração de perda de mandato, em razão da suspensão dos direitos 

políticos, deve ser aberto nesta segunda-feira (19). O suplente imediato é o ex-vereador Edson 

Narizão, do mesmo partido, que fez 1.481 votos na eleição de 2016. 

Confira, abaixo, a nota oficial emitida pela mesa diretora da Câmara Municipal: 

http://www.semprerci.com.br/noticia-local%202600?fbclid=IwAR3PT834YxxOz4M6sXqBRw_CYPBKKcBev2d8ZaJQ0K87sRCxgIUTWcK58Ds
http://www.semprerci.com.br/noticia-local%202600?fbclid=IwAR3PT834YxxOz4M6sXqBRw_CYPBKKcBev2d8ZaJQ0K87sRCxgIUTWcK58Ds


CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2018 a 30/11/2018 

Mantendo a conduta de austeridade e legalidade, a mesa diretora da Câmara Municipal de Foz 

do Iguaçu anunciou abertura de procedimentos para declaração da perda de mandato do 

vereador Jorge Soares Ferreira (Protetor Jorge), do PTB. 

A medida está sendo adotada com base no monitoramento processual feito pela assessoria 

jurídica da casa em ações judiciais envolvendo membros do Legislativo com mandato eletivo. 

Verificou-se que em data de 14 de novembro de 2018 foi publicada a decisão do Superior 

Tribunal de Justiça (de 12/11/2018) dando como transitado em julgado um Agravo em Recurso 

Especial ingressado pelo referido vereador. 

O recurso tentava reverter decisão do Tribunal de Justiça do Paraná ocorrida em 2014 em ação 

de improbidade administrativa que declarou a perda dos direitos políticos do vereador por três 

anos. 

Na época o TJ/PR julgou atos praticados por Protetor Jorge em 2009 quando ele era diretor de 

saúde na prefeitura de Santa Terezinha de Itaipu. 

Com a publicação da decisão do Superior Tribunal de Justiça, a mesa diretora da Câmara 

encaminhará expediente ao setor jurídico para orientação do rito para declaração da perda do 

mandato com base na Constituição Federal, Lei Orgânica do Município e Regimento Interno do 

Legislativo. 

A declaração da perda de mandato se dará pelos membros da mesa diretora, sendo vetado o 

voto de Protetor Jorge, por ser parte interessada no processo. 

FONTE: RCI 
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Protetor Jorge deve perder mandato de vereador por improbidade administrativa 

Câmara anuncia procedimento para declaração da perda de mandato do vereador. 

Condenado em segunda instância por improbidade administrativa, em processo referente ao 

período em que foi diretor na área da Saúde no município de Santa Terezinha de Itaipu, o 

vereador Protetor Jorge, do PTB, deve perder seu mandato como parlamentar em Foz do Iguaçu. 

O procedimento para declaração de perda de mandato, em razão da suspensão dos direitos 

políticos, deve ser aberto nesta segunda-feira (19). O suplente imediato é o ex-vereador Edson 

Narizão, do mesmo partido, que fez 1.481 votos na eleição de 2016. 

Confira, abaixo, a nota oficial emitida pela mesa diretora da Câmara Municipal: 

Mantendo a conduta de austeridade e legalidade, a mesa diretora da Câmara Municipal de Foz 

do Iguaçu anunciou abertura de procedimentos para declaração da perda de mandato do 

vereador Jorge Soares Ferreira (Protetor Jorge), do PTB. 

A medida está sendo adotada com base no monitoramento processual feito pela assessoria 

jurídica da casa em ações judiciais envolvendo membros do Legislativo com mandato eletivo. 

Verificou-se que em data de 14 de novembro de 2018 foi publicada a decisão do Superior 

Tribunal de Justiça (de 12/11/2018) dando como transitado em julgado um Agravo em Recurso 

Especial ingressado pelo referido vereador. 

https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/protetor-jorge-deve-perder-mandato-de-vereador-por-improbidade-administrativa
https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/protetor-jorge-deve-perder-mandato-de-vereador-por-improbidade-administrativa
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O recurso tentava reverter decisão do Tribunal de Justiça do Paraná ocorrida em 2014 em ação 

de improbidade administrativa que declarou a perda dos direitos políticos do vereador por três 

anos. 

Na época o TJ/PR julgou atos praticados por Protetor Jorge em 2009 quando ele era diretor de 

saúde na prefeitura de Santa Terezinha de Itaipu. 

Com a publicação da decisão do Superior Tribunal de Justiça, a mesa diretora da Câmara 

encaminhará expediente ao setor jurídico para orientação do rito para declaração da perda do 

mandato com base na Constituição Federal, Lei Orgânica do Município e Regimento Interno do 

Legislativo. 

A declaração da perda de mandato se dará pelos membros da mesa diretora, sendo vetado o 

voto de Protetor Jorge, por ser parte interessada no processo. 
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https://www.facebook.com/semprerci/videos/1822149534577418/?__xts__%5b0%5d=33.%7B%22logging_data%22%3A%7B%22page_id%22%3A122616388356128%2C%22event_type%22%3A%22clicked_all_page_posts%22%2C%22impression_info%22%3A%22eyJmIjp7InBhZ2VfaWQiOiIxMjI2MTYzODgzNTYxMjgiLCJpdGVtX2NvdW50IjoiMCJ9fQ%22%2C%22surface%22%3A%22www_pages_home%22%2C%22interacted_story_type%22%3A%22565413710334575%22%2C%22session_id%22%3A%22d523b6766562751bf352accc8b782a2f%22%7D%7D
https://www.facebook.com/semprerci/videos/1822149534577418/?__xts__%5b0%5d=33.%7B%22logging_data%22%3A%7B%22page_id%22%3A122616388356128%2C%22event_type%22%3A%22clicked_all_page_posts%22%2C%22impression_info%22%3A%22eyJmIjp7InBhZ2VfaWQiOiIxMjI2MTYzODgzNTYxMjgiLCJpdGVtX2NvdW50IjoiMCJ9fQ%22%2C%22surface%22%3A%22www_pages_home%22%2C%22interacted_story_type%22%3A%22565413710334575%22%2C%22session_id%22%3A%22d523b6766562751bf352accc8b782a2f%22%7D%7D
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Bem Paraná – 19 de Novembro de 2018 
Link: https://www.bemparana.com.br/blog/tupan/post/vereador-de-foz-do-iguacu-
pode-perder-o-mandato  
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Link: http://oiguassu.com/camara-anuncia-procedimento-para-declaracao-da-perda 
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Rede Comunicadora Iguassu – 20 de Novembro de 2018 
Link: http://semprerci.com.br/noticia-local-2621  

 

 
 

Câmara Municipal realiza debate sobre acidentes envolvendo caçambas 
 

Audiência Pública foi proposta pelo vereador João Miranda e será na próxima quarta-feira (21) 

Amanhã a Câmara Municipal recebe autoridades, representantes da sociedade, do Poder 

Executivo, em especial da área da saúde e de trânsito, e demais interessados, para apresentar 

projetos e reivindicações para solucionar o problema de acidentes envolvendo automóveis, motos 

e caçambas de entulho na cidade. 

A audiência pública será realizada às 19h, no Plenário da Casa. De acordo com o proponente da 

audiência, vereador João Miranda, é importante que se conheça as necessidades dos 

proprietários de caçambas, dos contribuintes e usuários antes de tomarmos qualquer decisão. 

O parlamentar já havia apresentado ao Legislativo um requerimento que solicitava o envio de 

informações sobre o número de acidentes registrados com caçambas no município. Com os 

dados em mãos, João Miranda ressalta que pretende analisar as causas desses acidentes para 

atender melhor a população. 
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Acontece na Fronteira – 20 de Novembro de 2018 
Link:http://www.acontecenafronteira.com.br/noticias/politica/324611/1?fbclid=IwAR0b6HHltjX9tO
YReNjkY0R868zrMnGH3KbzcZYy7SOvkPljbJGRq2C4Wgg  

 

 

 
(Foto: Rpc/Divulgaçao) 
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Beni Rodrigues (PSB), articula nos bastidores da câmara municipal a presidência para o próximo 
biênio 2019/2020, até ai tudo bem se não fosse o detalhe de que além de ser Reu na Operação 
Nepoti, foi condenado em segunda instância onde o Tribunal de Justiça do Paraná condenou o 
vereador, de Foz do Iguaçu, por improbidade administrativa e enriquecimento ilícito, cometida 
durante o mandato de 2009-2012.  

O Ministério Público do Paraná denunciou o vereador por usar um de seus assessores como 
cabo eleitoral durante horário de expediente na Câmara de Vereadores. O assessor também foi 
condenado. 

A decisão é da Quinta Câmara Cível do Tribunal de Justiça do Paraná, que deu provimento 
parcial ao recurso de apelação do Ministério Público. O MPPR detalha na ação que o ex-vereador 
utilizou-se dos serviços do assessor em benefício próprio, na realização de campanha para sua 
reeleição no pleito de 2012. 

Segundo a Promotoria de Justiça, em vez de realizar atividades inerentes ao cargo que ocupava 
na Câmara, entre julho e setembro de 2012, o ex-assessor atuou como cabo eleitoral do ex-
parlamentar, entregando panfletos durante o horário de trabalho no Legislativo municipal. Diante 
das irregularidades apontadas, a Justiça determinou aos requeridos o ressarcimento aos cofres 
públicos da quantia correspondente a três vezes o valor da remuneração do ex-assessor. 

Aplicou também a penalidade de pagamento de multa civil (para cada um) equivalente a uma vez 
o valor do prejuízo causado. Os valores somados totalizam aproximadamente R$ 50 mil, a serem 
corrigidos. 
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PECÚLIO 
O vereador Beni também é reu da operação Nepoti, um braço da Operação Peculio, o mesmo foi 
preso junto com outros 11 vereadores no dia em dezembro de 2016, A prisão era temporária. 
Cinco dias depois ele saiu da cadeia para reassumir a função e como era vice-presidente passou 
a dirigir as últimas duas sessões da Câmara. Foi mais um escândalo que a imprensa nacional 
acompanhou. 

No processo da Operação Pecúlio, o vereador Beni Rodrigues é acusado de corrupção. A 
exemplo da maioria dos vereadores da legislatura passada, ele exigia vantagens indevidas para 
dar apoio político ao prefeito Reni Pereira na Câmara e aprovar os projetos de interesse da 
organização criminosa. Dentre estas vantagens está a nomeação de pessoas indicadas por ele 
em cargos estratégicos como na Secretaria de Saúde. Estas pessoas agilizavam agendas de 
consultas e exames para eleitores do vereador, tanto que se reelegeu. 

Da mesma forma em ao menos uma das oportunidades exigiu e recebeu do prefeito pagamento 
de um “décimo terceiro”. Tudo está confirmado pelos documentos de nomeações e 
interceptações telefônicas feitas pela Polícia Federal com autorização do Judiciário. 

No processo, o Ministério Público Federal escreveu: “Importante ressaltar que a compra do apoio 
político da Câmara dos Vereadores ocorria especialmente de duas formas, quais sejam: A) 
exigência de nomeação de pessoas indicadas pelos Vereadores para cargos em comissão na 
administração pública e em empresas terceirizadas que participavam do esquema delituoso; e B) 
pagamento mensal em espécie, além de “quotas” extras nas vésperas de votações de projetos de 
lei com maior relevância”. 

Com o aprofundamento das investigações, “constatou-se que todos os vereadores, a exceção de 
Nilton Bobato, inclusive aqueles da oposição, indicavam cada de dois a sete cargos 
comissionados na Prefeitura de Foz do Iguaçu e de sete a vinte nas empresas terceirizadas. 
Inclusive, a servidora Neura Schossler era a responsável por manter e atualizar uma planilha com 
nome, cargo, local de trabalho, e nome do vereador correspondente”. 

Ao decretar a prisão temporária do vereador, o juiz federal Pedro Aguirre, escreveu: “Beni 
Rodrigues teve participação intensa na organização criminosa investigada, exigindo de agentes 
do Poder Executivo a nomeação de pessoas em troca apoio político, bem como fazendo uso de 
seu cargo para resolver problemas de seus amigos. Sem falar na provável prática de crimes 
eleitorais, há nos presentes autos digitalização de declarações prestadas por investigados que 
optaram por colaborar com a justiça, as quais dão conta de que ele é um dos vereadores que se 
beneficiam do esquema denominado mensalinho”. 

Nas interceptações telefônicas, segundo o MPF, Beni exigiu dentre outros nomes a nomeação de 
cargos CC´s inclusive de um filho dele em troca de apoio político na Câmara. Em um dos 
telefonemas, quando Reni confirma que vai nomear a pessoa, o vereador responde: “Então 
beleza. E aí vamos aprovar o ISSQN para você ver quem são seus parceiros, beleza?”. De fato, a 
pessoa foi nomeada e o projeto de aumento de ISS para vários setores, inclusive na área de 
turismo, foi aprovado. 

Outra fato é que Beni foi flagrado nas interceptações exigindo mais nomeações para ajudar a 
barrar as investigações na Câmara sobre Caixa 2 na Secretaria de Informática. A pasta era 
comandada na época pelo principal operador do esquema de corrupção, Melquizedeque de 
Souza. 

Fonte: Tribuna Popular / Rádio Cultura  
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Gazeta Diário – 21 de Novembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/camara-trabalha-em-projeto-de-r-30-mi-para-conter-alagamentos/  
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HLucas – 21 de Novembro de 2018 
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Rede Comunicadora Iguassu – 21 de Novembro de 2018 
Link: http://semprerci.com.br/noticia-local-2633  

 

 
 

Câmara agiliza liberação de R$ 30 milhões para conter alagamentos na cidade 
 

Soluções para constantes inundações estão em trâmite no Legislativo e em Comissão Especial 

Deve entrar em votação na próxima sessão projeto de lei do Poder Executivo (PL 115/2018), que 

autoriza a Prefeitura a contratar operação de crédito junto à Caixa Econômica Federal até o valor 

de R$ 30 milhões.  Os recursos serão destinados às obras de drenagem e controle de enchentes 

no município. 

As Comissões Reunidas de Legislação, Justiça e Redação; Economia, Finanças e Orçamento; e 

de Obras, Urbanismo, Serviços Públicos, Ecologia e Meio Ambiente se manifestaram 

favoravelmente ao projeto. 

Os recursos, segundo o projeto, serão destinados a obras de drenagem e de controle de 

enchentes em trechos da Bacia do Rio Poti, em trechos da bacia do Rio Mimbi, em trechos da 

bacia do Rio Ouro Verde e trechos da bacia do Rio M´Boicy. 

Também incluem obras complementares de pavimentação e recomposição de pavimentação e 

qualificação urbana, com enfoque na preservação ambiental. O projeto deve entrar em votação 

na sessão extraordinária de amanhã. 

Na mesma linha de atuação, uma Comissão Especial foi criada na Câmara a fim de auxiliar na 

busca de soluções para o problema que afeta diversos bairros da cidade. Sob a Presidência do 

vereador João Miranda, a Comissão já realizou reuniões e requereu informações. 

http://semprerci.com.br/noticia-local-2633
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Um dos ofícios solicita à Secretaria Municipal de Planejamento e Captação de Recursos 

informações sobre a existência de projetos tramitando ou já concluídos que visem eliminar 

principais pontos de riscos de alagamentos na cidade. 

O outro pedido realizado foi ao Coordenador da Defesa Civil, requerendo informações sobre as 

principais áreas de atenção para alagamentos no município, bem como a indicação das datas que 

ocorreram estes eventos no período de 24 meses e mapeamento das áreas de risco, com 

relatório das ocorrências de deslizamentos. 

Portal da Cidade – 21 de Novembro de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/justica-suspende-direitos-politicos-e-
vereador-de-foz-do-iguacu-perde-o-mandato  

 

 
Justiça suspende direitos políticos e vereador de Foz do Iguaçu perde o mandato 

A confirmação da extinção do cargo aconteceu após o presidente da Câmara assinar ato nesta 

quarta-feira. 

O presidente da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, Rogério Quadros, assinou, nesta quarta-
feira (21), documento que oficializa a perda de mandato do vereador Jorge Soares Ferreira, o 
Protetor Jorge, do PTB, devido à suspensão de seus direitos políticos por três anos, determinada 
pelo Judiciário. 

No período da manhã, Protetor Jorge recebeu a imprensa, acompanhado por seu advogado, 
Thiago Assis, que disse que o questionamento à condenação sofrida pelo parlamentar, no 
período em que era diretor na área da Saúde no município de Santa Terezinha de Itaipu (anos de 
2008 e 2009), continua. Na ocasião, Jorge foi responsabilizado, juntamente com a prefeita, pela 
contratação (sem licitação, mas em regime emergencial) de médicos para atendimento na rede 
pública do município. 

Nesta quinta-feira (22), os vereadores de Foz do Iguaçu reúnem-se para sessão ordinária, 
seguida por sessão extraordinária. No expediente da primeira sessão, será lido o ato da 
presidência que declara a extinção do mandato de Protetor Jorge. 

https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/justica-suspende-direitos-politicos-e-vereador-de-foz-do-iguacu-perde-o-mandato
https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/justica-suspende-direitos-politicos-e-vereador-de-foz-do-iguacu-perde-o-mandato
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Pelo regimento interno, a presidência deve convocar o suplente imediato, José Edson de Oliveira 
(Edson Narizão), do mesmo partido, que terá prazo de até 15 dias para se apresentar ao 
Legislativo, devendo comprovar a regularidade para assumir o cargo. 

Edson Narizão também conta com condenação por improbidade administrativa, quando foi 
vereador na Legislatura 2009/2012, referente à contratação de um assessor que exercia outras 
atividades profissionais. A sentença não prevê, no entanto, suspensão dos direitos políticos do 
agora suplente. 

Portal da Cidade – 21 de Novembro de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/camara-trabalha-em-projeto-de-r-30-
milhoes-para-conter-alagamentos  
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Não Viu? – 21 de Novembro de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/presidente-da-camara-foz-extingue-mandato-do-
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G1 – 21 de Novembro de 2018  
Link: https://globoplay.globo.com/v/7176555/  
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G1 – 21 de Novembro de 2018 
Link: https://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/noticia/2018/11/21/camara-de-foz-do-
iguacu-confirma-perda-de-mandato-do-vereador-protetor-jorge.ghtml  

 

 

A Câmara de Foz do Iguaçu, no oeste do Paraná, confirmou na tarde desta quarta-feira (21) a 
perda do mandato do verador Protetor Jorge (PTB). A decisão do presidente da Casa, Rogério 
Quadros (PTB), levou em consideração uma avaliação do jurídico do Legislativo. 
O parecer dos advogados considerou o resultado de uma condenação contra o vereador, que o 
levou à perda dos direitos políticos, relacionada a um caso ocorrido em 2009, quando ele era 
diretor municipal de saúde de Santa Terezinha de Itaipu, também no oeste do estado. 
No mesmo parecer, o jurídico da Câmara recomendou a convocação do suplente do vereador 
Edson Narizão (PTB) para assumir a vaga. 
Protetor Jorge foi condenado por causa da contratação de uma empresa de maneira irregular 
para prestar serviços na área da saúde em Santa Terezinha de Itaipu, quando ocupava cargo na 
área da saúde do município. 
O contrato para a implantação, execução, acompanhamento e avaliação do "Programa Saúde 
para Todos", além de serviços no Pronto Atendimento Municipal, por 18 meses era de pouco mais 
de R$ 1,5 milhão. 
Para a promotoria, a prefeitura deveria ter feito uma licitação, e não uma contratação emergencial 
- o que teria beneficiado a empresa contratada. 
No fim de junho deste ano, Superior Tribunal de Justiça (STJ) negou um recurso do vereador 
sobre a condenação por improbidade administrativa. 
Procurado pela reportagem, Protetor Jorge não quis comentar a decisão. Mais cedo nesta quarta, 
antes de saber da perda da vaga, ele justificou que a contratação foi realizada para que a 
população não ficasse sem médicos. 
"Isso não é crime. Naquele momento, ou fazia o contrato ou fechava o pronto socorro e as 
unidades de saúde, colocando em risco a vida das pessoas", afirmou. 

https://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/noticia/2018/11/21/camara-de-foz-do-iguacu-confirma-perda-de-mandato-do-vereador-protetor-jorge.ghtml
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Facebook – Resistência 24 Horas – 21 de Novembro de 2018 
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1054321541318187/1951228548294144/?ty
pe=3&theater   
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wiGvU   
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JNT– 21 de Novembro de 2018 
Link: http://jntnews.com.br/info_noticias/presidente-da-camara-declara-extinto-o-cargo-de-
vereador-do-protetor-jorge?fbclid=IwAR0B548EalaXL_-
0TlIrJzupixCMlbZ2jhuL0Rmg1PBnwYy43RNT2G6XX5c   
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Facebook – Jornal Novo Tempo – 21 de Novembro de 2018 
Link:https://www.facebook.com/novotempofoz/videos/2188474404759416/?__xts__[0]=68.ARCn
p4t6C0qqFuNYzIC6okw2jgX42OBQdURytWgmFWlo5LW1mvjPLJbYYdzdIBJ0cNs2n22DbSH4r0
Ojaa9BygAIIn9hB3bk2l_FoVluBQrMGjYl5DlV4i5j8ax-
cB40zBIsyu1bTNKtPlYFsUKfNsZ5Oth2pKSLxLi_YFrz-
MZ_n1DHkE3rCgCWCjENFSucRJCsxC8KSzGaO_sQ3bOFjqqXnbLjtHO2DqcZbSv9xTblSiLnEI
CK-Fg3WwiHQuzTDGynz38EhKh3F7ISONgN4BCqg4SBYJfdXYdTcTMtoZLzRVa4YSq5-
VMG2dnWfVUaXhTPzRU_6RBNbNwcWv7tAD-VE0n0OHrRhiwt9w&__tn__=-R   
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Facebook – Jornal Novo Tempo – 21 de Novembro de 2018 
Link: https://www.facebook.com/novotempofoz/videos/876272762570734/ 
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Facebook – Helio Eduardo Lucas – 21 de Novembro de 2018 
Link:https://www.facebook.com/photo.php?fbid=10212886050482165&set=a.2634683302465&ty
pe=3 
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Acontece na Fronteira – 21 de Novembro de 2018 
Link:http://www.acontecenafronteira.com.br/noticias/politica/324829/1?fbclid=IwAR1vle0So7N
lEBNU8_B5SrCjq_g29l6cFsyOj-jAORX3N6eOA93ZDJj2yAc  

 

 

 

 (Foto: Acontece na Fronteira) 

 
A Câmara de Foz do Iguaçu, no oeste do Paraná, confirmou na tarde desta quarta-feira (21) a 
perda do mandato do verador Protetor Jorge (PTB). A decisão do presidente da Casa, Rogério 
Quadros (PTB), levou em consideração uma avaliação do jurídico do Legislativo. 
O parecer dos advogados considerou o resultado de uma condenação contra o vereador, que o 
levou à perda dos direitos políticos, relacionada a um caso ocorrido em 2009, quando ele era 
diretor municipal de saúde de Santa Terezinha de Itaipu, também no oeste do estado. 
No mesmo parecer, o jurídico da Câmara recomendou a convocação do suplente do vereador 
Edson Narizão (PTB) para assumir a vaga. 
Protetor Jorge foi condenado por causa da contratação de uma empresa de maneira irregular 
para prestar serviços na área da saúde em Santa Terezinha de Itaipu, quando ocupava cargo na 
área da saúde do município. 
O contrato para a implantação, execução, acompanhamento e avaliação do "Programa Saúde 
para Todos", além de serviços no Pronto Atendimento Municipal, por 18 meses era de pouco mais 
de R$ 1,5 milhão. 

https://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/noticia/vereador-protetor-jorge-e-condenado-por-improbidade-administrativa.ghtml


CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2018 a 30/11/2018 
Para a promotoria, a prefeitura deveria ter feito uma licitação, e não uma contratação emergencial 
- o que teria beneficiado a empresa contratada. 
No fim de junho deste ano, Superior Tribunal de Justiça (STJ) negou um recurso do vereador 
sobre a condenação por improbidade administrativa. 
Procurado pela reportagem, Protetor Jorge não quis comentar a decisão. Mais cedo nesta quarta, 
antes de saber da perda da vaga, ele justificou que a contratação foi realizada para que a 
população não ficasse sem médicos. 
"Isso não é crime. Naquele momento, ou fazia o contrato ou fechava o pronto socorro e as 
unidades de saúde, colocando em risco a vida das pessoas", afirmou. 
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Facebook – Acontece na Fronteira – 21 de Novembro de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.212767485962112/396534024252123/?
type=3&theater  
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Justiça indefere pedido de liminar em mandado de segurança do ex-vereador Protetor 

Jorge 

Protetor Jorge vai continuar sendo um ex-vereador 

Bem que o ex-vereador Protetor Jorge tentou reaver o seu mandato parlamentar, mas não levou. 

Entrou na Justiça com pedido de liminar em Mandado de Segurança, que lhe foi negado. Cabe 

recurso ao TJ-PR. 

Veja trecho do despacho Judicial: 

” (...) logo, resta indene o acórdão proferido em segundo grau pela 5ª CC do e. TJPR nos autos n. 

7012-08.2010.8.16.0030, no qual o impetrante restou condenado, por atos de improbidade 

administrativa, à pena de proibição de contratar com o Poder Público ou receber benefícios ou 

incentivos fiscais ou creditícios, direta ou indiretamente, ainda que por intermédio de pessoa 

jurídica da qual seja sócio majoritário, pelo prazo de 03 (três) anos, e, ao que interessa para o 

deslinde do feito, à pena de suspensão dos direitos políticos pelo prazo de 03 (três) anos (evento 

1.75 dos autos mencionados no início do parágrafo). 

O feito a que se refere o impetrante (evento 1.5) trata-se de reclamação ajuizada por ele próprio 

perante o STF, que também na data de 12 de novembro de 2018 teve negado seguimento, 

conforme confirmei no site da suprema corte. 

A reclamação questiona por que restou impedida a subida do recurso extraordinário apresentado 

no agravo em recurso especial n. 872.994, que, como dito acima, transitou em julgado. 

Dito isso, resta clara a necessidade de dar cumprimento à decisão judicial transitada em julgado 

perante o STJ que condenou o impetrante por atos de improbidade administrativa e determinou, 

no que pertine aqui, a suspensão dos seus direitos políticos. 

http://www.hlucas.com.br/blog/2018/11/22/justica-indefere-pedido-de-liminar-em-mandado-de-seguranca-do-ex-vereador-protetor-jorge/
http://www.hlucas.com.br/blog/2018/11/22/justica-indefere-pedido-de-liminar-em-mandado-de-seguranca-do-ex-vereador-protetor-jorge/


CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2018 a 30/11/2018 
Em vista disso, o Presidente da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu, lastreado nos artigos 

24, VI, da Lei Orgânica do Município de Foz do Iguaçu, bem como no art. 17, VII, do Regimento 

Interno da Câmara Municipal, declarou, por meio do Ato da Presidência n. 96/2018, a extinção do 

mandato eletivo exercido pelo impetrante (evento 1.3) e o comunicou por ofício (evento 1.2). 

Não há qualquer vício no ato expedido pelo Presidente da Câmara, uma vez que a suspensão 

dos direitos políticos nos casos de improbidade administrativa (art. 15, V, e art. 37, §4º, ambos da 

Constituição Federal) implica a imediata perda do mandato, uma vez que a perda do mandato é 

automática, cabendo ao Poder Legislativo apenas e , nos tão-somente cumprir a decisão judicial 

transitada em julgado termos do caput do art. 20 da Lei n. 8.429/92″. 

Acordão abaixo: 

Sentença Mandado de Seg 

Tarobá News – 22 de Novembro de 2018 
Link: https://tarobanews.com/noticias/politica/camara-de-foz-anuncia-cassacao-do-vereador-
protetor-jorge-ptb-9pz24.html   

 

 

 

http://www.hlucas.com.br/blog/wp-content/uploads/2018/11/Senten%C3%A7a-Mandado-de-Seg-1.pdf
https://tarobanews.com/noticias/politica/camara-de-foz-anuncia-cassacao-do-vereador-protetor-jorge-ptb-9pz24.html
https://tarobanews.com/noticias/politica/camara-de-foz-anuncia-cassacao-do-vereador-protetor-jorge-ptb-9pz24.html
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HLucas – 22 de Novembro de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/11/22/dono-de-jornal-representa-contra-o-
vereador-beni-rodrigues-por-ameaca/  
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G1 – 22 de Novembro de 2018 
Link: https://globoplay.globo.com/v/7180687/  

 

G1 – 22 de Novembro de 2018 
Link: https://globoplay.globo.com/v/7179524/  
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O Iguassu – 22 de Novembro de 2018 
Link: http://oiguassu.com/camara-agiliza-liberacao-de-r-30-milhoes-para-conter-alagamentos-
na-cidade/  

 

Soluções para constantes inundações estão em trâmite no Legislativo e em Comissão 
Especial 

A Câmara Municipal está analisando e já deve entrar em votação na próxima sessão projeto de 
lei do Poder Executivo (PL 115/2018), que autoriza a Prefeitura a contratar operação de crédito 
junto à Caixa Econômica Federal até o valor de R$ 30 milhões. Os recursos serão destinados às 
obras de drenagem e controle de enchentes no município. 

As Comissões Reunidas de Legislação, Justiça e Redação; Economia, Finanças e Orçamento; e 
de Obras, Urbanismo, Serviços Públicos, Ecologia e Meio Ambiente se manifestaram 
favoravelmente ao projeto, ressaltando que a texto veio acompanhado de documento 
especificando os termos e as condições gerais do financiamento. 

Os recursos, segundo o projeto, serão destinados a obras de drenagem e de controle de 
enchentes em trechos da Bacia do Rio Poti, em trechos da bacia do Rio Mimbi, em trechos da 
bacia do Rio Ouro Verde e trechos da bacia do Rio M´Boicy. Também incluem obras 
complementares de pavimentação e recomposição de pavimentação e qualificação urbana, com 
enfoque na preservação ambiental. 

O projeto 115/2018 deve entrar em votação na sessão extraordinária desta quinta-feira, 22 de 
novembro. 

Comissão Especial pede mapeamento 

Na mesma linha de atuação, uma Comissão Especial (composta pelos vereadores Jeferson 
Brayner, João Miranda e Anderson Andrade) foi criada na Câmara a fim de auxiliar na busca de 
soluções para o problema que afeta diversos bairros da cidade. Sob a Presidência do vereador 
João Miranda (PSD), a Comissão já realizou reuniões e requereu informações. 

http://oiguassu.com/camara-agiliza-liberacao-de-r-30-milhoes-para-conter-alagamentos-na-cidade/
http://oiguassu.com/camara-agiliza-liberacao-de-r-30-milhoes-para-conter-alagamentos-na-cidade/


CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 
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Um dos ofícios solicita à Secretaria Municipal de Planejamento e Captação de Recursos 
informações sobre a existência de projetos tramitando ou já concluídos que visem eliminar 
principais pontos de riscos de alagamentos na cidade. O outro pedido realizado foi ao 
Coordenador da Defesa Civil, requerendo informações sobre as principais áreas de atenção para 
alagamentos no município, bem como a indicação das datas que ocorreram estes eventos no 
período de 24 meses e mapeamento das áreas de risco, com relatório das ocorrências de 
deslizamentos. 

“Recebemos na tarde de ontem, 19 de novembro, o ofício da Defesa Civil, contendo 35 pontos de 
alagamentos na cidade. Agora, estamos aguardando o ofício da Secretaria de Planejamento, 
visto que eles ainda estão no prazo de resposta. Na próxima semana já deveremos marcar uma 
reunião da comissão para analisarmos os dados e definirmos os nossos próximos passos de 
trabalho”, declarou o vereador João Miranda (PSD), Presidente da Comissão Especial de 
Alagamentos. 

Na Boca do povo – 22 de Novembro de 2018 
Link: https://nabocadopovo.com.br/artigo/protetor-jorge-tenta-voltar-para-a-camara-mas-perde-
na-justica/docs/plugins/?fbclid=IwAR0yUwsD-
xWAJGriI2LEZ_uCEbzqI4mee74SjCb9N5F6fG6veqFJbv3eZuE  

 

 



CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2018 a 30/11/2018 
Na tarde de ontem, quarta-feira 21 de novembro de 2018, o advogado do ex-vereador Jorge 
Soares Ferreira (Protetor Jorge) impetrou junto a 1ª Vara da Fazenda Pública de Foz do Iguaçu, 
requereu um pedido de concessão sob liminar com o intuito de suspender a ato da presidência de 
Nº 96/2018, que declarou a extinção do mandato eletivo do vereador Jorge Soares Ferreira e com 
isso participar da sessão ordinária na casa de leis. 

Na sentença, o Juiz de Direito Subistituto, Dr. Alessandro Motter negou o pedido de liminar. Na 
sentença o juiz explanou " Logo, resta indene o acórdão proferido em segundo grau pela 5ª CC 
do e. TJPR nos autos n. 7012-08.2010.8.16.0030, no qual o impetrante restou condenado, por 
atos de improbidade administrativa, à pena de proibição de contratar com o Poder Público ou 
receber benefícios ou incentivos fiscais ou creditícios, direta ou indiretamente, ainda que por 
intermédio de pessoa jurídica da qual seja sócio majoritário, pelo prazo de 03 (três) anos, e, ao 
que interessa para o deslinde do feito, à pena de suspensão dos direitos políticos pelo prazo de 
03 (três) anos (evento 1.75 dos autos mencionados no início do parágrafo). 

O feito a que se refere o impetrante (evento 1.5) trata-se de reclamação ajuizada por ele próprio 
perante o STF, que também na data de 12 de novembro de 2018 teve negado seguimento, 
conforme confirmei no site da suprema corte. 

A reclamação questiona por que restou impedida a subida do recurso extraordinário apresentado 
no agravo em recurso especial n. 872.994, que, como dito acima, transitou em julgado. 

Dito isso, resta clara a necessidade de dar cumprimento à decisão judicial transitada em julgado 
perante o STJ que condenou o impetrante por atos de improbidade administrativa e determinou, 
no que pertine aqui, a suspensão dos seus direitos políticos. 

Em vista disso, o Presidente da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu, lastreado nos artigos 
24, VI, da Lei Orgânica do Município de Foz do Iguaçu, bem como no art. 17, VII, do Regimento 
Interno da Câmara Municipal, declarou, por meio do Ato da Presidência n. 96/2018, a extinção do 
mandato eletivo exercido pelo impetrante (evento 1.3) e o comunicou por ofício (evento 1.2). 

Não háqualquer vício no ato expedido pelo Presidente da Câmara, uma vez que a suspensão dos 
direitos políticos nos casos de improbidade administrativa (art. 15, V, e art. 37, §4º, ambos da 
Constituição Federal) implica a imediata perda do mandato, uma vez que a perda do mandato é 
automática, cabendo ao Poder Legislativo apenas e , nos tão-somente cumprir a decisão judicial 
transitada em julgado termos do caput do art. 20 da Lei n. 8.429/92". 

Fonte Enrique Alliana 
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Facebook – Jornal Novo Tempo – 22 de Novembro de 2018 
Link:https://www.facebook.com/novotempofoz/videos/504802366671661/?__xts__[0]=68.ARAZAI
qGDygtczkO1Ld5gYMqcwK_mTSYrJBmMQn96InOV0ypdt7B6KcSkQdSQnBOngvNSDY7lfhpxKn
7Xc4unQsOHYhhebuwcorQpXXHB1lJ_j0zw7BOxRkGG0EDJCwucPnxtPCqKpI9CvVvrne2H17Qw
Iah4dc4RX8hjO6FgYvpcONOit8mnvT7gaE3LlBhrBfWbskQMf8GDyn7xDuG7_2JozfTJAHKat0zLSI
XXYpe7X7mm9kyrabn15Xli4IWS4VpCb7SwnYYVZiT73tsqJZGBeC0ixsf6qkyEnUyj2ParaCfGaI-
Nzl8--MJRon8NdHZ8_NMb6GtMGauSs_TV_dfoRH33pYMd0U&__tn__=-R   
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Operação de crédito de R$ 30 milhões será para serviços de drenagem e recuperação 

As enchentes e alagamentos são problemas recorrentes em Foz do Iguaçu. Segundo dados da 

Defesa Civil, há 35 pontos com maior incidência de alagamentos no município. Em busca de 

soluções para o problema, os vereadores aprovaram em 1ª e 2ª discussões, o projeto de Lei do 

Poder Executivo (PL 115/2018), que autoriza a Prefeitura a contratar operação de crédito junto à 

Caixa Econômica Federal até o valor de R$ 30 milhões. Os recursos serão destinados às obras 

de drenagem e controle de enchentes no município. 

Os recursos, segundo o projeto, serão destinados a obras de drenagem e de controle de 

enchentes em trechos da Bacia do Rio Poti, em trechos da bacia do Rio Mimbi, em trechos da 

bacia do Rio Ouro Verde e trechos da bacia do Rio M´Boicy. Também incluem obras 

complementares de pavimentação e recomposição de pavimentação e qualificação urbana, com 

enfoque na preservação ambiental. Com a aprovação, o projeto segue para sanção do Executivo. 

Convênio medicamentos 

Os vereadores aprovaram o Projeto de Lei nº 109/2018, de autoria do Prefeito altera a Lei nº 

4.178/ 2013, que autoriza o Poder Executivo Municipal a firmar convênio com o Consórcio 

Intergestores Paraná Saúde. A vereadora Rosane Bonho (PP) defendeu o projeto na tribuna da 

casa ressaltando melhoras para a saúde pública de Foz, com avanços para compra de 

medicamentos a partir do convênio. “Infelizmente Foz do Iguaçu ainda não havia aderido a este 

consórcio. Mediante isso, teremos condições de comprar medicação de forma mais barata. Esse 

consórcio é fiscalizado pelo Tribunal de Contas do Estado, então passa por um grande crivo. O 

custo de medicamentos do nosso município é elevadíssimo”. 

“Voto com muita alegria nesse projeto porque sei das dificuldades do setor da saúde e de se 

conseguir medicamentos”, afirmou a vereadora Inês Weizemann (PSD). “Os recursos passam a 
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ser de origem federal e municipal, com adesão ao convênio diminui a burocracia para os 

municípios e então diminui o preço devido à compra em grande quantidade. Os medicamentos 

serão disponibilizados a usuários do SUS”, explicou o líder do governo, vereador Jeferson 

Brayner (PRB). 

Revogação da Lei sobre homofobia 

Durante a sessão ordinária foi aprovado em 1ª e 2ª discussões o Projeto de Lei nº 71/2018, de 

autoria dos vereadores Celino Fertrin (PDT), Elizeu Liberato (PR), Adenildo Kako (Podemos) e 

Jeferson Brayner (PRB), que revoga a Lei n° 2.718/2002, que “dispõe sobre as penalidades à 

prática de discriminação em razão de orientação sexual e dá outras providências”. 

Dentre as alegações, os vereadores se manifestaram apontando inconstitucionalidade da lei 

municipal. “A lei fere o princípio da separação de poderes. Observamos, ainda, que o cidadão já 

dispõe de outros meios eficazes e seguros. Temos que perante a Constituição, não há o que se 

falar em legislar para um e não para todos. Propomos a revogação integral da citada lei”, afirmou 

o vereador Celino. “Quero que cada um de nós respeitemos as pessoas, quer seja por crença, 

time de futebol, cor, etnia, opção sexual. Não precisamos de uma lei para que eles tenham esse 

direito resguardado”, afirmou o vereador Elizeu Liberato. “Creio que não devemos ter uma lei que 

separe as pessoas, mas que devemos construir pontes e não muros”, destacou o vereador 

Jeferson Brayner. 

“Esse projeto nada mais tem a dizer do que aquilo que já existe perante as outras leis”, disse 

Marcio Rosa. “Há algum tempo o relato de uma transexual e o relato dela me chocou. Essa lei 

não tem efeito prático para resolver o que realmente é necessário. Precisamos pensar em saídas 

nesse sentido. Deveríamos colocar ao Executivo que a Secretaria de Direitos Humanos que trate 

as famílias, porque algumas dessas pessoas são expulsas de casa”, declarou Inês Weizemann. 

Agora, o projeto segue para o Poder Executivo para sanção ou veto do prefeito. 

Alteração Planta Genérica 

Na sessão extraordinária, foi discutido e votado o projeto de complementar 18/2018, em 1ª 2ª 

discussões, para a inclusão de novos loteamentos no sistema de tributação. São nove: 

Loteamento Residencial Parque da Lagoa II; Loteamento Jardim Baifus; Loteamento Residencial 

Ayrton Senna; Loteamento Condomínio Horizontal Fechado Residencial Rest House; Loteamento 

Jardim Marcely; Loteamento Condomínio Horizontal Fechado Residencial Fall’s Ville; Loteamento 

Condomínio Horizontal Fechado Village Golf Iguassu Residence; Loteamento Jardim do 

Remanso; Loteamento São Caetano. 

“Não estamos aprovando aumento de IPTU para os imóveis de Foz, mas apenas incluindo nove 

novos loteamentos que ainda não estão sendo tributados pelo município e a partir de 2019 

deverão ser tributados”, explicou o vereador Elizeu Liberato (PR), presidente da Comissão de 

Legislação, Justiça e Redação. A alteração se refere somente a inclusão dos valores relativos a 

base de cálculo do Imposto sobre a Propriedade Predial e Territorial Urbana – IPTU – dos 

terrenos localizados nas áreas descritas, sem considerar as edificações. Com a aprovação do 

Legislativo, matéria segue para sanção do Executivo. 
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VEREADOR PRESO NA PECÚLIO AMEAÇA A IMPRENSA E QUER SER PRESIDENTE DA 

CÂMARA 

Articulação apoiada por Vermelho para Beni ser candidato a presidente zomba com o povo 

e afronta a justiça 

Foi registrado na Polícia Civil o Boletim de Ocorrência nº 1321902/2018  em que o vereador preso 

e processado na Operação Pecúlio, Beni Rodrigues, do PSB, mesmo partido do ex-prefeito Reni 

Pereira está sendo agora denunciado por ameaçar jornalista. O denunciante é Ricardo Azevedo 

Gomes, que publica o periódico Novo Tempo e mantém página do meio de comunicação nas 

redes sociais. O episódio mancha ainda mais o que restou da imagem de Beni, que além do 

rumoroso caso da Pecúlio, coleciona outros processos, tendo sido condenado. Para ele ser 

expulso da Câmara é uma questão de tempo. 

Apoiado pelo recém eleito deputado Colgueto Vermelho, o vereador Beni colocou o nome para 

ser candidato a presidente. Para isso, Vermelho chamou também para o grupo outros enrolados 

com a justiça como a vereadora Nanci Rafagnin Andreola (aquela do Rock In Rio), que enfrenta 

processos cível e criminal; o Anderson de Andrade, denunciado na Operação Pecúlio e 

respondendo outras ações por incluir parentes, amigos e cabos eleitorais para receber Bolsa 

Técnico na época do Reni (até rei Momo levou grana); e o Protetor Jorge que acaba de ser 

atropelado da Câmara por imoralidades praticadas há uma década atrás, mas vinha se valendo 

de artimanhas protelatórias. Agora está atrás de chamar também o vereador Kako.   

 A articulação de Vermelho com essa turma zomba com o povo de Foz do Iguaçu e afronta a 

justiça estadual e federal que travam uma luta para moralizar a política. Vermelho joga contra a 

moralidade que se espera, principalmente de um recém eleito e diante da nova ordem política no 
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país em que a população decidiu dar um basta nos corruptos. O futuro deputado está começando 

muito mal, aliando-se com o que há de pior. 

Tenta, com essas manobras, atender as pressões de um grupo remanescente da velha política, a 

mesma turma do antigo PMDB que querem cargos na Câmara e na prefeitura. Vermelho também 

tem planos de se for necessário lançar Nanci a presidente da Câmara. Imagine o tapa na cara da 

justiça que isso representa. 

Ameaça ao jornalista 

Leia a íntegra do que denunciou na delegacia, no último dia 22 de novembro, o diretor e editor do 

Jornal Novo Tempo, Ricardo Azevedo Gomes, sobre as ameaças que recebeu de Beni Rodrigues 

nas dependências da Câmara Municipal. 

Descrição Sumária: Relata o Noticiante que é jornalista e trabalha para o Jornal Novo Tempo que 

na data de hoje, publicou uma matéria envolvendo o Vereador Beni Rodrigues, e que hoje, antes 

da sessão na Câmara Municipal foi indagado pelo vereador no corredor do piso inferior sobre a 

publicação e se o noticiante tinha alguma coisa contra ele. Logo após o vereador fez ameaças ao 

noticiante dizendo que iria pedir ao presidente da Câmara para abrir uma investigação sobre 

repasses de dinheiro da Câmara para o Jornal na gestão passada e disse também que a filha do 

noticiante era estagiária da casa naquela gestão. 

Que o vereador logo em seguida também o ameaçou dizendo para o noticiante ter cuidado, que o 

noticiante disse que tinha o direito de dar publicidade como jornalista e como cidadão não 

concordava com o vereador ser supostamente candidato a presidente da Câmara, já que tem 

condenação judicial. Foi informado sobre o prazo decadencial de seis meses a partir da data do 

fato para oferecer representação, bem como orientado sobre a necessidade de entrar em contato 

com a escrivão Joel pelo telefone 3576-1422, em horário comercial, para obter orientações sobre 

a representação. Nada mais foi o relato. 

Articulação apoiada por Vermelho para Beni ser candidato a presidente zomba com o povo e 

afronta a justiça 

Foi registrado na Polícia Civil o Boletim de Ocorrência nº 1321902/2018  em que o vereador preso 

e processado na Operação Pecúlio, Beni Rodrigues, do PSB, mesmo partido do ex-prefeito Reni 

Pereira está sendo agora denunciado por ameaçar jornalista. O denunciante é Ricardo Azevedo 

Gomes, que publica o periódico Novo Tempo e mantém página do meio de comunicação nas 

redes sociais. O episódio mancha ainda mais o que restou da imagem de Beni, que além do 

rumoroso caso da Pecúlio, coleciona outros processos, tendo sido condenado. Para ele ser 

expulso da Câmara é uma questão de tempo. 

Apoiado pelo recém eleito deputado Colgueto Vermelho, o vereador Beni colocou o nome para 

ser candidato a presidente. Para isso, Vermelho chamou também para o grupo outros enrolados 

com a justiça como a vereadora Nanci Rafagnin Andreola (aquela do Rock In Rio), que enfrenta 

processos cível e criminal; o Anderson de Andrade, denunciado na Operação Pecúlio e 

respondendo outras ações por incluir parentes, amigos e cabos eleitorais para receber Bolsa 

Técnico na época do Reni (até rei Momo levou grana); e o Protetor Jorge que acaba de ser 
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atropelado da Câmara por imoralidades praticadas há uma década atrás, mas vinha se valendo 

de artimanhas protelatórias. Agora está atrás de chamar também o vereador Kako.   

 A articulação de Vermelho com essa turma zomba com o povo de Foz do Iguaçu e afronta a 

justiça estadual e federal que travam uma luta para moralizar a política. Vermelho joga contra a 

moralidade que se espera, principalmente de um recém eleito e diante da nova ordem política no 

país em que a população decidiu dar um basta nos corruptos. O futuro deputado está começando 

muito mal, aliando-se com o que há de pior. 

Tenta, com essas manobras, atender as pressões de um grupo remanescente da velha política, a 

mesma turma do antigo PMDB que querem cargos na Câmara e na prefeitura. Vermelho também 

tem planos de se for necessário lançar Nanci a presidente da Câmara. Imagine o tapa na cara da 

justiça que isso representa. 

 

Não Viu? – 23 de Novembro de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/camara-autoriza-emprestimo-cobra-obras-drenagem-
foz/  
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 (Foto: Divulgação - Jornal Novo Tempo) 

Foi registrado na Polícia Civil o Boletim de Ocorrência nº 1321902/2018  em que o vereador preso 
e processado na Operação Pecúlio, Beni Rodrigues, do PSB, mesmo partido do ex-prefeito Reni 
Pereira está sendo agora denunciado por ameaçar jornalista. O denunciante é Ricardo Azevedo 
Gomes, que publica o periódico Novo Tempo e mantém página do meio de comunicação nas 
redes sociais. O episódio mancha ainda mais o que restou da imagem de Beni, que além do 
rumoroso caso da Pecúlio, coleciona outros processos, tendo sido condenado. Para ele ser 
expulso da Câmara é uma questão de tempo. 

Apoiado pelo recém eleito deputado Nelsi Cogueto Vermelho, o vereador Beni colocou o nome 
para ser candidato a presidente. Para isso, Vermelho chamou também para o grupo outros 
enrolados com a justiça como a vereadora Nanci Rafagnin Andreola (aquela do Rock In Rio), que 
enfrenta processos cível e criminal; o Anderson de Andrade, denunciado na Operação Pecúlio e 
respondendo outras ações por incluir parentes, amigos e cabos eleitorais para receber Bolsa 
Técnico na época do Reni (até rei Momo levou grana); e o Protetor Jorge que acaba de ser 
atropelado da Câmara por imoralidades praticadas há uma década atrás, mas vinha se valendo 
de artimanhas protelatórias. Agora está atrás de chamar também o vereador Kako.   
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 A articulação de Vermelho com essa turma zomba com o povo de Foz do Iguaçu e afronta a 
justiça estadual e federal que travam uma luta para moralizar a política. Vermelho joga contra a 
moralidade que se espera, principalmente de um recém eleito e diante da nova ordem política no 
país em que a população decidiu dar um basta nos corruptos. O futuro deputado está começando 
muito mal, aliando-se com o que há de pior. 

Tenta, com essas manobras, atender as pressões de um grupo remanescente da velha política, a 
mesma turma do antigo PMDB que querem cargos na Câmara e na prefeitura. Vermelho também 
tem planos de se for necessário lançar Nanci a presidente da Câmara. Imagine o tapa na cara da 
justiça que isso representa. 

Ameaça ao jornalista 

Leia a íntegra do que denunciou na delegacia, no último dia 22 de novembro, o diretor e editor do 
Jornal Novo Tempo, Ricardo Azevedo Gomes, sobre as ameaças que recebeu de Beni Rodrigues 
nas dependências da Câmara Municipal. 

Descrição Sumária: Relata o Noticiante que é jornalista e trabalha para o Jornal Novo Tempo que 
na data de hoje, publicou uma matéria envolvendo o Vereador Beni Rodrigues, e que hoje, antes 
da sessão na Câmara Municipal foi indagado pelo vereador no corredor do piso inferior sobre a 
publicação e se o noticiante tinha alguma coisa contra ele. Logo após o vereador fez ameaças ao 
noticiante dizendo que iria pedir ao presidente da Câmara para abrir uma investigação sobre 
repasses de dinheiro da Câmara para o Jornal na gestão passada e disse também que a filha do 
noticiante era estagiária da casa naquela gestão. 

Que o vereador logo em seguida também o ameaçou dizendo para o noticiante ter cuidado, que o 
noticiante disse que tinha o direito de dar publicidade como jornalista e como cidadão não 
concordava com o vereador ser supostamente candidato a presidente da Câmara, já que tem 
condenação judicial. Foi informado sobre o prazo decadencial de seis meses a partir da data do 
fato para oferecer representação, bem como orientado sobre a necessidade de entrar em contato 
com a escrivão Joel pelo telefone 3576-1422, em horário comercial, para obter orientações sobre 
a representação. Nada mais foi o relato. 

Articulação apoiada por Vermelho para Beni ser candidato a presidente zomba com o povo e 
afronta a justiça 
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Veja o que rola no legislativo nativo 

Câmara aprova verbas e cobra plano de drenagem na cidade  

Os vereadores aprovaram projeto que autoriza a Prefeitura a proceder operação de crédito no 

valor de até R$ 30 milhões para conter alagamentos no município. O Legislativo já conta com 

uma Comissão Especial que estuda formas de conter os alagamentos em Foz do Iguaçu. Os 

vereadores destacaram que veem o projeto como um início de resolução dos problemas que 

afetam há anos a população da cidade. Na mesma oportunidade, a Câmara cobrou da prefeitura 

implantação do plano de drenagem do município. O projeto aprovado em 1ª e 2ª discussões 

segue para sanção do prefeito. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2OYQBpL 

Acesse o vídeo: https://youtu.be/9FvZvq3ghBI 

Lei sobre música ao vivo é sancionada e está na fase de regulamentação 

As alterações na lei que rege a questão da música ao vivo em bares, restaurantes e lanchonetes 

no município, bem como a supressão de árvores na cidade, foram amplamente discutidas entre a 

Câmara de Vereadores e a população. A lei acaba de ser sancionada pela Prefeitura. Agora, 

equipes técnicas trabalham na fase de regulamentação, via decreto, de algumas questões 

relativas tanto à música ao vivo, quanto à poda de árvores. Segundo o Vice-Prefeito, Nilton 

Bobato, a minuta do decreto deve sair na semana que vem. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2Qn2Otv 

Câmara debate regularização das atividades de vendedores ambulantes 
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O tema será discutido em audiência pública que será realizada na próxima segunda-feira (26) às 

19h00, no plenário da Casa. O debate foi proposto pela vereadora Rosane Bonho (PP) com a 

finalidade de elaborar um plano municipal para que os ambulantes exerçam as atividades com 

maior tranquilidade, tendo segurança nos órgãos reguladores. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2KuCYhE 

Inês Weizemann pede retomada de exames 

A vereadora Inês Weizemann (PSD) solicitou ao Prefeito Chico Brasileiro as informações sobre a 

realização de exames de PHmetria Esofágica apresentando a quantidade e situação dos 

aparelhos utilizados do Município, a quantidade de exames realizados no ano de 2018 e a de 

pacientes aguardando a realização. Também pediu eventual existência de convênio com alguma 

prestadora de serviço para esta finalidade e a previsão para retorno da realização do exame. 

Segundo a justificativa, os exames são necessários para os casos de cirurgias no aparelho 

digestivo, entretanto, segundo reivindicações encaminhadas a parlamentar, os aparelhos estão 

em manutenção, o que vem ocasionando a demora no atendimento. 

Falta de exames do Serviço de Verificação de Óbitos  

A vereadora Inês também solicitou ao Executivo, as informações sobre convênios com 

laboratórios responsáveis pela realização de exames a pedido do Serviço de Verificação de 

Óbitos. Segundo a justificativa, a documentação gerada por esses exames é necessária para que 

as famílias dos falecidos possam dar entrada em pedidos de seguros de vida, além de outras 

demandas. 

De acordo com as informações recebidas por Inês Weizemann, os exames não vêm sendo 

realizados desde maio deste ano, por falta de convênio com os laboratórios, o que vem causando 

transtornos para os familiares das vítimas. 

Atendimento a pacientes ostomizados 

No requerimento 356/2018, a Vereadora Inês Weizemann (PSD) requer informações sobre o 

atendimento de pacientes ostomizados no sistema público de saúde. Segundo ela, a recente 

inauguração do CER IV deveria realizar esse atendimento com equipes especializadas, 

entretanto, as consultas continuam sendo realizadas no Poliambulatório, atendendo a cerca de 

200 pacientes anualmente. 

A parlamentar também cobrou da pasta especializada, um registro com o número de 

atendimentos/exames na urodinâmica, de eletroencefalograma e de eletroneuromiografia, no 

sistema público de saúde. Com as informações, Inês pretende trazer uma resposta para os 

cidadãos que reclamam das filas para atendimento nos locais especializados. 

Celino Fertrin cobra agilidade para exames 

https://bit.ly/2KuCYhE
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O vereador Celino Fertrin (PDT) apresentou em plenário o requerimento nº 348/2018, cobrando 

do Executivo as informações sobre o tempo de espera para o agendamento de exames médicos. 

Segundo o vereador, os pacientes vêm encontrando uma longa fila de espera para serem 

atendidos e não encontram as informações sobre a data estimada para a realização do exame. O 

requerimento foi aprovado por unanimidade. 

Vereador pede informações sobre atividades da Secretaria de Direitos Humanos 

O vereador Celino Fertrin (PDT) também apresentou requerimentos solicitando informações sobre 

os trabalhos desenvolvidos pelas Secretarias do Trabalho, Juventude e Capacitação e Secretaria 

Extraordinária de Direitos Humanos e Relações com a Comunidade. De acordo com a 

justificativa, o objetivo é acompanhar os trabalhos realizados pelas pastas, conferir os projetos em 

execução e também os que ainda serão realizados. 

Celino também pede, através do requerimento 353/2018, que o Foztrans encaminhe 

esclarecimentos acerca da pintura de faixas de sinalização de trânsito. O parlamentar conta que 

em diversos pontos a pintura já está apagada e que o desgaste está acontecendo muito rápido. 

Jeferson Brayner reivindica acessibilidade nas unidades básicas de saúde 

O vereador Jeferson Brayner (PRB) solicitou ao Executivo informações sobre as medidas 

tomadas para proporcionar acessibilidade para as pessoas com deficiência física ou mobilidade 

reduzida nas Unidades de Saúde, bem como um levantamento técnico e o projeto de adequação 

daquilo que porventura não esteja adequado com a legislação. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2018 a 30/11/2018 
 

24/11/2018 
 

Jornal Gazeta Diário – 24 e 25 de Novembro de 2018 Capa 

 

 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2018 a 30/11/2018 
 

Jornal Gazeta Diário – 24 e 25 de Novembro de 2018 Pág.04 

 

 
 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2018 a 30/11/2018 
 

Jornal Gazeta Diário – 24 e 25 de Novembro de 2018 Pág.04 

 

 
 

Jornal Gazeta Diário – 24 e 25 de Novembro de 2018 Pág.05 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2018 a 30/11/2018 
 

Jornal Gazeta Diário – 24 e 25 de Novembro de 2018 Pág.06 

 

  
 

 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2018 a 30/11/2018 
 

Jornal Gazeta Diário – 24 e 25 de Novembro de 2018 Pág.08 

 

 
 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2018 a 30/11/2018 
 

Gazeta Diário – 24 de Novembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/lei-da-musica-ao-vivo-e-corte-de-arvores-deve-ser-
regulamentada-na-proxima-semana/  

 

Veja o que rola no legislativo nativo 

Câmara aprova verbas e cobra plano de drenagem na cidade  

Os vereadores aprovaram projeto que autoriza a Prefeitura a proceder operação de crédito no 
valor de até R$ 30 milhões para conter alagamentos no município. O Legislativo já conta com 
uma Comissão Especial que estuda formas de conter os alagamentos em Foz do Iguaçu. Os 
vereadores destacaram que veem o projeto como um início de resolução dos problemas que 
afetam há anos a população da cidade. Na mesma oportunidade, a Câmara cobrou da prefeitura 
implantação do plano de drenagem do município. O projeto aprovado em 1ª e 2ª discussões 
segue para sanção do prefeito. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2OYQBpL 

Acesse o vídeo: https://youtu.be/9FvZvq3ghBI 

Lei sobre música ao vivo é sancionada e está na fase de regulamentação 

As alterações na lei que rege a questão da música ao vivo em bares, restaurantes e lanchonetes 
no município, bem como a supressão de árvores na cidade, foram amplamente discutidas entre a 
Câmara de Vereadores e a população. A lei acaba de ser sancionada pela Prefeitura. Agora, 
equipes técnicas trabalham na fase de regulamentação, via decreto, de algumas questões 
relativas tanto à música ao vivo, quanto à poda de árvores. Segundo o Vice-Prefeito, Nilton 
Bobato, a minuta do decreto deve sair na semana que vem. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2Qn2Otv 

Câmara debate regularização das atividades de vendedores ambulantes 

O tema será discutido em audiência pública que será realizada na próxima segunda-feira (26) às 
19h00, no plenário da Casa. O debate foi proposto pela vereadora Rosane Bonho (PP) com a 

http://gdia.com.br/lei-da-musica-ao-vivo-e-corte-de-arvores-deve-ser-regulamentada-na-proxima-semana/
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finalidade de elaborar um plano municipal para que os ambulantes exerçam as atividades com 
maior tranquilidade, tendo segurança nos órgãos reguladores. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2KuCYhE 

Inês Weizemann pede retomada de exames 

A vereadora Inês Weizemann (PSD) solicitou ao Prefeito Chico Brasileiro as informações sobre a 
realização de exames de PHmetria Esofágica apresentando a quantidade e situação dos 
aparelhos utilizados do Município, a quantidade de exames realizados no ano de 2018 e a de 
pacientes aguardando a realização. Também pediu eventual existência de convênio com alguma 
prestadora de serviço para esta finalidade e a previsão para retorno da realização do exame. 

Segundo a justificativa, os exames são necessários para os casos de cirurgias no aparelho 
digestivo, entretanto, segundo reivindicações encaminhadas a parlamentar, os aparelhos estão 
em manutenção, o que vem ocasionando a demora no atendimento. 

Falta de exames do Serviço de Verificação de Óbitos  

A vereadora Inês também solicitou ao Executivo, as informações sobre convênios com 
laboratórios responsáveis pela realização de exames a pedido do Serviço de Verificação de 
Óbitos. Segundo a justificativa, a documentação gerada por esses exames é necessária para que 
as famílias dos falecidos possam dar entrada em pedidos de seguros de vida, além de outras 
demandas. 

De acordo com as informações recebidas por Inês Weizemann, os exames não vêm sendo 
realizados desde maio deste ano, por falta de convênio com os laboratórios, o que vem causando 
transtornos para os familiares das vítimas. 

Atendimento a pacientes ostomizados 

No requerimento 356/2018, a Vereadora Inês Weizemann (PSD) requer informações sobre o 
atendimento de pacientes ostomizados no sistema público de saúde. Segundo ela, a recente 
inauguração do CER IV deveria realizar esse atendimento com equipes especializadas, 
entretanto, as consultas continuam sendo realizadas no Poliambulatório, atendendo a cerca de 
200 pacientes anualmente. 

A parlamentar também cobrou da pasta especializada, um registro com o número de 
atendimentos/exames na urodinâmica, de eletroencefalograma e de eletroneuromiografia, no 
sistema público de saúde. Com as informações, Inês pretende trazer uma resposta para os 
cidadãos que reclamam das filas para atendimento nos locais especializados. 

Celino Fertrin cobra agilidade para exames 

O vereador Celino Fertrin (PDT) apresentou em plenário o requerimento nº 348/2018, cobrando 
do Executivo as informações sobre o tempo de espera para o agendamento de exames médicos. 
Segundo o vereador, os pacientes vêm encontrando uma longa fila de espera para serem 
atendidos e não encontram as informações sobre a data estimada para a realização do exame. O 
requerimento foi aprovado por unanimidade. 

Vereador pede informações sobre atividades da Secretaria de Direitos Humanos 

https://bit.ly/2KuCYhE
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O vereador Celino Fertrin (PDT) também apresentou requerimentos solicitando informações sobre 
os trabalhos desenvolvidos pelas Secretarias do Trabalho, Juventude e Capacitação e Secretaria 
Extraordinária de Direitos Humanos e Relações com a Comunidade. De acordo com a 
justificativa, o objetivo é acompanhar os trabalhos realizados pelas pastas, conferir os projetos em 
execução e também os que ainda serão realizados. 

Celino também pede, através do requerimento 353/2018, que o Foztrans encaminhe 
esclarecimentos acerca da pintura de faixas de sinalização de trânsito. O parlamentar conta que 
em diversos pontos a pintura já está apagada e que o desgaste está acontecendo muito rápido. 

Jeferson Brayner reivindica acessibilidade nas unidades básicas de saúde 

O vereador Jeferson Brayner (PRB) solicitou ao Executivo informações sobre as medidas 
tomadas para proporcionar acessibilidade para as pessoas com deficiência física ou mobilidade 
reduzida nas Unidades de Saúde, bem como um levantamento técnico e o projeto de adequação 
daquilo que porventura não esteja adequado com a legislação. 
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As alterações na lei que rege a questão da música ao vivo em bares, restaurantes e lanchonetes 

no município, bem como a supressão de árvores na cidade, foram amplamente discutidas entre a 

Câmara de Vereadores e a população. O texto recebeu emendas de adequação do projeto à 

realidade. Na última semana, a Lei Complementar 295/2018, aprovada no Legislativo, foi 

sancionada pelo então prefeito em exercício, Nilton Bobato e agora aguarda regulamentação, a 

ser efetivada via decreto que está em fase de edição. 
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A questão da música ao vivo em bares e restaurantes passa a ser permitida no município, 

embora os quesitos técnicos para fiscalização devam ser definidos via decreto do Poder 

Executivo. O vice-Prefeito, Nilton Bobato, afirmou que “durante a semana que vem devemos 

apresentar a minuta do decreto à sociedade, antes que haja a publicação em diário oficial. 

Equipes técnicas estão trabalhando na edição dos dois decretos, com relação à música ao vivo e 

poda de árvores”. 

Quando da discussão da matéria na Câmara, os vereadores ouviram todas as partes envolvidas: 

profissionais da música, empresários e moradores das proximidades dos locais que contam 

atualmente com música ao vivo. A definição encontrada para solucionar o problema de forma 

mais imediata foi a de não engessar a lei e deixar com que algumas questões mais técnicas, 

como decibéis, áreas permitidas, fossem decididas com a Prefeitura, em diálogo com a categorias 

profissionais. 

O vereador Anderson Andrade (PSC) destacou que houve ampla discussão com audiência, 

proposta por ele e pelo vereador Marcio Rosa (PSD). “O turista também vem para cá buscando 

entretenimento, entendemos a lei do sossego, uma vez que o morador deve ser respeitado e ao 

mesmo tempo também deve ter opções de entretenimento. Achamos melhor aprovar a questão 

da música da forma que veio para não criarmos situações que poderiam engessar a lei e o 

Executivo ficou a cargo de trabalhar o decreto por conhecer todas as áreas”. 

Com relação à supressão de árvores, a nova legislação define que é proibido sacrificar, suprimir 

ou transplantar árvores das ruas sem o devido licenciamento, o qual será emitido pelo órgão 

responsável do município. Caso o proprietário queira fazer essa supressão, ele deverá contratar 

empresa devidamente licenciada para o serviço e credenciada no município. O serviço realizado 

pelo Município obedecerá a critérios onde o fator risco a vida e patrimônio terão prioridade, 

seguindo os demais por ordem de solicitação, no prazo de 180 dias contados da emissão da 

licença. 

O texto do projeto reforça que o serviço de corte de árvores é atribuição da Prefeitura, sendo 

realizado pelo município “ou pelo proprietário do imóvel quando houver o licenciamento”. Na 

justificativa do Executivo consta que serão definidos requisitos necessários, por meio de decreto, 

que já está sendo elaborado por equipe técnica, para cadastramento de empresas que podem 

prestar serviços de poda de árvores, o que ficará à disposição dos contribuintes junto ao órgão 

licenciado. 
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Rede Comunicadora Iguassu – 26 de Novembro de 2018 
Link:http://www.semprerci.com.br/noticia-local-2676?fbclid=IwAR2MGgo1sRwixM-
Lk4CN5vYMcsd0-iC54ZfPaRSHx_YlsaWtiLHYYjCCwCE   
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Gr-GVhxmzsrdOB0euQD4rpI56py2ntm4fcttwr29Bvy9VF75gF_CrJQ0v-
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NRyMDxzauxio2hNnnrp14GwlC4M98edSsMNLdQYMpupLlqu8IoI3Ggc6Ia0aP7fwMjvYN84iqA
h1LqzjCjPctENqx9UAuzPPXmpuf_ppIYHAxZlavsCiZmr1zqBSojELBayR-
tM01pui3ODBDCe9uD9TRjzRqin-MKRycDw9DPJhE2hg&__tn__=-R    
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https://www.facebook.com/semprerci/videos/629031264166299/?__xts__%5b0%5d=68.ARBxJh_6J4BSpHeIntEPH5AeU29xd8asGbXVlAYs9J5wQf8UAIjvm4j1BH_w8h3DihEfDZxSyEGcBaFGr-GVhxmzsrdOB0euQD4rpI56py2ntm4fcttwr29Bvy9VF75gF_CrJQ0v-xdQBgs9as0FNaTdXFCTmzNmehVLGRkAg7PlDD0XvT-NRyMDxzauxio2hNnnrp14GwlC4M98edSsMNLdQYMpupLlqu8IoI3Ggc6Ia0aP7fwMjvYN84iqAh1LqzjCjPctENqx9UAuzPPXmpuf_ppIYHAxZlavsCiZmr1zqBSojELBayR-tM01pui3ODBDCe9uD9TRjzRqin-MKRycDw9DPJhE2hg&__tn__=-R
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Facebook – Helio Eduardo Lucas – 26 de Novembro de 2018 
Link:https://www.facebook.com/photo.php?fbid=10212914171385170&set=a.2634683302465&ty
pe=3 
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Acontece na Fronteira – 26 de Novembro de 2018 
Link:http://www.acontecenafronteira.com.br/noticias/cidade/326053/1?fbclid=IwAR3UNP8yJved5
trf6zXttmuGWRBQ-pZGfIyyokdrSx-mTtGBQBCvuy5cfNw  

 

 

 
(Foto: Divulgação) 

A Prefeitura de Foz do Iguaçu foi palco, na última sexta-feira (23), de um patético episódio. 
Estava marcada para as 16h30 daquele dia a assinatura do decreto municipal que deverá facilitar 
a realização de eventos em Foz do Iguaçu. 

Tudo estava certinho para o inicio da cerimônia, mas, de repente, não mais que de repente, o 
evento foi interrompido abruptamente  por um grupo de hoteleiros que possuem centros de 
convenções, capitaneados pela vereadora Nanci Rafagnin  (aquela do atestado falso para ir no 
Rock In Rio), e formado por Vilmar Andreola, marido da vereadora, Camilo Rorato, Neuso 
Rafagnin, presidente do Sindicato de Hotéis, e seu diretor no sindicato Plácido José de Oliveira, 
além do gerente do Hotel Bourbon, David de Brito. 

Estupefatos com o que estava ocorrendo, os convidados para a cerimônia perguntaram o motivo 
da “visita”. Como resposta, o chefe de gabinete do prefeito Chico Brasileiro, Kalito Stoeckl, disse 
que o grupo iria discutir, antes, o decreto a portas fechadas com o digníssimo chefe do Executivo. 

Como ninguém tem sangue de barata, esses hoteleiros, na frente de um monte de gente, foram 
chamados de “moleques”, isso mesmo, “moleques”, e a cerimônia foi encerrada, sem nem ter 
sido iniciada. Um verdadeiro fiasco! 
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Resultado: no sábado, o prefeito Chico Brasileiro (de joelhos, será?) designou seu estafe para 
receber os representantes dos hotéis Mabu, Bourbon, Recanto e Rafain, “que detêm os maiores 
centro de eventos em hotéis” na cidade, com a finalidade de explicar ponto por ponto do decreto. 
Parece piada, mas o encontro não teve a participação de representantes do Conselho Municipal 
de Turismo (Comtur), o órgão mais importante do setor em Foz. 

Depois de cinco horas, o decreto foi aprovado pelos hoteleiros, praticamente sem qualquer 
alteração significativa. 

Diante do relato, por favor, caros leitores e leitoras, respondam a questão acima. Não vale colar, 
né? 

Acontece na Fronteira – 26 de Novembro de 2018 
Link:http://www.acontecenafronteira.com.br/noticias/politica/325965/1?fbclid=IwAR1YaFFvx0GL
3c6c5Q6Zaa_B-dC0_HVR1Pod9nZFURpOuc7FvpsIz291oK4  
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HLucas – 26 de Novembro de 2018 
Link:  http://www.hlucas.com.br/blog/2018/11/26/presidencia-da-camara-municipal-comunica-
narizao-para-tomar-posse/  

 

 

http://www.hlucas.com.br/blog/2018/11/26/presidencia-da-camara-municipal-comunica-narizao-para-tomar-posse/
http://www.hlucas.com.br/blog/2018/11/26/presidencia-da-camara-municipal-comunica-narizao-para-tomar-posse/
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Click Foz – 26 de Novembro de 2018 
Link:https://www.clickfozdoiguacu.com.br/foz-do-iguacu-aperfeicoa-legislacao-para-tornar-
captacao-de-eventos-mais-competitiva/  

 

 
 

Foz do Iguaçu deu um passo importante para melhorar a competitividade do destino na captação 
de eventos. O prefeito Chico Brasileiro assinará nesta semana um novo decreto, que simplificará 
os procedimentos para obtenção do alvará de eventos na cidade. 

O novo decreto é resultado de intensas discussões que envolveram o grupo técnico do Conselho 
Municipal de Turismo  (Comtur), Sindhoteis e que envolveu três secretarias municipais: Turismo, 
Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos, Fazenda e Governo.  

Os ajustes finos na redação do novo decreto foram definidos no último sábado, 24, com a 
presença do prefeito, o presidente da Câmara, Rogério Quadros, secretários municipais, 
membros do Comtur e do Sindhotéis e empresários do setor hoteleiro, que teve a duração de 
mais de cinco horas.  

Simplificação 
Uma das principais mudanças é a simplificação dos procedimentos.  O protocolo da solicitação de 
alvará de eventos deverá ser feito, com cinco dias úteis de antecedência, diretamente na 
Secretaria de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos, que emitirá a dispensa da 
vistoria do código de posturas e parecer final, encaminhando para a Fazenda os processos sobre 
os quais incidirá tributação de ISSQN. Novo decreto também dispensa a autenticação e o 
reconhecimento de firma dos documentos exigidos. 

Eventos de pequeno porte  

https://www.clickfozdoiguacu.com.br/foz-do-iguacu-aperfeicoa-legislacao-para-tornar-captacao-de-eventos-mais-competitiva/
https://www.clickfozdoiguacu.com.br/foz-do-iguacu-aperfeicoa-legislacao-para-tornar-captacao-de-eventos-mais-competitiva/
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Os eventos de pequeno porte, até 400 pessoas, independente do local de realização, estão 
dispensados da apresentação de documentação e isentos da taxa de alvará, mediante dispensa 
da vistoria do Código de Posturas. Bastará preencher o Comunicado de Realização de Evento de 
Pequeno Porte e enviar por email para a Secretaria de Turismo. Se o evento tiver que recolher 
ISSQN, a Secretaria da Fazenda emitirá boleto para o pagamento do imposto devido.  

Eventos nos espaços licenciados  

A mudança mais significativa foi a isenção do alvará para todos os eventos, de todos os portes, 
realizados nos espaços licenciados pela Fazenda Municipal e que possuírem código CNAE para 
atividades de eventos. Para os eventos que acontecerem nesses estabelecimentos, só será 
exigida a documentação dos organizadores de eventos e ARTs se houver alteração do layout do 
espaço par montagem de estruturas. Isenção do alvará se dará mediante a dispensa da vistoria 
do Código de Posturas do município.  

O decreto dispensa também a liberação das confraternizações familiares (aniversários, batizados 
e casamentos) culturais, educacionais, esportivos e religiosos, dentre outros, que acontecem nos 
espaços ao ar livre ou logradouros públicos, e em que não há cobrança de ingressos ou 
inscrições ou montagem de estruturas. Basta autorização do Foztrans para que sejam 
autorizados.  

Novos incentivos  

“Avançamos com responsabilidade, dentro dos limites que nos competem, para tornar Foz do 
Iguaçu um destino ainda mais competitivo na captação de eventos. Estamos estudando a 
possibilidade de conceder novos incentivos, mas isso dependerá de mudanças no Código 
Tributário Municipal e aprovação da Câmara Municipal”, afirma o prefeito Chico Brasileiro. 

De acordo com o secretário de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos, Gilmar 
Piolla, o turismo de eventos representa um valor agregado três vezes superior ao turismo de 
lazer. “Por isso, precisamos ser competitivos na captação de eventos”.  

Outro fator que contribuirá para o aumento do número de eventos, segundo Piolla, é a ampliação 
da oferta de voos para as principais cidades brasileiras. “Com a repaginação do terminal de 
passageiros do Aeroporto Internacional de Foz do Iguaçu, e a ampliação da pista de pouso e 
decolagem, vamos melhorar a conectividade e permitir o incremento não só do turismo de 
eventos, mas também o de lazer, compras e ecoaventura”, afirma. 

Desenvolvimento 
“O esforço conjunto entre iniciativa privada e poder público, inclusive com servidores técnicos 
destas secretarias, mostrou a disposição de todos em trabalhar para chegar a um acordo sobre o 
documento. Aguardamos agora o prefeito Chico Brasileiro assinar o decreto para termos novo 
incentivo para o desenvolvimento do turismo do destino”, resume o presidente do Sindhotéis, 
Neuso Rafagnin. 

 

Evolução 
O presidente do Comtur, Carlos Silva, destaca que ” o turismo de eventos merece uma atenção 
especial, pois existe um grande volume de congressos, palestras, shows, entre outros, em nossa 
cidade, movimentando a economia local”. E acrescenta. “Depois de muita discussão no setor, 
saiu uma decisão confortável. A cada ano vamos buscar melhorias na legislação acompanhando 
avanços de outros destinos nacionais que são nossos concorrentes no mercado”. 

 
 

http://bit.ly/2CAczxT
http://bit.ly/2CAczxT
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H2FOZ – 26 de Novembro de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/audiencia-publica-discute-atividades-de-ambulantes  

 

 
 

 
 
 

https://www.h2foz.com.br/noticia/audiencia-publica-discute-atividades-de-ambulantes
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H2FOZ – 26 de Novembro de 2018 
Link:https://www.h2foz.com.br/noticia/camara-podera-empossar-novo-vereador-na-proxima-
sessao  

 

 

https://www.h2foz.com.br/noticia/camara-podera-empossar-novo-vereador-na-proxima-sessao
https://www.h2foz.com.br/noticia/camara-podera-empossar-novo-vereador-na-proxima-sessao
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Não Viu? – 26 de Novembro de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/vereador-novo-na-camara-municipal-foz-do-iguacu/  
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Boca Maldita – 26 de Novembro de 2018 
Link: http://www.bocamaldita.com/1119868527/presidencia-da-camara-de-vereadores-de-foz-do-
iguacu-convoca-edson-narizao-para-assumir-suplencia/  

 

 

 
 

http://www.bocamaldita.com/1119868527/presidencia-da-camara-de-vereadores-de-foz-do-iguacu-convoca-edson-narizao-para-assumir-suplencia/
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O Iguassu – 26 de Novembro de 2018 
Link:http://oiguassu.com/vereadores-de-foz-devem-atingir-novo-recorde-de-proposicoes-em-
2018/  

 

 

http://oiguassu.com/vereadores-de-foz-devem-atingir-novo-recorde-de-proposicoes-em-2018/
http://oiguassu.com/vereadores-de-foz-devem-atingir-novo-recorde-de-proposicoes-em-2018/
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HLucas – 27 de Novembro de 2018 
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O que rola de novo no legislativo nativo 

Com apoio da Câmara, Hospital Municipal alcança 96% de aprovação 

O Hospital Municipal Padre Germano Lauck completa um ano da retomada da gestão pelo 

Município. Nesse período, a unidade recebeu o apoio incondicional da Câmara de Vereadores e 

obteve números positivos. O índice de aprovação é de 96%. Os dados apontam aumento dos 

serviços e da qualidade do atendimento, com mais de 3 mil consultas e 30 mil exames por mês. 

As cirurgias eletivas aumentaram de 141 em maio para 226 em agosto. O Hospital alcançou 840 

internamentos mensais. Veja a reportagem completa da TV Câmara. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2r46HVA Acesse o vídeo: https://youtu.be/lVbpTRS3AaI 

Vereadores de Foz devem atingir novo recorde de proposições em 2018 

Em 50 sessões ordinárias, os vereadores de Foz do Iguaçu já apresentaram 2.140 proposições 

neste ano. Os números já superam 2016, quando foram 1.124 proposições, e devem passar 

2017, que finalizou o ano com 2.268. Segundo o presidente Rogério Quadros, dentre os temas 

apreciados pelo Legislativo durante 2018, alguns ganharam destaque pela notoriedade e impacto 

que trouxeram ao município. “Nós verificamos muitos projetos que autorizaram recursos para 

obras no município, e isso passa diretamente pela Câmara Municipal. Também foram vários 

projetos voltados para a agilidade nos serviços públicos, como o Plano Diretor, parcelamento 

urbano, reurbanização, distrito empresarial e muitos no setor de turismo. A Casa de Leis vem 

contribuindo para o desenvolvimento do município, e nossos vereadores estão extremamente 

empenhados nisso”, finalizou o presidente. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2KwlDVs 

Audiência deliberou por criação de comissão para dar continuidade ao debate sobre 

comércio ambulante 

O debate que discutiu na última segunda-feira, 26 de novembro, o trabalho e regulamentação dos 

vendedores ambulantes em Foz do Iguaçu reuniu diversos trabalhadores da categoria no plenário 

da Câmara Municipal. A audiência pública foi proposta pela Vereadora Rosane Bonho 

(PP).  Vendedores ambulantes questionaram abordagem policial e recolhimento de 

produtos.  Como deliberação da audiência, definiu-se pela criação de uma comissão informal 

entre parlamentares e vendedores ambulantes para que possam discutir os desdobramentos do 

assunto, ajustes em leis e melhorias dos meios de trabalho para todos. 

 

Saiba mais em: https://bit.ly/2RnPLFq 

Acesse o vídeo: https://youtu.be/vFbo-JALNfU 

Clique aqui para fotos: https://bit.ly/2DKZxgO 

http://www.hlucas.com.br/blog/2018/11/27/o-que-rola-de-novo-no-legislativo-nativo/
https://bit.ly/2r46HVA
https://youtu.be/lVbpTRS3AaI
https://bit.ly/2KwlDVs
https://bit.ly/2RnPLFq
https://youtu.be/vFbo-JALNfU
https://bit.ly/2DKZxgO
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Comissão que estuda soluções para alagamentos se reúne nesta quarta (28) para analisar 

documentos 

A Comissão Especial, que estuda os alagamentos e possíveis soluções para o problema em Foz 

do Iguaçu, se reúne nesta quarta-feira, 28 de novembro, às 08h30min, na sala de Comissões da 

Câmara. Os vereadores, membros da comissão, vão analisar documentos recebidos da Defesa 

Civil e da Secretaria de Planejamento e decidir quais os próximos passos da CE. 

A Comissão havia expedido dois ofícios solicitando documentos, um deles da Secretaria 

Municipal de Planejamento e Captação de Recursos solicitando informações sobre a existência 

de projetos tramitando ou já concluídos que visem eliminar principais pontos de riscos de 

alagamentos na cidade. O outro pedido foi ao Coordenador da Defesa Civil, requerendo 

informações sobre as principais áreas de atenção para alagamentos no município, bem como a 

indicação das datas que ocorreram estes eventos no período de 24 meses e mapeamento das 

áreas de risco, com relatório das ocorrências de deslizamentos. 

O documento da Defesa Civil chegou na semana passada para a comissão, apontando 35 pontos 

de alagamentos na cidade. Agora, de posse de todos os documentos, os vereadores João 

Miranda (Presidente da CE), Anderson Andrade e Jeferson Brayner, se reúnem para definir 

encaminhamentos.  

https://bit.ly/2P59nMz 

Prefeito Chico Brasileiro apresentará aos vereadores macroprojeto de reestruturação 

urbana 

Os vereadores recebem nesta quarta-feira, 28 de novembro, às 10h, o prefeito Chico Brasileiro. 

Na oportunidade, o prefeito irá apresentar à Câmara Municipal um projeto de reestruturação 

urbana de Foz do Iguaçu. O projeto consiste em uma parceria entre Parque Tecnológico de Itaipu 

(PTI) e Executivo, o qual precisará passar pelo aval do Legislativo. 

O Programa “Reinventando Foz” é um projeto de biodiversidade com a reestruturação urbana 

sustentável da cidade de Foz do Iguaçu. O projeto tem alguns componentes como restauração de 

espaços hídricos como os rios M´Boicy, Arroio Monjolo e Arroio Ouro Verde, incluindo a 

implantação de corredores verdes ecológicos, técnicas de remediação de enchentes, mobilidade 

sustentável, fortalecimento de atividades sociais e de segurança pública.  

O outro componente do Programa é mobilidade sustentável com desenvolvimento urbano e 

turístico, o que envolve implantação de corredores verdes, plano de desenvolvimento turístico e 

ferramentas de pesquisa, educação, cultura e infraestrutura urbana e turística. O terceiro 

componente do projeto é a implementação de parque urbano para requalificação do centro de 

Foz do Iguaçu, englobando a terceira pista da Avenida JK e a foz do Arroio Monjolo. 

https://bit.ly/2KDETAy 

 

https://bit.ly/2P59nMz
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AUDIÊNCIA SOBRE AMBULANTE TERMINA COM DÚVIDAS SOBRE ABORDAGEM 

POLICIAL 

Vendedores ambulantes questionaram abordagem policial e recolhimento de produtos 

O debate que discutiu na última segunda-feira, 26 de novembro de 2018, o trabalho e 

regulamentação dos vendedores ambulantes em Foz do Iguaçu reuniu diversos trabalhadores da 

categoria no plenário da Câmara Municipal. A audiência pública foi proposta pela Vereadora 

Rosane Bonho (PP). 

Ao abrir o debate, a parlamentar afirmou que “nada melhor do que trabalharmos de forma legal, 

para que não haja atrito entre poder público e trabalhadores. A ideia da audiência surgiu de 

reclamações por parte dos vendedores que cobram do Poder Público providências para melhorar 

atividades que já estão sendo realizadas. Na Feira Iguaçu há mais de 65 famílias que tiram dali o 

sustento de seus filhos, por exemplo”. 

Como deliberação da audiência, a vereadora definiu pela criação de uma comissão informal entre 

parlamentares e vendedores ambulantes para que possam discutir os desdobramentos do 

assunto e buscar melhor meio de trabalho para todos. 

Alaor Ribeiro Junior, advogado representando parte dos vendedores ambulantes de Foz do 

Iguaçu, destacou: “Conheço cada um dos vendedores ambulantes e respeito cada um eles, 

porque durante 12 anos fui parte deles. Essas pessoas não estão atrás de assistencialismo, mas 

de trabalho digno. Elas querem ir com a certeza de poder desenvolver seu trabalho. Não há nada 

de indigno de procurar o sustento”. 

http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/audiencia-sobre-ambulante-termina-com-duvidas-sobre-abordagem-policial#.W_56IWhKj08
http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/audiencia-sobre-ambulante-termina-com-duvidas-sobre-abordagem-policial#.W_56IWhKj08
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O inspetor José Vicenzi, representante da Secretaria Municipal de Segurança, disse que em 

relação à questão da segurança da categoria, o assunto é complexo. Precisa de um projeto 

alterando a lei para resolver alguns problemas elencados aqui”. 

O parlamentar Marcio Rosa (PSD) fez uma sugestão de encaminhamento. “Quero propor uma 

comissão dos vendedores ambulantes com vereadores para dar continuidade ao trabalho. 

Verificar a possibilidade de o município criar soluções para o trabalho dos vendedores”, sugeriu. 

O vereador Celino Fertrin (PDT) defendeu o direito de todos os envolvidos. “Precisamos exigir 

respeito, porque todos os trabalhos têm o mesmo peso de importância e se há algo na lei que 

precisa ser reajustado nós vamos trabalhar para arrumar. Se está tendo algum problema 

precisamos saber o que falta para ser regularizado. É detentor da concessão quem assinou. Caso 

não vá mais usar concessão do box que avise para que as outras pessoas possam usar”, 

observou. 

Robson Lima, Diretor de Trânsito e Sistema Viário do Foztrans, explicou que “organizar uma 

atividade não é necessariamente uma coisa ruim. É importante ter fiscalização. É preciso ter 

alvará e mediar isso, regulamentar não significa necessariamente mediar a atividade. O que 

fazemos estritamente é aplicar lei”. 

Vigilância Sanitária 

Rose Meri da Rosa, Diretora da Vigilância em Saúde, falou sobre os cuidados com a venda de 

produtos alimentícios. “Uma grande preocupação nossa com a saúde é em relação aos 

alimentos, doenças que podem ser transmitidas por meio da comida. A forma que se produz, que 

se armazena, por isso que a vigilância sanitária tem a preocupação”. 

Carmensita Bom, representando a Divisão da Vigilância Sanitária disse que o setor “inicia por 

ação educativa, que é a palestra sobre cuidado de manipulação dos alimentos, a fim de que se 

tenha segurança alimentar para a população. As pessoas que vão adquirir os produtos esperam 

que ele seja seguro”. 

A vereadora Rosane Bonho (PP) afirmou que “a vigilância cumpre um papel fundamental na 

saúde pública. A gente conhece muita gente que tem alvará e coloca um terceiro para trabalhar. 

Acredito que a associação dos vendedores ambulantes possa ser respeitada. Quando uma classe 

se une é para ganhar”. 

Fiscalização 

Eliodoro Sosa, representante da Diretoria de Fiscalização da Secretaria Municipal da Fazenda, 

abordou a Legislação vigente a respeito do comércio ambulante - lei 21821/2012 que aprova e 

regulamenta o exercício do comércio ambulante de Foz do Iguaçu. “Existem locais perante a 

legislação em que é proibido exercer a atividade. Nós como órgão fiscalizador precisamos 

exercer nossa função, porque nós também somos fiscalizados pelo Ministério Público. A 

mercadoria precisa ter origem, a mercadoria de alimentação precisa passar pela vigilância 

sanitária. Nunca a Prefeitura tomou alguma ação sem comunicar os ambulantes”. 
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Com relação às mercadorias apreendidas no Parque Nacional, Sosa explicou que “elas foram 

depositadas na Secretaria da Fazenda e o que não foi retirado no local teve de ser descartado. 

Se a lei não for alterada, nós precisaremos continuar agindo em cima dessa lei”. 

Sosa finalizou: “Sobre a abordagem policial, que foi questionada aqui, acredito que eles sejam 

preparados para abordagem. Se alguém tiver reclamação da abordagem da fiscalização ou por 

algum atendimento meu, a porta está sempre aberta, pode formalizar uma reclamação na 

ouvidoria”. 

Vendedores ambulantes 

O vendedor ambulante, Geraldo Pereira da Silva, comentou eu a categoria “está humildemente 

trabalhando. Alegam que precisamos ter alvará, a maioria aqui tem inclusive carteirinha da 

vigilância sanitária. Chegando lá, mesmo apresentando o alvará levam a mercadoria embora”. 

Cristian Wu, representando do Movimento Brasil Livre (MBL), disse: “Para mim, o alvará não é 

necessário, é burocrático, a dificuldade que ele traz em relação à criação de emprego e renda é 

muito grande”. 

Noemi Niendicker, vendedora ambulante relatou um episódio. “Fui abordada há 15 dias como se 

eu fosse bandida, me abordaram com seis viaturas, apontando arma, eu sou trabalhadora do 

comércio ambulantes há seis anos. Tenho alvará, tenho curso da vigilância sanitária, mesma 

assim levaram toda minha mercadoria. É muito humilhante quando vem a fiscalização dessa 

maneira”. 

Ivan Silva, representante dos vendedores ambulantes do TTU, completou: “Como vamos 

trabalhar se a lei municipal já nos tira do local. Gostaria de saber se a Casa poderia fazer algo a 

respeito disso. O vendedor ambulante trabalha na aglomeração de pessoas”. (Com informações e 

fotos da Assessoria de Comunicação da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu) 
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Rede Comunicadora Iguassu – 27 de Novembro de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-2689  
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Gazeta Diário – 28 de Novembro de 2018 
Link:http://gdia.com.br/brasileiro-apresenta-hoje-na-camara-pre-projeto-que-custara-r-160-
milhoes/  
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Gazeta Diário – 28 de Novembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/com-apoio-da-camara-o-hospital-municipal-tem-96-de-aprovacao/   
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Depenando a Coruja – 28 de Novembro de 2018 
Link: http://depenandoacoruja.com.br/desembargador-candido-furtado-maia-neto-morre-
em-curitiba-prefeito-chico-em-novos-apuros-por-trapalhada-da-foztrans-e-o-protetor-
jorge-apos-gerar-muitos-gastos-a-justica-pulou-de-vez-e-a-fiscaliz  
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Depenando a Coruja – 28 de Novembro de 2018 
Link: http://depenandoacoruja.com.br/desembargador-candido-furtado-maia-neto-morre-em-
curitiba-prefeito-chico-em-novos-apuros-por-trapalhada-da-foztrans-e-o-protetor-jorge-apos-
gerar-muitos-gastos-a-justica-pulou-de-vez-e-a-fiscaliz  
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Não Viu? – 28 de Novembro de 2018 
Link:http://www.naoviu.com.br/dinheiro-da-franca-projetos-jaime-lerner-vem-ai-nova-foz-do-
iguacu/  
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Apoio 

“A Itaipu está nos apoiando e o arquiteto Jaime Lerner está nos ajudando a fazer um edital de 
licitação internacional para as obras”, disse Chico Brasileiro, que apresentou o plano aos 
vereadores da cidade. 

O plano de revitalização dos rios contou com o apoio do Parque Tecnológico Itaipu (PTI) e, 
segundo o prefeito, nasceu da necessidade de intervenção nesses rios. 

“Temos que aproximar os rios dos moradores, não só do ponto de vista da drenagem, mas do 
ponto de vista da utilização deles como um patrimônio da natureza, do ser humano, para que 
turistas e iguaçuenses possam aproveitá-los de forma sustentável”, disse. 

Chico Brasileiro disse que escolheu a AFD porque “é a agência que executa os melhores projetos 
ambientais no mundo e que financia esse grandes projetos”. 

Jaime Lerner 

Pra quem não conhece Jaime Lerner, ele foi governador do Paraná duas vezes (e recebeu muitas 
críticas), mas também três vezes prefeito de Curitiba (só elogios). 

Em suas gestões, a capital paranaense se transformou de uma cidade acanhada, 
subdesenvolvida, em uma metrópole com soluções para o trânsito e o transporte coletivo 
copiadas em diversos países, com inúmeros parques onde antes eram propriedades particulares 
esperando valorização, com um zoneamento urbano que mudou toda sua configuração e outras 
novidades que a tornaram a melhor capital brasileira. 

Uma das marcas de sua administração foi a criação da Rua das Flores, uma via exclusiva para 
pedestres onde antes havia engarrafamento de veículos. Ele sempre diz que a cidade deve ser 
pensada para o pedestre e para o transporte coletivo, não para os carros particulares. 

Enfim, é uma boa notícia! 
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Gazeta Diário – 29 de Novembro de 2018 
Link:http://gdia.com.br/prefeitura-ajusta-orcamento-para-pagar-salarios-e-financiar-hospital/    
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1ª Linha – 29 de Novembro de 2018 
Link: https://www.primeiralinha.com.br/home2/noticia_online.php?noticia_online=1110  

 

 
 

AUDIÊNCIA DELIBEROU POR CRIAÇÃO DE COMISSÃO PARA DAR CONTINUIDADE AO 

DEBATE SOBRE COMÉRCIO AMBULANTE 

 

Vendedores ambulantes questionaram abordagem policial e recolhimento de produtos 

 

O debate que discutiu na última segunda-feira, 26 de novembro, o trabalho e regulamentação dos 

vendedores ambulantes em Foz do Iguaçu reuniu diversos trabalhadores da categoria no plenário 

da Câmara Municipal. A audiência pública foi proposta pela Vereadora Rosane Bonho (PP). Ao 

abrir o debate, a parlamentar afirmou que “nada melhor do que trabalharmos de forma legal, para 

que não haja atrito entre poder público e trabalhadores.  

 

A ideia da audiência surgiu de reclamações por parte dos vendedores que cobram do Poder 

Público providências para melhorar atividades que já estão sendo realizadas. Na Feira Iguaçu há 

mais de 65 famílias que tiram dali o sustento de seus filhos, por exemplo”. Como deliberação da 

audiência, a vereadora definiu pela criação de uma comissão informal entre parlamentares e 

vendedores ambulantes para que possam discutir os desdobramentos do assunto e buscar 

melhor meio de trabalho para todos.  

 

Alaor Ribeiro Junior, advogado representando parte dos vendedores ambulantes de Foz do 

Iguaçu, destacou: “Conheço cada um dos vendedores ambulantes e respeito cada um eles, 

porque durante 12 anos fui parte deles. Essas pessoas não estão atrás de assistencialismo, mas 

de trabalho digno. Elas querem ir com a certeza de poder desenvolver seu trabalho. Não há nada 

de indigno de procurar o sustento”.  

https://www.primeiralinha.com.br/home2/noticia_online.php?noticia_online=1110
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O inspetor José Vicenzi, representante da Secretaria Municipal de Segurança, disse que em 

relação à questão da segurança da categoria, o assunto é complexo. Precisa de um projeto 

alterando a lei para resolver alguns problemas elencados aqui”. Para o vereador Marcelino Moura 

(Podemos) “todos vieram aqui para trabalhar na legalidade, mas com uma abertura mais ampla, a 

vocês que trabalham e lutam pela cidade há anos”.  

 

O parlamentar Marcio Rosa (PSD) fez uma sugestão de encaminhamento. “Quero propor uma 

comissão dos vendedores ambulantes com vereadores para dar continuidade ao trabalho. 

Verificar a possibilidade de o município criar soluções para o trabalho dos vendedores”, sugeriu. 

O vereador Celino Fertrin (PDT) defendeu o direito de todos os envolvidos. “Precisamos exigir 

respeito, porque todos os trabalhos têm o mesmo peso de importância e se há algo na lei que 

precisa ser reajustado nós vamos trabalhar para arrumar. Se está tendo algum problema 

precisamos saber o que falta para ser regularizado. É detentor da concessão quem assinou. Caso 

não vá mais usar concessão do box que avise para que as outras pessoas possam usar”, 

observou.  

 

O suplente de vereador e também vendedor ambulante, José Edson de Oliveira, Narizão, também 

se manifestou. “Eu falo também como vendedor ambulante, a gente trabalha de manhã para 

comer a tarde, então precisamos buscar solução para isso”, contou. Robson Lima, Diretor de 

Trânsito e Sistema Viário do Foztrans, explicou que “organizar uma atividade não é 

necessariamente uma coisa ruim. É importante ter fiscalização. É preciso ter alvará e mediar isso, 

regulamentar não significa necessariamente mediar a atividade. O que fazemos estritamente é 

aplicar lei”. Vigilância Sanitária Rose Meri da Rosa, Diretora da Vigilância em Saúde, falou sobre 

os cuidados com a venda de produtos alimentícios. “Uma grande preocupação nossa com a 

saúde é em relação aos alimentos, doenças que podem ser transmitidas por meio da comida. A 

forma que se produz, que se armazena, por isso que a vigilância sanitária tem a preocupação”. 

Carmensita Bom, representando a Divisão da Vigilância Sanitária disse que o setor “inicia por 

ação educativa, que é a palestra sobre cuidado de manipulação dos alimentos, a fim de que se 

tenha segurança alimentar para a população. As pessoas que vão adquirir os produtos esperam 

que ele seja seguro”. 

 

A vereadora Rosane Bonho (PP) afirmou que “a vigilância cumpre um papel fundamental na 

saúde pública. A gente conhece muita gente que tem alvará e coloca um terceiro para trabalhar. 

Acredito que a associação dos vendedores ambulantes possa ser respeitada. Quando uma classe 

se une é para ganhar”. Fiscalização Eliodoro Sosa, representante da Diretoria de Fiscalização da 

Secretaria Municipal da Fazenda, abordou a Legislação vigente a respeito do comércio ambulante 

- lei 21821/2012 que aprova e regulamenta o exercício do comércio ambulante de Foz do Iguaçu. 

“Existem locais perante a legislação em que é proibido exercer a atividade. Nós como órgão 

fiscalizador precisamos exercer nossa função, porque nós também somos fiscalizados pelo 

Ministério Público. A mercadoria precisa ter origem, a mercadoria de alimentação precisa passar 

pela vigilância sanitária. Nunca a Prefeitura tomou alguma ação sem comunicar os ambulantes”. 

Com relação às mercadorias apreendidas no Parque Nacional, Sosa explicou que “elas foram 

depositadas na Secretaria da Fazenda e o que não foi retirado no local teve de ser descartado. 

Se a lei não for alterada, nós precisaremos continuar agindo em cima dessa lei”. Sosa finalizou: 
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“Sobre a abordagem policial, que foi questionada aqui, acredito que eles sejam preparados para 

abordagem. Se alguém tiver reclamação da abordagem da fiscalização ou por algum atendimento 

meu, a porta está sempre aberta, pode formalizar uma reclamação na ouvidoria”. Vendedores 

ambulantes. 

 

O vendedor ambulante, Geraldo Pereira da Silva, comentou eu a categoria “está humildemente 

trabalhando. Alegam que precisamos ter alvará, a maioria aqui tem inclusive carteirinha da 

vigilância sanitária. Chegando lá, mesmo apresentando o alvará levam a mercadoria embora”. 

Cristian Wu, representando do Movimento Brasil Livre (MBL), disse: “Para mim, o alvará não é 

necessário, é burocrático, a dificuldade que ele traz em relação à criação de emprego e renda é 

muito grande”.  

 

Noemi Niendicker, vendedora ambulante relatou um episódio. “Fui abordada há 15 dias como se 

eu fosse bandida, me abordaram com seis viaturas, apontando arma, eu sou trabalhadora do 

comércio ambulantes há seis anos. Tenho alvará, tenho curso da vigilância sanitária, mesma 

assim levaram toda minha mercadoria. É muito humilhante quando vem a fiscalização dessa 

maneira”. Ivan Silva, representante dos vendedores ambulantes do TTU, completou: “Como 

vamos trabalhar se a lei municipal já nos tira do local. Gostaria de saber se a Casa poderia fazer 

algo a respeito disso. O vendedor ambulante trabalha na aglomeração de pessoas”. 

 

1ª Linha – 29 de Novembro de 2018 
Link: https://www.primeiralinha.com.br/home2/noticia_online.php?noticia_online=1111  

 

 
 

PROJETO REINVENTANDO FOZ DEVE GERAR MAIS DE 7.500 EMPREGOS E AUMENTAR 

PIB DO TURISMO 

 
Proposta, que também prevê drenagem e recuperação dos rios, precisará do aval da Câmara de 

Vereadores  

 

A integração do espaço urbano, com rios, modais sustentáveis, pistas de caminhada e espaços 

para atividades de turismo, cultura e lazer vem sendo peça fundamental no desenvolvimento das 

https://www.primeiralinha.com.br/home2/noticia_online.php?noticia_online=1111
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cidades. Nessa perspectiva, o município de Foz do Iguaçu está desenvolvendo o Projeto 

“Reinventando Foz”. O Prefeito Chico Brasileiro (PSD) esteve nesta quarta-feira (28) na Câmara 

Municipal, em diálogo com vereadores para apresentar a proposta. “Nosso ciclo hoje é o do 

desenvolvimento sustentável. A mesma Agência Francesa de Desenvolvimento foi a que 

financiou projetos semelhantes em cidades como Toledo (PR) e Curitiba (PR). Iniciamos as 

tratativas, veio uma equipe de franceses e nós fizemos uma visita até o Rio Monjolo”, disse. 

Segundo o prefeito, o Município tinha um entrave com relação à classificação de risco para 

obtenção de crédito. “Ano passado tínhamos a classificação C e essa agência só financia projetos 

em municípios com a classificação A ou B. Por esse motivo, digo que nosso maior trabalho foi 

recuperar a saúde financeira do município e o título de bom pagador. Agora estamos na 

classificação A neste quesito”, anunciou. Chico Brasileiro informou que a Comissão de 

Financiamentos Externos (COFIEX), que é órgão integrante da estrutura organizacional do 

Ministério do Planejamento, Orçamento e Gestão, já analisou a saúde financeira do município 

para o projeto, que já conta com aval do Tesouro Nacional e do Governo Federal. O projeto 

precisará da aprovação pela Câmara de Vereadores para ter continuidade e posteriormente 

também do Senado Federal. Segundo o Secretário Municipal de Planejamento, Elsídio 

Cavalcante, “a Beira Foz é algo paralelo que está sendo tocado pela Secretaria de Turismo, mas 

que se interligará com o Reinventa Foz. Essa ligação da Beira Rio com o arroio do Rio Monjolo é 

uma reivindicação histórica do município”. Implantação de ciclovias, recuperação dos rios, 

geração de emprego e fomento do Turismo Quem apresentou o projeto, as projeções, 

investimento e manejo, foi Haralan Mucelin, servidor da Itaipu Binacional cedido ao município e 

atuando na Secretaria de Planejamento. De acordo com o projeto, há previsão de implementação 

de 28 km de ciclovias e ciclofaixas em Foz do Iguaçu, valorizando modais sustentáveis, como 

bicicletas. “É um investimento de cerca de R$ 150 milhões ao longo de cinco anos. A previsão é 

de geração de 7.525 empregos diretos e indiretos, aumento do tempo de permanência do turista 

em Foz de três para cinco dias e contribuição para o crescimento do PIB da cidade, passando o 

PIB do Turismo de 25% para 35%, por exemplo”, explanou Haralan. Segundo ele, o investimento 

pela Agência Francesa seria por ser a opção mais barata de financiamento de projetos como 

esse na América Latina, com taxas de juro mais baixas. “O investimento é fixado em dólares, 

sendo 33 milhões de dólares e uma contrapartida de 8 milhões e 300 mil dólares do município. 

Um total de U$$ 41,5 milhões. Realocação de famílias. Outro ponto previsto é a realocação de 

famílias que estão em áreas de alagamentos para moradia de qualidade. “O Fozhabita já mapeou 

520 famílias que estão em áreas de possível realocação, a maioria na região do Boicy e outras do 

Arroio Ouro Verde”, afirmou Haralan. O prefeito Chico Brasileiro lembrou que o projeto executivo 

de implementação do programa é o que vai definir de fato quantas famílias serão realocadas para 

áreas próximas de onde já residem, a fim de que não percam os vínculos. “Podem não ser todas 

essas famílias que serão realocadas, mas 20% da contrapartida do município poderá ser utilizada 

para habitação e financiamentos junto à Caixa”, explicou o Prefeito. Diagnóstico do Rio M´Boicy O 

prefeito Chico Brasileiro relatou que “ano passado foi feita uma expedição no Rio M´Boicy, pela 

Uniamérica, Unila e outras Ongs relacionadas à questão ambiental. Nos apresentaram um 

diagnóstico do rio. Percebemos que precisávamos ter um conjunto de intervenções para que o 

cidadão e o turista possam reinventar os espaços urbanos. O conceito da água dos rios de nossa 

cidade também não é bom e vimos que isso necessário de ser mudado, até porque organismos 

internacionais avaliam a cidade pela qualidade das águas”. Programa Reinventando Foz 

Programa “Reinventando Foz” é um projeto de biodiversidade com a reestruturação urbana 
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sustentável da cidade de Foz do Iguaçu. O projeto tem alguns componentes como restauração de 

espaços hídricos como os rios M´Boicy, Arroio Monjolo e Arroio Ouro Verde, incluindo a 

implantação de corredores verdes ecológicos, técnicas de remediação de enchentes, mobilidade 

sustentável, fortalecimento de atividades sociais e de segurança pública. O outro componente do 

Programa é mobilidade sustentável com desenvolvimento urbano e turístico, o que envolve 

implantação de corredores verdes, plano de desenvolvimento turístico e ferramentas de pesquisa, 

educação, cultura e infraestrutura urbana e turística. O terceiro componente do projeto é a 

implementação de parque urbano para requalificação do centro de Foz do Iguaçu, englobando a 

terceira pista da Avenida JK e a foz do Arroio Monjolo. 

 

Facebook – Jornal Novo Tempo – 29 de Novembro de 2018 
Link:https://www.facebook.com/novotempofoz/posts/1887825097982891?__xts__[0]=68.ARAG
GT1IBulPgmNCqPfUC9nUusqN4U73BE6pYx29F9VxfkwoRbYHG5HV0JXH2u2wYYka6Ju0odhsf
EwJs4oOXV9Vu2hJyzsYmjCJ-
PT6bv0w68A4ekRKqrCYxpALqUBz41Ecw1gyWRCdSCE7qqXQqrJyMvqfuj7KcF5iKDKC4Oa8Bp
3Y5FNHOGBcu5M7lw843GuymeiOSaV_UIGjDvjeiPRLHgVwkx3hoetFLWITsrTLsxSMLOfRwNvz
6WidVSm0THoanXJ2hzghW7eKZSPXgaZn1b_NGNXRQJX1ZcMN0YTs1InueFGpJFfnrtvUwLsX
rpQm2iRIGNmQrF5nLWYaoIqPcg&__tn__=-R  
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O IGUASSU – 29 de Novembro de 2018 
Link:http://oiguassu.com/projeto-reinventando-foz-deve-gerar-mais-de-7-500-empregos-
aumentar-pib-do-turismo/    

 

 

Proposta, que também prevê drenagem e recuperação dos rios, precisará do aval da Câmara de 
Vereadores 

A integração do espaço urbano, com rios, modais sustentáveis, pistas de caminhada e espaços 
para atividades de turismo, cultura e lazer vem sendo peça fundamental no desenvolvimento das 
cidades. Nessa perspectiva, o município de Foz do Iguaçu está desenvolvendo o Projeto 
“Reinventando Foz”. 

O Prefeito esteve nesta quarta-feira (28) na Câmara Municipal, em diálogo com vereadores para 
apresentar a proposta. “Nosso ciclo hoje é o do desenvolvimento sustentável. A mesma Agência 
Francesa de Desenvolvimento foi a que financiou projetos semelhantes em cidades como Toledo 
(PR) e Curitiba (PR). Iniciamos as tratativas, veio uma equipe de franceses e nós fizemos uma 
visita até o Rio Monjolo”, disse. 

Segundo o prefeito, o Município tinha um entrave com relação à classificação de risco para 
obtenção de crédito. “Ano passado tínhamos a classificação C e essa agência só financia projetos 
em municípios com a classificação A ou B. Por esse motivo, digo que nosso maior trabalho foi 
recuperar a saúde financeira do município e o título de bom pagador. Agora estamos na 
classificação A neste quesito”, anunciou. 
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Informou ainda, que a Comissão de Financiamentos Externos (COFIEX), que é órgão integrante 
da estrutura organizacional do Ministério do Planejamento, Orçamento e Gestão, já analisou a 
saúde financeira do município para o projeto, que já conta com aval do Tesouro Nacional e do 
Governo Federal. 

O projeto precisará da aprovação pela Câmara de Vereadores para ter continuidade e 
posteriormente também do Senado Federal. Segundo o Secretário Municipal de Planejamento, 
Elsídio Cavalcante, “a Beira Foz é algo paralelo que está sendo tocado pela Secretaria de 
Turismo, mas que se interligará com o Reinventa Foz. Essa ligação da Beira Rio com o arroio do 
Rio Monjolo é uma reivindicação histórica do município”. 

Implantação de ciclovias, recuperação dos rios, geração de emprego e fomento do Turismo 

Quem apresentou o projeto, as projeções, investimento e manejo, foi Haralan Mucelini, servidor 
da Itaipu Binacional cedido ao município e atuando na Secretaria de Planejamento. De acordo 
com o projeto, há previsão de implementação de 28 km de ciclovias e ciclofaixas em Foz do 
Iguaçu, valorizando modais sustentáveis, como bicicletas. 

“É um investimento de cerca de R$ 150 milhões ao longo de cinco anos. A previsão é de geração 
de 7.525 empregos diretos e indiretos, aumento do tempo de permanência do turista em Foz de 
três para cinco dias e contribuição para o crescimento do PIB da cidade, passando o PIB do 
Turismo de 25% para 35%, por exemplo”, explanou Haralan. 

Segundo ele, o investimento pela Agência Francesa seria por ser a opção mais barata de 
financiamento de projetos como esse na América Latina, com taxas de juro mais baixas. “O 
investimento é fixado em dólares, sendo 33 milhões de dólares e uma contrapartida de 8 milhões 
e 300 mil dólares do município. Um total de U$$ 41,5 milhões. 

Realocação de famílias 

Outro ponto previsto é a realocação de famílias que estão em áreas de alagamentos para 
moradia de qualidade. “O Fozhabita já mapeou 520 famílias que estão em áreas de possível 
realocação, a maioria na região do Boicy e outras do Arroio Ouro Verde”, afirmou Haralan. 

O prefeito lembrou que o projeto executivo de implementação do programa é o que vai definir de 
fato quantas famílias serão realocadas para áreas próximas de onde já residem, a fim de que não 
percam os vínculos. “Podem não ser todas essas famílias que serão realocadas, mas 20% da 
contrapartida do município poderá ser utilizada para habitação e financiamentos junto à Caixa”, 
explicou o Prefeito. 
Diagnóstico do Rio M´Boicy 

O prefeito relatou que “ano passado foi feita uma expedição no Rio M´Boicy, pela Uniamérica, 
Unila e outras Ongs relacionadas à questão ambiental. Nos apresentaram um diagnóstico do rio. 
Percebemos que precisávamos ter um conjunto de intervenções para que o cidadão e o turista 
possam reinventar os espaços urbanos. O conceito da água dos rios de nossa cidade também 
não é bom e vimos que isso necessário de ser mudado, até porque organismos internacionais 
avaliam a cidade pela qualidade das águas”. 
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Programa Reinventando Foz 

Programa “Reinventando Foz” é um projeto de biodiversidade com a reestruturação urbana 
sustentável da cidade de Foz do Iguaçu. O projeto tem alguns componentes como restauração de 
espaços hídricos como os rios M´Boicy, Arroio Monjolo e Arroio Ouro Verde, incluindo a 
implantação de corredores verdes ecológicos, técnicas de remediação de enchentes, mobilidade 
sustentável, fortalecimento de atividades sociais e de segurança pública. 

O outro componente do Programa é mobilidade sustentável com desenvolvimento urbano e 
turístico, o que envolve implantação de corredores verdes, plano de desenvolvimento turístico e 
ferramentas de pesquisa, educação, cultura e infraestrutura urbana e turística. O terceiro 
componente do projeto é a implementação de parque urbano para requalificação do centro de 
Foz do Iguaçu, englobando a terceira pista da Avenida JK e a foz do Arroio Monjolo. 

(Com CMFI) 

 
 
 

Facebook – Rádio RCI Iguassu – 29 de Novembro de 2018 
Link: https://www.facebook.com/semprerci/posts/309960429621722?__tn__=-R  
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Não Viu? – 29 de Novembro de 2018 
Link:http://www.naoviu.com.br/atencao-contribuintes-foz-voces-acabam-contrair-emprestimo-
r-30-milhoes-pagar-os-desleixos-seus-prefeitos/    
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O IGUASSU – 30 de Novembro de 2018 
Link:http://oiguassu.com/posse-de-vereadores-mirizns-sera-realizada-nesta-sexta-feira-30/    

 

 

O projeto, coordenado pelo TRE, contou com o apoio do Legislativo para levar discussões e 
consciência política às escolas 

Nesta sexta-feira (30), a partir das 19h, a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu realiza sessão 
solene para a posse da Câmara Mirim, com os alunos do Colégio Sesi, eleitos vereadores por 
meio do projeto Parlamento Jovem. A iniciativa é coordenada pelo Tribunal Regional Eleitoral do 
Paraná e desenvolvido pela Escola Judiciária Eleitoral do Paraná. 

Os oito alunos que participaram do projeto serão empossados pelo presidente da Câmara, 
Rogério Quadros (PTB). São eles: Bruna Bertol; Eric Friedrich Braudhardt; Fátima Aboladdara 
Dabaja; Helena Cristina Trevisan Benites; João Vitor Basso; Nicolas Amado Nunes Solis; Philipp 
Pererira Wos e Rayane Leidentz. 

O evento, aberto ao público, será realizado no plenário da Casa de Leis e contará com a 
presença de parlamentares, juízes, representantes do Poder Executivo, Tribunal Regional 
Eleitoral e do Colégio Sesi, que participou da edição deste ano. 
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Parlamento Jovem 

O projeto do Tribunal Regional Eleitoral do Paraná, que contou com a adesão da Câmara 
Municipal de Foz do Iguaçu, é destinado aos alunos do ensino fundamental e médio visando a 
formação de consciência política. Além de proporcionar aos estudantes um conhecimento melhor 
sobre a divisão dos poderes do Estado, em especial o Legislativo, também promove debate sobre 
problemas da comunidade e deliberações com sugestões de possíveis soluções para essas 
questões. 

O termo de adesão assinado ao Projeto Parlamento Jovem do TRE no início do ano forneceu os 
meios para realização de uma eleição dentro da escola. Os alunos participaram de um processo 
de eleição e foram diplomados. Com a posse, eles atuarão como vereadores mirins por meio do 
trabalho com propostas de projetos de leis. 

(Com CMFI) 

 

Jornal do Oeste – 30 de Novembro de 2018 
Link:https://www.jornaldooeste.com.br/noticia/posse-de-vereadores-mirins-sera-realizada-
nesta-sexta-feira-30    
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Jornal do Oeste – 30 de Novembro de 2018 
Link:https://www.oparana.com.br/noticia/informe-da-redacao-do-dia-30-de-novembro-de-
2018    
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Facebook – H2FOZ – 30 de Novembro de 2018 
Link:https://www.facebook.com/h2foz/posts/1703414879765118?__xts__[0]=68.ARDJFnhvoybm
zC0eQbn0nNTEMK4CdiahezHJNg-f1AsC9hxxR8aqs5VR_WiQqjNQJXeL3dkbzmrwi14t658nLE-
vGQIzqR814rJIbsWi0fxODGwo1Pwsey0VYsN-UOGUoXGnzOX4ATDptsFmKrgRR_-
4ysDxf_B4kK-
JBKQCuLi9jwXS46STb2gfHmxVwBFZkRnWDO8U5m65_JOFNGQyyg7RZHibL2GCEH8srWUs5
lTQXeZJJE20g6pfvYDnQWBgWKLudTxCS5j6ckB6PYU8LZ_4_tZzjBV79Q_uscNoPTKdRiR7_Z
wOZgenAk0k6K8DXExAdmIPxJPNL9NLc_ixgDTRBg&__tn__=-R   
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https://www.facebook.com/h2foz/posts/1703414879765118?__xts__%5b0%5d=68.ARDJFnhvoybmzC0eQbn0nNTEMK4CdiahezHJNg-f1AsC9hxxR8aqs5VR_WiQqjNQJXeL3dkbzmrwi14t658nLE-vGQIzqR814rJIbsWi0fxODGwo1Pwsey0VYsN-UOGUoXGnzOX4ATDptsFmKrgRR_-4ysDxf_B4kK-JBKQCuLi9jwXS46STb2gfHmxVwBFZkRnWDO8U5m65_JOFNGQyyg7RZHibL2GCEH8srWUs5lTQXeZJJE20g6pfvYDnQWBgWKLudTxCS5j6ckB6PYU8LZ_4_tZzjBV79Q_uscNoPTKdRiR7_ZwOZgenAk0k6K8DXExAdmIPxJPNL9NLc_ixgDTRBg&__tn__=-R


CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2018 a 30/11/2018 
 

Facebook – Rádio RCI Iguassu – 30 de Novembro de 2018 
Link:https://www.facebook.com/semprerci/posts/310341436250288?__xts__[0]=68.ARBjifXeMfe
Rtnp_QDiNw9HpUjH11c0HXZcx6mNG7rp6vuRQ7xer9dQTwtJAE6hEmXExb0sSkUUnsZVXM9V
-CMDAauFJ7w7rmudT2vkH3uBERtj5SRpl-FiCVcy4cdXIBKp15AaD7yyKESSgupCgd5m-
OBCrA6ixsjBbg5iE54TfQLQT03l4KiW7jyz7wMl4bMzoUuKoj8nKpKrIfGnzt2heVUrwQnywlWutAyij
8SUhxZR2auTlApxY3AFFAIjCtngh19BHcHC59vxNVYJuoBJG7zivC9HiA5vrA4DBYnAjYlG-
QBy_wSJiF9YYZBXEFt9gIaT0trPmfIDn8XbNePA&__tn__=-R  

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

https://www.facebook.com/semprerci/posts/310341436250288?__xts__%5b0%5d=68.ARBjifXeMfeRtnp_QDiNw9HpUjH11c0HXZcx6mNG7rp6vuRQ7xer9dQTwtJAE6hEmXExb0sSkUUnsZVXM9V-CMDAauFJ7w7rmudT2vkH3uBERtj5SRpl-FiCVcy4cdXIBKp15AaD7yyKESSgupCgd5m-OBCrA6ixsjBbg5iE54TfQLQT03l4KiW7jyz7wMl4bMzoUuKoj8nKpKrIfGnzt2heVUrwQnywlWutAyij8SUhxZR2auTlApxY3AFFAIjCtngh19BHcHC59vxNVYJuoBJG7zivC9HiA5vrA4DBYnAjYlG-QBy_wSJiF9YYZBXEFt9gIaT0trPmfIDn8XbNePA&__tn__=-R
https://www.facebook.com/semprerci/posts/310341436250288?__xts__%5b0%5d=68.ARBjifXeMfeRtnp_QDiNw9HpUjH11c0HXZcx6mNG7rp6vuRQ7xer9dQTwtJAE6hEmXExb0sSkUUnsZVXM9V-CMDAauFJ7w7rmudT2vkH3uBERtj5SRpl-FiCVcy4cdXIBKp15AaD7yyKESSgupCgd5m-OBCrA6ixsjBbg5iE54TfQLQT03l4KiW7jyz7wMl4bMzoUuKoj8nKpKrIfGnzt2heVUrwQnywlWutAyij8SUhxZR2auTlApxY3AFFAIjCtngh19BHcHC59vxNVYJuoBJG7zivC9HiA5vrA4DBYnAjYlG-QBy_wSJiF9YYZBXEFt9gIaT0trPmfIDn8XbNePA&__tn__=-R
https://www.facebook.com/semprerci/posts/310341436250288?__xts__%5b0%5d=68.ARBjifXeMfeRtnp_QDiNw9HpUjH11c0HXZcx6mNG7rp6vuRQ7xer9dQTwtJAE6hEmXExb0sSkUUnsZVXM9V-CMDAauFJ7w7rmudT2vkH3uBERtj5SRpl-FiCVcy4cdXIBKp15AaD7yyKESSgupCgd5m-OBCrA6ixsjBbg5iE54TfQLQT03l4KiW7jyz7wMl4bMzoUuKoj8nKpKrIfGnzt2heVUrwQnywlWutAyij8SUhxZR2auTlApxY3AFFAIjCtngh19BHcHC59vxNVYJuoBJG7zivC9HiA5vrA4DBYnAjYlG-QBy_wSJiF9YYZBXEFt9gIaT0trPmfIDn8XbNePA&__tn__=-R
https://www.facebook.com/semprerci/posts/310341436250288?__xts__%5b0%5d=68.ARBjifXeMfeRtnp_QDiNw9HpUjH11c0HXZcx6mNG7rp6vuRQ7xer9dQTwtJAE6hEmXExb0sSkUUnsZVXM9V-CMDAauFJ7w7rmudT2vkH3uBERtj5SRpl-FiCVcy4cdXIBKp15AaD7yyKESSgupCgd5m-OBCrA6ixsjBbg5iE54TfQLQT03l4KiW7jyz7wMl4bMzoUuKoj8nKpKrIfGnzt2heVUrwQnywlWutAyij8SUhxZR2auTlApxY3AFFAIjCtngh19BHcHC59vxNVYJuoBJG7zivC9HiA5vrA4DBYnAjYlG-QBy_wSJiF9YYZBXEFt9gIaT0trPmfIDn8XbNePA&__tn__=-R
https://www.facebook.com/semprerci/posts/310341436250288?__xts__%5b0%5d=68.ARBjifXeMfeRtnp_QDiNw9HpUjH11c0HXZcx6mNG7rp6vuRQ7xer9dQTwtJAE6hEmXExb0sSkUUnsZVXM9V-CMDAauFJ7w7rmudT2vkH3uBERtj5SRpl-FiCVcy4cdXIBKp15AaD7yyKESSgupCgd5m-OBCrA6ixsjBbg5iE54TfQLQT03l4KiW7jyz7wMl4bMzoUuKoj8nKpKrIfGnzt2heVUrwQnywlWutAyij8SUhxZR2auTlApxY3AFFAIjCtngh19BHcHC59vxNVYJuoBJG7zivC9HiA5vrA4DBYnAjYlG-QBy_wSJiF9YYZBXEFt9gIaT0trPmfIDn8XbNePA&__tn__=-R
https://www.facebook.com/semprerci/posts/310341436250288?__xts__%5b0%5d=68.ARBjifXeMfeRtnp_QDiNw9HpUjH11c0HXZcx6mNG7rp6vuRQ7xer9dQTwtJAE6hEmXExb0sSkUUnsZVXM9V-CMDAauFJ7w7rmudT2vkH3uBERtj5SRpl-FiCVcy4cdXIBKp15AaD7yyKESSgupCgd5m-OBCrA6ixsjBbg5iE54TfQLQT03l4KiW7jyz7wMl4bMzoUuKoj8nKpKrIfGnzt2heVUrwQnywlWutAyij8SUhxZR2auTlApxY3AFFAIjCtngh19BHcHC59vxNVYJuoBJG7zivC9HiA5vrA4DBYnAjYlG-QBy_wSJiF9YYZBXEFt9gIaT0trPmfIDn8XbNePA&__tn__=-R


CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2018 a 30/11/2018 
 

H2FOZ – 30 de Novembro de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/predio-da-camara-de-foz-passara-por-reformas   

 

 

 

https://www.h2foz.com.br/noticia/predio-da-camara-de-foz-passara-por-reformas


CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2018 a 30/11/2018 
 

H2FOZ – 30 de Novembro de 2018 
Link:http://www.naoviu.com.br/ate-enfim-cadeirantes-vao-ter-acesso-ao-plenario-da-camara-
vereadores-leiam-nota/  

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2018 a 30/11/2018 
 

Rede Comunicadora Iguassu – 30 de Novembro de 2018 
Link:http://www.semprerci.com.br/noticia-local-
2723?fbclid=IwAR1rjhiVjCpHd_8eM6lpLoXNVS_uAk8CimylRc-EjM7c2mmMaU-4MKApNQM  

 

 
 


